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PROJETOS'APROVADOS. - A Câmara Mu-:
nicipal de Florianópolis aprovou o projeto

. de lei no. 1167 fixando em 2 metros o afas
, tamento para construção. nas travessas que
partem da rua Garcia, no bairro América,
Estreito. 'Em outro projeto, a Câmara flXOU
em 4 pavimentos o gabarito para construções .

na rua Silva Jardim. •
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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
·

atmosférica média: 1010,2 milibares. Temne
ratura média do dia: 20,8 graus centígrados.
Umidade relativa média: 87,7%. Estado mé
dio do céu: de meio a encoberto. Estado mé-

·

dia do tempo: com chuvas no litoral e pla-
· nalto; nevoeiro matinais. Previsão: A.Seixas
Netto.

Correio levava
ma bomba para·
Richard Nixon

A polícia isrealense disse que descobriu,
numa aldeia perto da fronteira árabe três
cartas com explosivos enviadas aos Estai ..

dos Unidos, uma delas para o presidente
Richard Nixon. As outras duas eram para'
o Secretário de Defesa, Melvin Laird, e a

outra para o secretáriode Estado, William
Rogers, Ao mesmo tempo, quatro cartas

-bombas foram' encontradas em Beirute,
Argel e Cairo, três delas explodindo e

'mandando sete pessoas para o hospital.

No Cairo, a bomba foi detada a tempo e

. desarmada pelas autoridades federais. A
t

que explodiu em Argel feriu um funcioná- i

rio da Organização para a Libertação. da
Palestina, e estava endereçada a um alto:
chefe do movimento. As autoridades de' .

Israel acham que a carta enviada a Nixon ':

poderia ter sido despachada por guerrí-
"

lheiros
.

árabes infiltrados em território"
. ocupado." (Página 2).,

. i

o Goverilador Colombo
SaUes foi incisivo
nas suas palavras,
conclamando Joinville
a superar os seus

problemas de
"incomp....nsão e
divisão"para que
.todas as forças
daquele munic{pio
se unam em torno dos

. interesses do
Estado e do Pais

com vistas aos

ob;etivos da
Revol�ão de f964.

Disse que no futuro
é que devem se

concentrar os

esforços da vanguarda.

. '

Colombo adverte .Joinville:
. "

'

incompreensão e divisão
Autoridades, poIfticós

da Arena e .mpresários
compareceram �

� of.recida ao .

Gov.�, quando I

el.fe.o
pronunciamento que,'

,

alCançoU grande
repercussao em todo'

o·EJtado·i

,Vest'ibular ,.'

.em· normas"

iá fi'xàda$
Edital baixado ontem pelo Departa
mento de Registro e Controle Acadê-

.. mico fixa o período de 10. a 30 de

'novembro para as inscrições ao vesti
bular do próximo ano da Universidade
Federal de Santa Catarina, que serã
realizado nos dias 7, 9 e 11 de janeiro,
Os candidatos deverão 'levar um doeu-

I

menta de identidade, o certificado dt1
.conclusão do curso médio ou equiva

'. lente, duas fotografias 3 x 4 e o com-
.

provante do pagamento da taxa de

Cr$ 80,00. As provas serão elaboradas

por critério objetivo, com testes de

múltipla escolha, tendo pesos díferen-
.

tes, de acordo com as diversas áreas. O

edital baixado ontem. á tarde fixa to...

dos os critérios para o vestibular único
e unillcado da Universidade Federal. A

I UFSC disporá de 1 300·vagas para se�
rem 'preenchidas no próximo vestíbu-,

lar, sendo que 50% delas serão ocupa-
o das já no início (, do ano e a metade,

restante no segundo semestre. Os ínte
I

;ressados não deverãodeixar suas inseri-
,ções para a última hora, a fim de evitar

. atropelos (Página 8).
I,. '

o Governador Colombo Saltes chegou' Harmonia Lira o Governador fez vá
ontem a ,Florianópolis, retornando de! rias perguntas: "De quem é Joinville?
Joinville, onde permaneceu por dois' Joinville é contra ó Brasil? Joinville é
\idias mantendo contatos na áreapoltti-. contra .a Hevolução redentora de
.ca e tratando 'de assuntos administrati- 1964?" Disse ainda o Sr. \Colombo.

vos. Naque�a cidade, o sr. Colombo! Salles na sua advertência: "É preciso
Saltes advertiu empresários e políticos haver uma consciência de que Joinville

. para a necessidade de união da Arena' não é sozinha no território catarinense
em torno dos interesses do Município, e no território brasileiro, mas que é

, do Estado e do País: "Não posso acre- uma parte da comunidade nacional,
ditar' que a resposta .de Joinville ao sendo não só um orgulho de Santa Ca
prqgresso e à ordem da Revolução se- tarina mas um orgulho brasileiro"
.iam a incompreensão e a divisão". No

.-

:seu� pronunciamento da Sociedade '.- '- .: - , (Página 7).
I

Arrecadação do
PSEPestáem

975 milhões
L ..... iograma de Formação do Patrimônio do
Servidor Público - PASEP - arrecadou até
setembro Cr$ 975 milhões, estando a cota
média atualmente em Cr$ 370,00, ao passo
que em março era de apenas Cr$ 230,00.
Sérgio Andrade de Carvalho, diretor da 3a.
Região do Banco do Brasil, disse que o cres

cimento'do PASEP vem sendo gradativamen
te acelerado nos últimos tempos, embora re

conheça que seu início foi lento. Agora, qua- .

se todas as entidades contribuintes já regula
rizaram a sua situação.

., At' O fim do,
ano a Carta

,

terá emenda
rsmenda Constitucional desuuaua a corngir
erros da Carta Estadual será votada ainda

" este ano pela Assembléia Legislativa. A
emenda fixará 28 de fevereiro' como data de

. eleição e posse da Mesa da Assembléia, esta
belecendo ainda a volta do recesso de julho e

o seu funcionamento de 10. de março a 30
de junho e de 10. de agosto a 30 de novem-

, bro. Outros dispositivos, conflitantes com o

que determina a Constituição Federal, tam
bém serão objeto da emenda à Constituição
do Estado (pág. 3).

drat metropolitana. tssse ttpo de cabine foi instala-. ao povo, no sentido de que mantenha a cabine'

diz com sucesso no Rio e em outras cidades e a' sempre limpa;'não riscando' as "orelhas': Ainda

preocupação da Cotesc . é pela conservação dos' hoje os operários darão início à instalação de novas

"orelhões': Para tanto, já está fazendo um apelo cabines (Página 3).

Cidade ganha :-orelhões-\.

, Um total de 15 "orelhões" - cabine pública tele

fônica cujo formato se assemelha a uma orelha -

.

.

I

deverá ser instalado em Florianópolis-pela Cotesc.

Na tarde de ontem operários'diz empresa inciaram

a montagem do primeiro deles, em frente à Cate-

I'.'

SECRETARIA DA SAODEr.-·

NOTA OFICIAL
..... '1- A Secretaria da Saúde do Estado de Sant� Catarina comunica às eutorídades.,

lconvidadcs, imprensa e comunidade, a suspensão das solenidades e reuniões:
:previstas para os dias 26 e 27, motivada pela imperiosa necessidade da presença do'
Senhor Governador Colombo Machado Salles em Brasnia, para tratar de relevantes
assuntos do interesse do Estado junto ao Ministério das Minas e Energia, e em

decorrência da impossibilidade de última hora da visita do Senhor Ministro da '

I Saúde aos Estados do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul. '.
.

A Secretaria da Saúde esclarece, ainda, que as cerimônias de inauguração dos.
'novos berçários da Maternidade Carmela Dutra, da ampliação do Hospital Infantil •

"Edith Gama Ramos" e do aumento do número de leitos do Hospital Governador
,Celso Ramos, ficam transferidas para data a ser oportunamente anunciada.

,

.

O lançamento da Campanha de Multivacinação Simultânea dar-se-á sexta-feira, às
, 8,30 horas, no Departamento Autônomo de Saúde Pública, na presença das
autoridades sanitárias locais.

Florianópolis, 25 de outubro de 1972.
.

Henrique Manoel Prisco Paraíso
!' SECRETÁBIO DASAOOE

'.:.'-.

,
'

......
"

Kombipega

fogo depois
da reforma

Um curto círcurto provocou a

explosão da kombi de placa
BI-0141, de Biguaçu, que aca-

-bavade sofrer reforma completa
numa oficina. O veículo foi to
mado pelas chamas e pouco de

pois chegaram os bombeiros que
debelaram o fogo. O motorista,
Martinho Luiz Severino, saiu fe
rido com queimaduras e foi

transportado ao Hospital Sagra
da Família onde foi medicado. O
acidente teve lugar nas imedi
ações da Escola de Aprendizes
Marinheiros, tendo o motor da
kombi ficado completamente
destruído pelas chamas.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o presente que vinha de Israel para
Nixon:·uma carta bomba pelo correio

, Richard Níxon, presidente dos Estados
Unidos, Melvin Laird, seu secretário de
Defesa, e William Rogers, Secretário de
Estado, iriam receber três cartas muito es

peciais despachadas da aldeia de Kíryat
Shimona, em Israel: .as três continham quan
tidade suficiente de explosivos para matar
até três pessoas. A notícia veio de Jerusa
lém, e as autoridades israelenses disseram
que as três cartas-bomba foram desarma
das a tempo, descobertas quando, os funcio
nários do eorreio selecionavam a correspon
dência. A notícia é meio confusa, e as auto
ridades de Israel a divulgaram justamente
no dia em que quatro cartas-bomba foram
descobertas em países árabes, supostamen
te enviadas por elementos judeus. ,

Em Beirute, um funcionafio do cor

reio, de 19 anos, feriu-se gravemente
quando uma das cartas explodiu durante
a seleção. Quase ao mesmo tempo, outra
mandava para o hospital mais cinco pes
soas, num edifício de 22 andares próximo à
Universidade. No Cairo, a carta não chegou
a explodir, pois foi detetada no aeroporto,
por um funcionário federal. Em Argel, a

Organização de Libertação da Palestina
disse que uma bomba dirigida a um chefe
guerrilheiro, num envelope, explodiu e fe-

riu levemente um. membro da entidade.
Aparentemente, todas as cartas foram des
pachadas em Belgrado. Em Jerusalém, as

autoridades israelenses tentaram dar muitas
explicações para a notícia sobre as bombas
enviadas a Nixon, Laird e Rogers. O supe
rintendente da polícia, Mordechaí Tavor,
disse que os envelopes "despertaram as sus

peitas dos funcionários e foram logo exami-
,

nados", quando então "descobriu-se as três
bombas". Para Israel, é "importante desta
car" que a aldeia de Kiryat Shimona está
perto da fronteira norte com os países
árabes, e as cartas poderiam ter sido despa
chadas por guerrilheiros palestinos. Desta
caram ainda que atualmente há, mais ou
menos 153 mil árabes de todos os pontos
do Oriente Médio em visita a seus parentes
nos territórios ocupados por Israel, e alguns
deles poderiam muito bem ter colocado os

três envelopes no correio. ,

Em Londres, as autoridades britânicas
disseram que possivelmente os guerrilheiros
palestinos realizarão uma grande ofensiva
de "morte pelo correio" na época do Natal,
aproveitando-se do grande volume de cor

respondência que transtorna o trabalho em

todas as agências de correio do mundo in- ,

teiro.

overn: muitas armas para derrotar Nixon

McGo,vern .tem'muitas armas para
vencer as eleições de novembro

Apesar dás pesquisas acusarem Nixon
como favorito, os democratas anunciam
uma surpresa para as eleições de novembro,
e baseando-se principalmente em dois no
vos esquemas de coleta de opinião pública
McGovern acha que chegará à Casa Branca
devido à corrupção de altos funcionários da
administração Nixon e à Guerra do Vietnã,
sustentando que não se importava em abso
luto com o impacto político de um acordo
na Indochina. "O presidente continua insis
tindo na sua demagogia inconstitucional
em relação à ajuda de custo para as escolas
particulares" (A constituição proíbe isso,
mas como é véspera de eleições, Nixon pre
cisa conquistar os votos dos católicos, do
nos da maioria das escolas particulares).

"Ao meu entender, argumentou o hon
rado presidente, a Constituição não proíbe
que esta ajuda sirva para alentar QU conser
var a diversidade na educação norte-ameri
cana e estamos dispostos a lutar para garan
tir que esta diversidade continue". Nixon
precisa sobreviver. Segundo McGovern, ele
"parece agora disposto a concluir a guerra
segundo os termos que poderia ter conse
guido há quatro anos. O povo poderá se

perguntar porque o conflito não foi solu-

cionado antes que morressem outros 20 mil
norte-americanos. Além disso existem as re

velações constantes de corrupção, sabota
gem e espionagem política, interferência
eletrônica e pertubação do processo demo
crático por altos funcionários da adminis
tração Nixon. Creio que estes dois fatores
vão inclinar a eleição para Sargent Shriver e
amim". •

Uma pesquisa no estado de Illinois de
pois de outra anterior, que tinha estabele
cido uma tranquila vantagem para Nixon,
fez a seguinte pergunta: "como você se sen
tiria se na manhã seguinte às eleições se
informasse que Nixon tinha ganhado por
larga vantagem? " "Muito Mal", foi a res

posta de 57% dos que disseram que iam
votar para Nixon. Na Califórnia houve voto
secreto e o resultado foi que McGovern me
lhorou em 9% em relação às pesquisas fei
tas anteriormente. CQm isso, acreditam os

especialistas que muita gente não quer di
zer que vai votar em McGovern. O pesqui
sador Louis Harris, que foi quem mais se

aproximou dos resultados na campanha de
1968, fez um estudá que deu uma vanta
gem de 59% para o presidente contra 30%
de McGovern.

Vietcong reafirma:, a guerra só
acaba com ,a deposição de Thieu

o Vietcong exigiu que, os
Estados Unidos abandonem o

presidente Van Thieu (que co

meçou a guerra da Indochina, ao
tomar' Sai�on com as suas unida
des do exercito depois dos resul
tados eleitorais no Vietnã, que
deram a Ho Chi Minh a maioria
esmagadora dos votos) para de
monstrar que realmente desejam

'

a paz e excluiu, a possibilidade
de uma trégua enquanto ele per
maneça no poder em Saigon. Ly
Van Sau, porta voz dos guerri
lheiros em Paris, disse: ','como
todo mundo sabe, Thieu existe
graças às bombas e aos dólares
dos EUA. Naturalmente, entre
amo e servente podem surgir
contradições de vez em quando,
mas se trata aqui da guerra e da
paz, negociações sérias ou mano-:

bras para enganar a opinão pú
blica. O Governo de Nixon, ao

mesmo tempo em que diz que
progridem as negociações, apro
veita a suposta oposição' de
Thieu para impedir a conclusão

rápida da Guerra". Novas ver

sões da trégua surgiram em Pa-
ris.

Le Monde e France Sair in
formaram que os negociadores
e stavam discutindo um novo

acordo político sobse Vietriã,
que prevê a -existência de dois
governos, 'o regime de Saigon e o

Governo Provisório Revolu
cionário do Vietcong, operando
no Vietnã do Sul depois do ces

sar fogo. Cada governo mandaria
na zona controlada pelas .suas

forças. Ao mesmo tempo, uma'
'comissão eleitoral de coalizão,
c ompostas por' representantes
dos dois governos e um grupo
neutralista seria estabelecida pa
ra preparar as eleições gerais.
Em' Saigon, o presidente do se

nado vietnamita disse que as re

centes conversações entre Kis
singer e Thieu trataram de uma

proposta comunista segundo a

qual Thieu se manteria como

uma das três partes do governo.
Ele diz que soube disso "no pa
lácio presidencial". Como se vê,
a boataria continua firme - a

verdade está bem escondida e

não pode ser divulgada.
As forças comunistas inten

sificaram seus ataques no Vietnã
do Sul e a Associated Presê di
vulgou opiniões dos "observa
'dores", 'de que a redução dos
bombardeios (de'200 a 300 para
,llpenasdio a 140 por dia foi dis
posta' por Nixon. como gesto de
"boa' vontade" durante as con
versações de paz atuais. Os co

munistas lançaram foguetes con
tra a cidade portuária de Da
Nang, duas capitais provinciais.
As forças revolucinárias segui
ram disputando povoados e al
deias nas' estradas Número 1 e

Número 13; a 40 km de Saigon
e em postos dó Governo no nor
te e no sul de Pleiku nas mesetas
centrais,

Oposição quer derrubar outro
ministro aproveitando a crise

Novamente a agitação
voltou às ruas de Santiago,

'

ao mesmo tempo em que
pareciam surgir possibili
dades de solução para as

greves que em duas semanas
custaram 100 milhões de
dólares e uma grave crise. A
oposição, insaciável derru
badora de ministros, preten
de agora interpelar o Minis
tro do Interior, Jaime Sua
rez, devido à cadeia de rádio
obrigatória imposta pelo go
verno a pedido dos milita
res. A oposição tem-se quei
xado que a medida é anti
-constítucíonal e ilegal. O

,

governo diz que não. Suarez
abandonará o gabinete de
qualquer modo antes de 4
de novembro próximo, por
que será candidato a sena

dor nas eleições de março
do próximo ano.

O presidente Allende
,declarou que está otimista
sobre as possibilidade de
que .a qualquer momento
surja uma forma de acordo
com as greves dos donos de

, caminhões e patrões do co

mércio. Ele já se reuniu em
sua residência privada COm

'o líder máximo dos donos
de caminhão e tinha aceita"
do conceder uma audiência
ao ,chefe dos comerciantes.
Anteriormente, o presidente
tinha se entrevistado com
outros grupos de ambos os

grêmios.
Os incidentes em Santi- '

ago começaram quando gru
pos de comereiantés em gre
ve se sentaram em meio da
principal rua do centro aos
gritos de "Chile é e será um
país em liberdade". A polí
cia disparou grande quanti
dade de gás lacrimogênio e ,

utilizou carros lançadores
de água, dispersando os ma
nifestantes. Mas os grupos
se reagruparam insisten-
-tementée em distintas es

quinas. A polícia continuou,
atuando com energia e um

policial ficou ferido ao ex

plodir uma granada de gás
em sua mão. Muita gente
aplaudiu os militares. Os in
cidentes, apesar de repeti
dos e insistentes, não foram
muito graves.

A d-ecisão do presidente
Salvador Allende de visitar
as Nações Unidas e falar pa-

ra a Assembléia Geral, foi
,bem acolhida nas esferas da
ONU, particularmente entre
os latino-americanos. Talvez
a visita aconteça no próxi
mo mês e a decisão de fazê
-la poderia estar vinculada
com a crise. Allende poderia
nesta ocasião denunciar que
a crise foi preparada por ele
mentos fascistas. Mas nesta
visita pode acontecer que
Allende passe solenemente
por Washington sem dar a

mínima para o Nixon, o que
seria inédito, tratando-se de,

,

um mandatário da América
Latina.

Em Paris informou-se
que a decisão do tribunal
sobre o assunto do embargo
da importação do carrega
mento do cobre chileno, en
viado recentemente à Fran
ça, não será conhecida antes
dos primeiros dias de no

vembro. O presidente do tri
bunal, Jean Vassogne, que

,

já pediu mais documentos a

ambas as partes, disse que
vai agora escutar pessoal
,mente os dois representan
tes. no dia 2 de novembro.

PREFEITURA MUNICIPAL'OE FL.:ORIANÚPOLlS
"SECRETARIADE OBRAS"

,

TOMADA DE PREÇOS No. 06/72
Ilmo(s). Sr(s).

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florian6polis
de acordo com a Legislação em vigor, comunica .aos interessados,
devida e previamente registrados nesta Prefeitura ou órgão público
deste Estado, que, em data de 07 de novembro de 1.972, até às 15

,

horas, serão recebidas e exam inadas propostas para as Obras de'
Construção de Muro de Arrimo 'do Projeto Urbanização Cabeceira
da Ponte (I LHA) - 10. TRECHO - em Florianópolis, conforme
Projeto e especificações Técnicas fornecidas pela Secretaria de Obras
da PMF.

'

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registradas
na Secretaria de Obras desta Prefeitura, bem como em S�cretaria de

Obras, Estaduais ou Federais, sendo necessário a apresentação do
Cartão de Registro, e que, satisfaçam as segu intes condições básicas
para julgamento da presente Tomada de Preços.

'

1 - A proposta deverá ser apresentada por preços Global, no

entanto deverão ser cotados preços Unitários, para melhor controle
das parcelas de pagamento, por esta Secretaria.

2 - As propostas deverão ser apresentadas em três vias.

1
3 - Deverá ser anexado 'um cronograma de serviço e um de

pagamento, este último deverá ser de acordo com a proposta e servi
ços a executar.

4' - Na execução da Obra, deverão ser obedecidos todos os de
talhes do Projeto e Especificações fornecidas pela Secretaria de O
bras da PMF.

vel.

,

5 - O prazo para conclusão da Obra, deverá ser o menor possf-

6 - Em caso de dúvidas na cotação do preço global, prevalecerá
a dos unitários.

DESCRIMINAÇÃO DA OBRA
a) - Construção de 615 m3 de Muro de Arrimo:
b) - Escavação, Carga e Transporte de Material num total de

1.500 m3.
ATENÇÃO: Todo dano material e pessoal que vier ocorrer na

execução da Obra, será de responsabilidade da Firma Empreiteira.
Todo o material necessária à execução da Obra, deverá ser for

necido Pela Empreiteita, o qual deverá ser de 1a. 'qualidade.
Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão todos

os dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados,
A decisão da Secretaria de Obras, sobre o julgamento da presen

te Tomada de Preços, será proferida por Comissão especialmente
designada.

No julgamento das propostas, serão levados em consideração:
preço, prazo, qualidade de serviços anteriormente executados, ou

qualquer outro fator que torne a proposta mais conveniente a esta
Prefeitura.

A Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as propos
tas que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a

presente Tomada de Preços, sem que disso haja qualquer reclamação
ou indenização.

Florianópolis, 16 de outubro de 1.972.
ENGo, MANOEL PHILlPPI

SECRETÁRIO DE OBRAS DA PMF

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÚPOLlS
"SECRETARIA DE OBRAS"

TOMADA DE PREÇOS No. 07/72

limo (s) Sr (s).
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florlanôpolls,

de acordo com a Legislação em vigor, comunica aos interessados,
devida e previamente registrados nesta Prefeitura ou órgão público
deste Estado, que, em data de 07 de novembro de 1.972, até às
16,30 horas, serão recebidas e examinadas propostas para as Obras'
de Construção de Muro de Arrimo do Projeto Urbanização Cabecei
ra da Ponte (I LHA) - 20. TRECHO - em Florianópolis, conforme
Projeto e Especificações Técnicas fornecidas pela Secretaria de
Obras da PMF. -

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registradas na

Secretaria de Obras desta Prefeitura, bem como em Secretaria de
Obras Estaduais ou Federais, sendo necessário a apresentação do
Cartão de Registro, e que, satisfaçam as seguintes condições básicas

para julgamento da presente Tomadade Preços.
1 - A proposta deverá ser apresentada por preços Global, no en

tanto deverão ser cotados preços Unitários, para melhor controle das

parcelas de pagamento, por esta Secretaria.
2 - As propostas deverão ser apresentadas em três vias.
3 - Deverá ser anexado um cronograma de serviço e um de paga

mento este último deverá ser de acordo com a proposta e serviços a

executar.

4 - Na execução da Obra, deverão ser obedecidos todos os deta
lhes do Projeto e Especificações fornecidas pela Secretaria de Ob
da PMF.

5 - O prazo para conclusão da Obra, deverá ser o menor possfvel,
6 - Em caso de dávidas na cotação do preço global, prevalecerá a

dos unitários.
DESCRIMINAÇÃO DA OBRA
a) - Construção de 512 m3 de Muro de Arrimo,
b ) - Escavação, Carga e Transporte de Material num total de

1500 m3:
ATENÇÃO: Todo dano material e pessoal que vier ocorrer na

execução da Obra, será de responsabilidade da Firma Empreiteira.
Todo o material necessário à execução da Obra, deverá ser forne

cido pela Empreiteira, o qual deverá ser de 1 a. qualidade.
Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão todos os

dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.
A decisão da Secretaria de Obras, sobre o julgamento da presente

Tomada de Preços, será proferida por C?missão especialmente desig
nada.

No ju Igamento das propostas, serão levados em consideração: pre
ço, prazo, qualidade de serviços anteriormente executados. ou qual
quer outro fator que torne a proposta mais conveniente a esta Pre-
fu��

,

A Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as propostas
que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a

presente Tomada de Preços-sem que disso haja qualquer reclamação
ou indenização.

Florianópolis, 16 de outubro de 1.972,
ENGo. MANOEL PHILlPPI

SECRETÁRIO DE OBRAS DA PMF

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÚPOLlS
"SECRETARIA DE OBRAS"

TOMADA DE PREÇOSN'O. 08/72
A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,

de acordo com a Legislação em vigor, comunica aos interessados,
devida e previamente registrados nesta Secretaria, que, em data de
10. de novembro de 1.972, até às 16 horas, serão recebidas e exami
nadas propostas para as Obras de Reforma e Ampliação do Grupo
Escolar Professora Beatriz de Souza Brito - Pantanal t:m Florian6-
polis.

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registradas na
Secretaria de Obras da PMF e que possuam documentação atualiza
da e satisfaçam as segu intes condições básicas para ju Igamento da
presente Tomada de Preços.

1 - Na proposta deverá ser cotado preço Global, bem como orça
mento descriminado da Obra, contendo separadamente preços Uni
tários do material e de mão de Obra, para cada serviço a executar.

2 - As propostas deverão ser apresentadas em três vias.
3 - O prazo para a conclusão da Obra, deverá ser no máximo de

60 (sessenta) dias corridos.
'

4 - Deverá ser anexado um cronograma de execução do serviço e

um cronograma de pagamento, este, último deverá ser de acordo com

a proposta e serviços a executar.
5 - Em caso de dúvidas na cotação do preço global, prevalecerá a

dos unitários.

6 - Na Ampliação e Reforma do Grupo, deverão ser obedecidos
todos os detalhes dos Projetos e Especificações Técnicas fornecidas
pela Secretaria de Obras da pMF.

7 - Anexo às propostas deverão acompanhar os Projetos forneci
dos por esta Secretaria.

Todo o material necessário à execução da Obra, deverá ser forne
cido pela Firma Empreiteira, o qual deverá ser de 1a. qualidade.

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão todos os

dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.
A decisão da Secretaria de Obras, sobre o julgamento da Tomada

de Preços, será proferida por com issão especialmente desiqnada,
No júlgamento da proposta, serão levados em consideração: pre

ço, prazo, qualidade de serviços anteriormente executados, ou qual
quer outro fator que torne a proposta mais conveniente a esta Pre
feitura.

A Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as propostas
que ju lqar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anu lar a

presente Licitação, sem que-disso haja qualquer recláma;ão ou inde-
nização. '"

Florianópolis, 16 de outubro de 1.972.
ENGo. MANOEL PHILlPPI

SECRETÁRIO DE OBRAS DA PMF

INTERNACIONAL
Nixon ia receber
uma carta-bomba

pelo correio,
segundo as

autoridades de
I srael. Paz no
Vietnã só sem

Thieu. Chile,
Eleicões e

o de 'Bolso

Notici(Jrio internacional
fornecido pela
,Associated Press

NOTICIÁRIO ,DE 80L50'--

Açougueiro acusa o Papa:
deve milhões e não paga

Luigi Fedeli, o açougueiro do Papa, apresentou uma de
manda judicial contra o Vaticano, alegando que a Santa Sé
lhe deve 151 milhões de liras (259.72b dólares) em sálarios
,atrasados e dívidas a pagar. No último mês de abril, o Vati
cano fechou o açougue de Fedeli e assumiu o controle direto
da administração de seu restaurante. "Tenho trabalhado ho
nestamente durante 21 anos e sempre sob uma imposição de
natureza medieval" - disse Fedeli numa entrevista concedida
a um jornal. Em 1933, o Vaticano nomeou como açougueiro
do Papa o pai de Fedeli. Naquela época ele era uma criança e

já trabalhava no açougue junto com o pai. Fedeli disse que o:
Papa a quem melhor conheceu foi João XXIII, conhecedor
do bom queijo parmesão. "Uma vez estevepessoalrnerrte 'no
açougue para dizer que preferia outro tipo de parmesão" -

recordou FedelL

,

Cra;g esquece as mortes
,para cuidar de sua vida

Um problema r�nal cancelou todos os compromissos de
Wiliam Craíg, dirigente protestante da Irlanda do Norte,
inclusive o mais importante (para ele): matar. Afirma ndo
dirigir 50 mil homens armados, Craig havia prometido "atirar
para matar" durante os conflitos entre tropas britânicas,
protestarites e católicos. Enquanto Craig esquecia a morte dos
outros e tratava de sua vida, lan Paisley, outro dirigente
protestante, embarcava para Londres, levando ao primeiro
ministro Edward Heath uma série de medidas, entre elas o

pedido de sanções "implacáveis e decididas" contra a

República Independente da Irlanda, a menos que terminem
ali as atividádes do Exército Republicano Irlandês. Vários
tiroteios e explosões aconteceram ontem em Belfast e outras
cidades das provfncias, mas sem vítimas, o que transformou o
dia num período "calmo"."

Delgado morreu há 2 anos

mais foi condenado ontem
O juiz venezuelano Joel Melendez condenou o réu Va

lentin D�lgad_o a 17 anos, dois meses e 15 dias de prisão porfurto, violação e porte de armas. Entretanto ele não pode
'cumprir a pena pois morre.'! �ois anos, Junto c�m a sentença
o JUl� ordeno,! a transferência do condenado a prisão onde
devena cumpnr a pena, mas tanto o juiz como o diretor da

penitenciária onde supunha-se que Delgado estivesse, toma
.ram conhecimento da situação quando solicitou-se a presençado delinquente para a leitura da sentença. O juiz declarou aos

j�rnalistas ,que ,a, �ituação op,edecia "à péssima condição quetem as penitenciárias e, em linhas gerais, os outros organismos
a,uxiliar�s do poder judicial. Conheço casos de presos quelevam cmc,o an<;,s atras ,das grades e sU,as fotografias são. publicadas em J.ormus e revistas com pedldps de informações do
seu ,paradelIo porque - segundo a pol ícia - se acham foragidos.

Depois de muita agitação
i Bustos foi par� o exílio
Miguel Castro Bustos, líder estudantil que há dias atrás

disse que não abandonaria 'a Universidade "até não ver inte
grado um movimento estudantil revolucionário", partiu para
o exílio político no Panamá, depois de criar um ambiente de
confusão no sistema da Universidade do México. Castro per
maneceu na Universidade Nacional Autônoma do México -

Unam - desde princípios de agosto, quando ele e Mário
Falcorn, outro estudante, tomaram a torre da reitoria por 31
dias para dramatizar uma petição de que normalistas fossem

a�mitidos C?!ll0 estudantes rgulares na Faculdade de
Direito. Arcélia Quintana, chefe da administração técnica da
Faculdade, qualificou-os corrÍo "agitadores patéticos" e

assinalou que o estudantado não estava com eles. No inifcio
do mês ambos os líderes atacaram-se. Castro acusou Falcão
de ser agente da CIA e tentar matá-lo - este acusou Castro de
demência. Quintana acrescentou que na IUniversidade não l!á!
caos, "essa é a imagem que pretendem criar, darido origem a

obstáculos que não permitam sua democratização ou que o

estudante se preocupe com .a sociedade em que vive".

China: é bom vender com
lucros ao� capitalistas

cada embarque significa uma partícula das idéias de
Mao e simboliza tudo o que foi conseguido com o maoísmo.
Ficamos mais satisfeitos ainda quando conseguimos lucros
vendendo aos capitalistas. Com estas duas frases, Peng
King-Po, diretor da Feira Bienal do Cantão, na China,
explicou o sucesso e abertura das portas, desta grande
promoção a milhares de comerciantes estrangeiros. Mais de
17 mil participar-ao da Feira, cinco mil deles já
desembarcados na China. Milhões de dólares para o Governo
e muita propaganda para o regime. Ao lado de produtos que
abrangem desde arroz aos instrumentos de acupuntura, além
de vinhos medicinais, bicicletas, tratores, plásticos e

porcelanas, os chineses tiveram o especial cuidado de colocar,
bem à vista, grossos volumes contendo obras de Mao
Tse-Tung, Marx, Engels, e Lenin. Os negócios são realizados
em mesas colocadas nos' grandes salões, em sessões
amenizadas por jovens tipicamente vestidas que servem uma

quantidade enorme de chá perfumado. Caso surja algum
obstáoulo, aparece logr- um funcionário de maior hierarquia
para resolver o proble _. <.JS capitalistas são bem tratados,
pois como disse o sorridente Peng, "lucrar vendendo a eles é
melhor ainda".

O cientista Werner Von Braun está trabalhando
num programa de televjsão para ajudar no con
trole da natalidade na India.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Emenda à Constituição define a
data de eleição da Mes'a da AL'

Durante reunião entre o Governador Colombo Salles � a

Bancada da Arena na Assembléia Legislativa, realizada nas

últimas horas da tarde de ontem, foi fixada a data de 28 de

fevereiro próximo para a eleição e posse da nova Mesa

'laqueia,
Casa, eliminando-se assim as dúvidas suscitadas '

I o;:e
o assunto, já que a Constituição, é omissa. Os
los legislativos' em cada ano - conforme também

'co : aêertado - serão divididos em dois períodos, de

,rimeiro de março a 30 de junho e de primeiro de agosto a

30 de novembro, ficando em consequência restabelecido o

re��so parlamentar de julho. Na reunião ficou ainda

Mdidido que prevalecerá o dia 10 de abril como data de
,1 •

.6Ómparecimento oficial do Governador do Estado na

Ássembléia, para leitura da Mensagem anual de Governo.
Essas decisões serão formalizadas através de uma

Emenda à atual Constituição do Estado, e depois de
consulta à Bancada do Movimento Democrático Brasileiro,

'

cujos integrantes, subscreveram dias atrás 'uma Emenda

Constitucional, de autoria do Deputado Zany Gonzaga, que
previa a eleição da Mesa em lo. de fevereiro. Segundo a '

expectativa, ,o MDB. não colocará obstáculos à retirada

'daquela Emenda, 'que aliás ainda não chegou a ser

apresentada, estando em mãos do autor com 25 assinaturas.

SOLUÇÃO AGRADA

Momentos após a reunião com o Governador Colombo
Salles, o Deputado Zany Gonzaga disse que a solução
encontrada é plenamente satisfatória, tanto que partiu do

consenso geral dos deputados arenistas, faltando apenas a

concordância dos representantes do, MDB. Dando a

entender que já ,desistiu de sua Emenda inicial, o

parlamentar explicou que a preocupação sua - e dos que
subscreveram a Emenda - era justamente suprir a omissão

da Carta Estadual, que fixa em dois anos o mandato da

Mesa da Assembléia mas não diz em que data ocorrerá a

eleição e posse. A atual Mesa foi eleita em lo. de fevereiro
do ano passado, ao início' da legislatura, e então o

entendimento consubstanciado na Emenda era de que, a

nova Mesa deveria ser eleita em 10. de fevereiro de 1973,
dois anos

\

após. Mas neste caso haveria necessidade de

convocar extraordinariamente a Assembléia, qu� está em

recesso em fevereiro. A data fixada, 28 de fevereiro, é mais
racional porque se tratará de uma sessão preparatória,
precedendo o início dos trabalhos legislativos, a primeiro de

março.

EMENDÃO
Nas próximas horas deverá estar pronta, para ser

apreciada em novembro, a Emenda que formalizará estas

decisões tomadas. Além das alteração referidas, o projeto
terá outras preocupações, como a de remover certas'
inconstitucionalidades da Constituição do Estado, entre elas
a do item VI do artigo 53, que dá atribuição à Assembléia

para legislar em matéria de desapropriação por interesse

público ou social. Esta matéria é da competência privativa
do Governo da União, e o Estado não pode sobre ela ter

iniciativa nem mesmo supletivamente.
Outra alteração prevista é no artigo 54, item V, que

manda declarar por 2/3 a procedência ou não de acusações
contra o Governador do Estado nos crimes 'de
responsabilidade quando a Constituição Federal determina
que a procedência seja por 2/3 e a negativa por maioria
absoluta.

,

Deverá também ser introduzida uma modificação no

Capítulo VI·, secção VI que define a posição da Secretaria
da Segurança Pública com relação à Polícia Militar do
Estado. A Emenda deve incluir também a Polícia Civil, da
mesma forma subordinada à Secretaria e não incluída no

texto constitucional em vigor.
.

Finalmente, há uma alteração a ser feita no artigo 124,
parágrafos 10.,20. e 30., que fixa a posição da Assembléia a

respeito da criação e extinção de cargos públicos,
determinando que a criação ou extinção seja feita através de

projeto de resolução da Mesa. A legislação federal

pertinente estabelece norma contrária: projeto de lei da

Assembléia, com sanção do Governador.

Cidade vai ter seus '.'orelhões".
O primeiro iá está instalado

Operários da Cotesc iniciaram na tarde de ontem os

serviços de instalação do primeiro "Orelhão'" - cabine

pública de telefone que, pelo seu formato, lembra uma

orelha .; em frente à Catedral Metr opolitana, devendo a

partir de hoje começar a montar outros.

Conforme o, departamento de Relações Públicas da

COTESC, este é o primeiro de uma série de quinze que
deverão estar instalados e funcionando em área livre, dentro
dos próximos cinco dias. Entretanto, o plano de expansão
da ,Companhia prevê para locais públicos (internos ou

externos)' 2% do número total de telefones da Capital, o
que poderá representar aproximadamente sessenta

aparelhos.
Até agora já existem 5 telefones moedeiros na cidade,

instalados este ano pela COTESC e que estão nos seguintes
locais: Em Coqueiros (mercearia), na, farmácia Vitória

(Praça XV), no Posto de Gasolina de Saco dos Limões e

num dos Postos da Trindade e Na Rodoviárià. Os próximos,
todos em formato de "Orelhão" ; vão ser colocados nestes:

locais:

Praça Pereira Oliveira, Praça 15 (4 aparelhos), Praça Pio

12, na Rua Bulcão Viana esquina com Hercílio Luz, na Rua
CeI. Pereira Moura, esquina de Santa Catarina, na Dias

Cherem esquina Valdemar Ouriques, no Posto de Gasolina

junte ao Cine Jalisco, na pracinha da Trindade, na

Agronômica (local ainda ignorado), no Hospital Celso
Ramos e no Posto de Gasolina de Campinas.

Assembléia faz: sessão especial
em homenagem à Semana da Asa
Como ocorre todos os anos, por ocasião da Semana da

Asa, a Assembléia Legislativa realizou ontem sessão especial
em homenagem à Força Aérea Brasileira, no ato represen
tada pelo Comando, oficiais e praças da Base Aérea de Flo

rianópolis. Além dos oradores da Casa - Deputados
Henrique Córdova, pela Arena, Nelson Tófano, pelo MDB e

Nelson Pedrini, pela Mesa Diretora - usou da palavra na

ocasião, o Coronel-Aviador Luiz Carlos Aleandro, Coman
dante da Base Aérea, que agradeceu a homenagem d� Legis->
lativo, Os discursos puseram em relevo a ação da FAB - na

guerra e na paz - e evocaram pelo menos dois personagens
estreitamente ligados à aviação no passado: Santos Dumont
e Antoine Saint Exupêrry.

A sessão, presidida pelo Deputado Nelson Pedrini,
,

contou com as presenças, entre outras autoridades, do

EXCELENTE APARTAMENTO
VENDE-SE
(Tratar Fone 23301

Escritório, sala de visitas, sala de jantar, sala íntima,
sala de almoço, copa-cozinha, apartamento para casal,
dois dormitórios, com quarto de banho, dependência
de empregada, garagem, aquecimento a gás, massa

corrida, papel de parede, armários embutidos em

todas as dependências, azulejos decorados até o teto,
lavatórios de má"more.
Preço: Cr$ 260000,00, sendo Cr$ 60000,00 finan
ciados pela Credimpar e o restante a combinar.

Governador Colombo Salles, do Desembargador Norberto
de Miranda Ramos, Presidente do Tribunal de Justiça, do
Capitão-de-Mar-e-Guerra Heitor Luiz Vellaz, representante
do Comandante do 50. Distrito Naval, do Coronel Janone

Neto, Comandante da Guarnição Militar de Florianópolis,'
do Reitor Roberto Lacerda, do Major Ramon Marques de,

Souza, Comandante Interino do 140 BC, do Capitão de

Fragata Roberto Manso da Costa, Chefe do Estado Maior
do 50. DN, do Capitão, de Fragata Paulo Garcia Justo;
Comandante da Escola Aprendizes Marinheiros, dos Secre

tários de Estado Delso Peret Antunes, Henrique Prisco
Paraíso e Bandeira Maia, do Presidente da OAB, João José

Ramos Schaeffer, do Juiz Federal Hervandil Fagundes, do
Presidente do Tribunal de Contas, Conselheiro 'Nelson
'Abreu, e do Comandante, oficiais sargentos e praçasda Base

Aérea de Florianópolis.

'Ministro

suspende
a visita

Em expediente encami
nhado na tarde de ontem
ao Governador Colombo
Salles, o Ministro da Saúde
informou ter suspendido a

visita que faria hoje e a

amanhã a Santa Catarina,
partindo depois para o Rio
Grande do Sul.

Tendo em vista a sus

pensão da viagem do Mi
nistro Machado de Lemos,
a Secretaria da Saúde tor
nou sem efeito o programa
de inaugurações que seria

cumprido amanhã em Flo

rianópolis, sob a presidên- "

cia do titular da Pasta da
Saúde.

Os objetos apreendidos estão à disposição dos seus legítimos proprietários.

Polícia prende Want!erleye com
ele encontra objetos roubados

Aderbal
Agentes da Delegacia de Furtos, Roubos

e Defraudações prenderam o indivíduo

Wanderley Acke, solteito, residente à Rua
, Eugênio Portela, em Barreiros, e que é au

tor de diversos furtos realizados ultima

mente nesta Capital.
-

,

Em poder de Wanderley, que também
usa o nome de Douglas Estives Schüe, fo
ram encontrados dois :.:eceptores de TV Co

lorado, um televisor Philips, um rádio por
tátil Philips, uma radiola Delta, sete cami

sas, cinco calças esporte, uma carteira com

Cr$ 256,20, uma mala de napa, e 'diversas

miudezas, roubados de diversas residências
de Florianópolis. Os objetos encontram-se

à disposição dos' seus legítimos donos na

DFRD.

Wanderley, com diversas passagens pela
polícia, foi recolhido à cadeia pública, on
de aguardará- o pronunciamento da Justiça.

GOLPE
Um golpe de Cr$ 18 mil foi aplicado

pelo estelionatário Ivori, que usa diversos
". nomes, estando a polícia à sua procura.

O golpe foi aplicado contra as firmas,
Valéria Danelon, estabelecida no municí- ,

'

pio de Tapês, Rio Grande do Sul, e Aleixo
Alves de Souza, estabelecida à Rua Fúlvio

Aducci, 142, nesta Capital e que trabalha

no, ramo de secos e molhados em atacado.
A queixa contra Ivori foi registrada on

tem, pelo contador da firma Valéria Dane

lon, que informou à Delegacia de Furtos

que no último dia 18 o estelionatário apre
sentou-se dizendo-se comI?rador de arroz

da firma Aleixo Alves de Souza, efetuando
uma compra de 240 sacas do produto, no;
valor de Cr$ 18 mil, que seriam pagos no

ato de entrega da mercadoria.
Passados dois dias, Ivori voltou à firma

vendedora para receber as 240 sacas de ar

roz, 'que foram transportadas para Floria

nópolis num caminhão cedido pelos vende
dores, ficando acertado que o motorista re

tornaria com o dinheiro do pagamento.
Chegando a esta Capital na segunda-feira, .

Ivori efetuou a entrega dos 240 sacos de
arroz à firma Aleixo Alves de Souza - a

quem tinha feito a venda - recebendo, na
oportunidade, os Cr$ 18 mil. '�m seguida
comprou 100 pacotes de rolos '" papel hi
giênico, pedindo ao motorista do caminhão

que os transportasse para Tubarão, onde fa
ria o pagamento do frete e do arroz. Foi a
última 'vez que Ivori foi visto por suas víti
mas.

Agora, os agentes-da Delegacia de Fur

tos estão à caça do estelionatário, que tem

diversas passagens registradas pela polícia.

•
1

HOLlDAY descobre para V. o maravilhoso mundo das
Férias. '

Com o TRAVELLER'S HOLlDAY V. tem para sempre as
alegrias das viagens e de férias inesquecíveis - ARGEN
TINA, URUGUAI. PERLJ, CHILE, VENEZUELA, PORTO
Rico JAMAICA, MÉXICO inclusive ACAPULCO.
Pelo sistema "Organized Tour" com o TRAVELLER'S HO
LI DAY V. economiza, e usa 365 dias por ano a maior récfe
dr- Hotéis da América Latina. São 25 Hotéis nos mais belos
rr antos das 3 Américas e 1 00 dos melhores Hotéis do Brasil,
Adora também pela HOLlDAY - Viagens. Passagens e Ex
cursões financiádas para qualquer parte do mundo.
HOLlDAY - é 1.° Qualidade em Férias. Tenha-o orgulho de
pertencer a uma organização de classe.

HOLIDAV - ORGANIZACÃO BRASILEIRA DE HOTÉIS
Matriz - 'Av, Cascer Líbero. 5'S - 7.° - SÃO PAULO
Tels 239-0132. 32-0841 • 32-7449· 37-1918. 35·6286
Filiaisem tndo Brasil

DISTRIBUIDORA AUTORIZAOA EM STA. CATARINA
Edifício APLUB - 12.0 - cl 124 - Tel. 4-062 - Florianópolis

CONVITE
MISSA DE 7 � DIA

Os Diretórios Regional e Municipal da Aliança Renovadora
N ac i onal convidam os correligionários. simpatizantes e'

amigos do inesquecível companheiro, ex-deputado IVO REIS
MONTENEGRO para a missa de 70. dia que em memória de
sua alma será celebrada próxima sexta-feira. 27, às 18 horas

na Capela do Colégio Catarinense.
Renato Ramos da Silva

Presidente Diretório Regional

Aldo Belarmino da Silva
Presidente exercfcio Diretório Municipal

volta hoje
do Rio

Procedente da Guana
bara, retorna na tarde de,
hoje a Florianópolis o Sr.
Aderbal Ramos da Silva,
acompanhado de sua espo
sa, Dona Ruth Hoepcke da
.Silva, O ex-Governador es

'teve afastado desta Capital
'

durante vários' meses, a

exemplo do qu e faz anu

almente: Nesse período es

teve diversas vezes em São
Paulo, tratando de assun

tos ligados às suas empre
sas, especialmente à Caci

que de Café Solúvel, da

qual é um dos dirigentes.

A chegada do ex-Gover
nador e de sua esposa está
,marcada para as l6h30-
min, 'em avião de carreira,
devendo ser recepcionado
por amigos e admiradores

"
. \

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
Ao voltar a Florianópolis para uma vi

sita a meus familiares, depois de quase
seis anos de ausência, fiquei abismada em

ver esta cidade tão desenvolvida. Ao che-

gar de ônibus notei as transformações ve

rificadas no trânsito e o grande movi
mento de veículos que chegou a obstruir
o trânsito na famosa ponte Hercflio Luz.

Abrindo um parêntese, esta ponte é fa

mosa em todo o Nordeste brasileiro. No

Maranhão, por exemplo, algumas colegas
perguntaram-me se ela era realmente
construída somente de ferro e se tinha

quase um quilômetro de extensão. Con
firmei embora sem poder precisar o seu

tamanho verdadeiro.

Mas, voltando ao assunto, não espera
va encontrar Florianópolis embelezada

por modernos arranha-céus. Só não gos
tei de uma coisa, da estrada para as

praias do norte. Canasvieiras é muito lin
da para estar tão desprezada, assim como

Jurerê, Ingleses e tantas outras. Entretan-·

to, já notei uma melhora com as obras

que permitirão, em breve, aos turistas de
se deslocarem em pouco tempo do cen

tro da cidade para essas praias. Há muitas
coisas que poderiam ser feitas aqui em
prol do desenvolvimento turístico. Flo

rianópolis tem muitas praias, mas só isso
não é o suficiente para atender aos turis
tas. Em Recife, o turista é prendido por

.

muitas coisas boas de se ver e participar.

Já não me refiro a Olinda, onde os res- .'
taurantes e bares típicos localizados à
beira da praia continuam sendo o cartão
de visita, além de muitas outras coisas

para se visitar, a praia de Boa Viagem é
um dosmaiores encantos da capital per-

" nambucana, Sinceramente, Florianópolis
tem praias mais bacanas do que a de Boa

Viagem; no entanto perde longe pela fa
ma que tem aquela praia nordestina.

Deixando isso para lá, fiquei surpresa
com os bons jornais que já existem em

Florianópolis. Não pude acreditar quan
do vi O ESTADO circulando com' dois
cadernos diários e dando show de notí
cias. O' suplemento que circulou segun
da-feira, dando cobertura aos jogos que
se realizaram em Itajaí, estava tremenda
mente fabuloso. O O ESTADO está supe
rior ao Jornal do Comércio e.Diário de

Pernambuco, na �inha opinião.
Desejo finalizar cumprimentando essa

gente boa de Santa Catarina. Natália
Zimblies - Florianópolis.

I
;1
�:

TRINDADE
- Do jeito que a empresa Auto Via

ção Trindadense está agindo, os estudan
tes universitários estão correndo risco de

perderem a vida, .além, como já vem

acontecendo, perder a primeira aula.

Gostaria que esse jornal fizesse uma.

reportagem sobre o comportamento das

empresas de ônibus em Florianópolis.
Em horário escolar, a empresa da Trinda
de movimenta seus veículos em meia ho

ra, saindo já lotado do ponto de partida.
Fica um fiscal, que não regula bem das

idéias, a controlar a saída dos veículos.
Quando o carro está praticamente lota

do, então ele manda andar, sem imaginar
que nos outros 'pontos também há estu
dantes esperando o ônibus. É pena que
uma coisa dessa natureza ainda ocorra

em Florianópolis. Arlindo José Silva Cos-
.

ta - Centro.

CONGRATULAÇÃO
- Desejo. congratular-me com a dire

ção do jornal O ESTADO pela magnífica
idéia de começar a circular às segundas
feiras. A.C. Coelho - Florianópolis.
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A Nova Florianópolis
,

À'medida que avançam, as

obras do aterro' da baía sul, na

antiga Prainha, vão permitindo
,

melhor antevisão do que virá a

ser, dentro em pouco mais, a no
va fisionomia urbana da cidade
de Florianópolis, quer na' parte
do Continente, quer no lado da
Ilha, ligados pela projetada pon
te, cuja construção se processa,
em ritmo de urgência.

Quem conheceu a antiga capi
talzinha de ruas tortuosas e casa

rio pitoresco, típico da era colo
nial, terá de aperceber-se do largo
passo alcançado, no progresso de
Florianópolis, pelo esforço de
seus administradores, cada qual
dando a sua contribuição de
energias e de boa vontade, visan
do ao desenvolvimento citadino.
Município pobre, o de Florianó
polis por longos anos aguardaria
melhores condições para evadir
se ao atraso em que o manti nha a

ausência de mais vigorosas inicia
tivas privadas.

Na verdade, muito custou em'
tenacidade e renovacão da men

talidade coletiva a mudanca do
consenso retrógrado segundo o

qual tudo o que se devesse reali
zar, em benefício do progresso
de Florianópol is tivesse de de
pender exclusivamente do Poder
Público, facilitando a ação natu
ral e complementar do empreen
dimento . privado. A realidade,
porém, viria, finalmente, abrir
perspectivas novas para todos,
desde que o arrojo de alguns ho-

mens de empresa, não mais consi
deráveis do que a resoluta inter
ferência de administradores do
Estado e do Município, passou a

realizar obras de renovacão da ci-
dade.

' '.

Substituindo as velhas constru
ções por modernos edifícios,
atualizando serviços urbanos e es

timulando empreendimentos par
ticulares de maior monta, a acão
governamental assinalava a e·xe
cução dum programa de reformas
da cidade, aproveitando, tanto

quanto possível, o que já estava
feito, mas corajosamente meten
do ombros ao que não mais con
dizia com as justas aspirações de
desenvolvimento.

De sorte que aí está, em mar

cha apressada para mais altos
níveis de uma, capital progressis
ta, a nossa Florianópolis, reno-.
vando-se a cada dia que passa e

crescendo dentro de um plano de
expansão sequra e racional. A
construção do futuro sistema viá
rio de ligação definitiva entre a
-Ilha e o Continente, franqueando
ainda mais a vinculacão urbana
entre as áreas centrais em que se

,biparte, fará da' Capital do, Esta
do de .'. Santa Catarina uma das
mais "'evolvidas e lhe assegura, en
tre os' demais centros principais
do país, a posição que lhe é devi
da.
A antiga cidade passou e se

bem haja saudades do seu pito
resco passado de ruazinhas estrei-

tas e sinuosas, ninguém mais lhe
deseja sequer o reflexo em teimo
sas casinhas que sobrevivem ao

fluxo das reformas. Já agora, é
para a frente que se vai -"- e a

responsabilidade do administra
dor implicará a intransigência na

execução do plano em que se

conduza a modernizacão de Flo-
rianópolis.

.

Mas, sejamos equânimes: se é
'de exigir do Poder Municipal res
ponsável pela orientação dos es

quemas da reforma o esforço
bem intencionado e honestamen
te aplicado ao bem estar da co-

. munidade, não será menos lícito
que os administradores possam
contar com o apoio coletivo, des
de que, é claro, a coletividade
não somente conhece a exata ex

tensão e as linhas ·do plano de
obras em execução, mas possa
acompanhá-lo nas suas partícula-

.

ridades, durante' o evolver dos
trabalhos.

'

Há alguns meses atrás, acen

tuávamos a esse respeito o que
significaria, na comissão encarre

gada da elaboracão do Plano Di
retor da Cidade' a presença dum
representante autorizado da im
prensa local. E, certamente, gos
taria o grande públ ico de infor
mar-se do andamento daqueles
trabalhos, para formar idéia real
do que se pretende fazer, sem as

surpresas e perplexidades que
certas obras imprevistas, nos cen
tros urbanos, costumam provo
car.

o Burocrata
Cerca de quinhentos funcionários públicos federais,

estaduais e municipais, que participam do 80. Congresso
Nacional de Servidores Públicos, reunidos em Porto,

Alegre, vão propor a aclamação do escritor Joaquim
Maria Machado de Assis para patrono dos' funcionários
públicos.

A idéia terá nascido de algum velho admirador do
romancista, enquanto ponderava sobre o prestígio
intelectual e técnico dos que fazem carreira burocrática.
E muito bem ficará aos "bamabés" esse ato de legítima,
expressão culturalcfalando da consideração em que, na

classe, é tido o escritor brasileiro.
Por seu turno, aqueles que, sob a falsa alegação de

que Machado de Assis negligenciava qualquer
•

participação na vida pública e política do país, terão a

réplica nessa resolução do 80. Congresso Nacional de
Servidores Públicos, que garantirão evidência à vida do
burocrata Joaquim MariaMachado de Assis. Ajudante de
diretor do "Diário Oficial", em 1867; membro da
Comissão do Dicionário Tecnológico da Marinha, em

1872; primeiro oficial do Ministério da Agricultura,
Comércio e Obras Públicas, em 1873, foi, desde então,
galgando situações sucessivamente mais elevadas na

hierarquia burocrática: oficial de gabinete de dois
ministros e secretário de dois outros. Em 1908,
licenciado, pelá terceira vez, para tratamento de saúde,
,não mais retornaria ao exercício da função pública:
morreu naquele mesmo ano, a 29 de setembro e na idade
de 69 anos.

Na atividade de chefe de seção e depois oficial de
gabinete do Ministro da Agricultura, muitas vezes lhe
caberia disciplinar a aplicação do fundo de emancipação
de escravos, executar a legislação referente à escravidão
no país, aplicar as multas àos transgressores, dirimir
questões relacionadas com a matrícula dos cativos,
pecúlio, educação e proteção dos menores. E nos

arquivos oficiais das províncias haverá, sem dúvida,

muita correspondência, avisos, informações e instruções
ministeriais redigidos porMachado de Assis.

Eis, pois, o funcionário público em serviço que, na
verdade, lhe assegurava a subsistência. O escritor, já
então celebre dentro e fora do Brasil, aproveitava as
horas de repouso para o labor literário, em que o seu

prestígio Intelectual crescia vitoriosamente.
Os autores da proposição que o indica à aclamação do

Congresso para Patrono do Funcionário Público foram
felizes. A lembrança é válida e, de certo modo, reflete a

média cultural da classe. Por entre as excentricidades e

incongruências duma fase como a que estamos vivendo,
não deixa de. ser confortador esse pronunciamento
c o letivo em que não se hesita em restaurar no espírito
dos componentes duma das classes mais expressivas do
pais a dos homens que prestam serviço à

administração pública - valores literários e artísticos
que, em tantos outros setores sociais, sofrem
'injus tificdvel hostilidade..

Quando, 'há alguns anos, se cogitou de eleger o

Patrono da Cultura Brasileira, Machado de Assis esteve

. concorrendo, com Rui Barbosa, a preferência dos
sufrágios. Duas inapagáveis figuras do nosso patrimônio
mental, ambos bem seguros no, monumento que a

gratidão dos círculos da inteligência nacional lhes
erigiram. A Machado de Assis os servidores públicos
fazem agora justiça. Na monumental obra que deixou
para a estima dos homens de cultura, os funcionários
públicos terão os motivos do preito que lhe prestam
muito nobremente.

Fora do Brasil, quando se souber que o Patrono dos
servidores da administração pública é uma das mais

legítimas notabilidades das letras nacionais, haverá

respeito ainda maior à dignidade e altitude espiritual dos
que dirigem e conduzem os serviços públicos do país.

Gustavo Neves

As explosões no sol
Em nosso livro GÊNESÊ ESTELAR E CON

CEITO DE UNIVERSO, publicado em 1969,
temos um capítulo inteiro dedicado ao estudo
do Sol, em minúcias, como Estrela. É bem ver

dade que entre os elementos da mecânica solar,
anotamos observações outras e idéias nossas não
em uso correntemente. Não distendemos, na

ocasião, o ensaio solar porque era da nossa in

tenção publicar outra série de cópias do livro,
com as necessárias análises mais profundas que,
a bem da verdade, estão prontas faz um ano. O
livro esgotou-se à maneira da província, - da
dos com autógrafos aos amigos e inimigos;
àqueles para, não ferir suscetibilidade; a esses

para não acirrar mais a ira e até acalmá-los; o
diabo é que ambos os "times" não se lembram

que o autor paga as cópias; não deixam os tais
fãs livrescos um mísero e mambebe cruzeirinho

colado a "durex" sequer. Mas esgotou-se a edi

ção, salvo uma meia dúzia de exemplares' que
estamos guardando a sete chaves para a' posteri
dade para que eles possam ver .que nós não éra
mos tão burros assim, Mas deixemos e vamos ao

ponto.
Tem aparecido na imprensa de todo o País -

pois que temos por norma ler, diariamente, um
jornal de cada Capital de Estado, do Rio de

-)

PRESIDÊNCIA DA AL
Finalmente decidida a data da

eleição da Nova Mesa Diretora da
Assembléia Legislativa, no encontro
mantido na noite de ontem entre o

Governador Colombo Salles e a

bancada da Arena, Apesar de a

Constituição declarar que é de dois
anos o mandato da Mesa, a omissão
sobre a data da eleição dos seus

membros fará com que o Sr. Nelson
Pedrini fique na 'Presidência da As-

Marcflio

Medeiros,
filho

Trivial

/

Possível mudan�a
n.o Secretariado

As divergências entre os Secretários da Fdzenda e dos Transportes
deixaram de pertencer ao conhecimento restrito dos círculos do
Governo para ganhar o domínio mais amplo das áreas, que
acompanham os' acontecimentos oficiais. O Sr. César Amim tem a

responsabilidade de dirigir uma Pasta para qual o Projeto Catarinense de
Desenvolvimento previu recursos da ordem de Cr$ 1175 milhões para
o atual período governamental. As rodovias que lhe compete implantar
ou proceder a melhoramentos totalizam 874 quilômetros, enquanto que
a pavimentação de estradas deverá atingir, a um total de 843
quilômetros. Já ao Sr. Sérgio Uchoa Rezende cumpre zelar pelas
finanças estaduais e manter em equilíbrio os compromissos fazendários.
Enquanto a Secretaria dos Transportes somente poderá atingir as metas .

que lhe foram estabelecidas se dispuser de recursos para aplicar nos seus

projetos, a Secretaria da Fazenda preocupa-se em manter as finanças
públicas do Estado compativelmente ponderadas em relação à despesa e

à receita. Uma deve gastar, outra deve controlar. É daí, então, que
surgem \

as divergências entre os dois Secretários. Circunscrevem-se
essencialmente ao campo da administração» mas criam embaraços
constrangedores já que todas as peças do Governo deveriam funcionar
em perfeita consonância de métodos e de ação para o bom andamento
da máquina a que pertencem.

.

Em virtude dos desentendimentos entre os Srs. Sérgio Uchoa e César
Amim surgiram em .mais de uma oportunidade rumores de que este

último estaria na iminência de deixar a Pasta dos Transportes. Esses

rumores, agora, voltam a recrudescer. Os comentários que se tem feito a

'respeito da saída do Sr. CésarAmim da equipe de auxiliares do Governo
não são, contudo, desprovidos de fundamento. Pode-se revelar agora
que já foi cogitado dentro do Governo reunir-se em uma só Pasta as

atribuições hoje distribuídas pelas Secretarias dos Transportes e dos

Serviços Públicos, sendo que o titular da nova Pasta seria o Sr. Paulo
Aguiar. O Sr. César Amim, por sua vez, seria convidado para ocupar a

vaga que está há meses aberta no Tribunal de Contas do Estado, a qual
já foi recusada pelo Secretário Carlos Augusto Caminha, que preferiu
continuar à frente da Secretaria da Educação. Para a fusão das duas
Secretarias chegou até a ser elaborado um projeto de lei que, contudo,
não foi enviado à Assembléia. Mas, em caso de necessidade, o projeto
poderá ser desengavetado e remetido ao Legislativo. Para tanto, basta-se
acentuarem as divergências entre os Secretários da Fazenda e Idos

'. Transportes a ponto de se tornar incompativela convivência de-ambos
na assessoria governamental 'e, evidentemente, a fusão das duas Pastas
ser considerada como solução adequada aos interesses administrativos
do Governo.

.

Mas pode ser, ainda, que não aconteça nada disso e as dificuldades
.sejam contornadas dentro de um nível desejável. Não convém ao

Governo esse tipo de divergência entre seus auxiliares. Por outro lado, a
fusão das Secretarias dos Transportes e dos Serviços Públicos, se

entendida como necessária à Administração, deve efetivamente ser

consumada pelas próprias razões que a justificariam, sem que para tanto

seja preciso deixar sob expectativa o aprofundamento das tensões entre
o titular de uma delas e o Secretário da Fazenda.

GLAUCO OLLlNGER
Durante sua rápida estada em Vi

ena, recentemente, o Secretário'
Glauco Ollinger foi convidado para

. assistir uma ópera. A rigor, não ti
nha o menor interesse em compàre
cer a semelhante espetáculo, com
pletamente alheio ao seu tempera
mento e ao seu gosto. Mas para não
fazer desfeita' aos seus anfitriões
austríacos, resolveu aceitar o convi-

,

te. Foi e nunca se arrependeu tanto.
Teve que ficar durante três longuís-

_ sirnas e jninterruptas horas sentado
numa poltrona de couro do teatro,
assistindo uma ópera desconhecida
entoada numa língua absolutamen
te estranha sob as vozes afinadas de
tenores e contraltos, que não comu

nicaram absolutamente nada ao

nosso Secretário da Agricultura. En
fim, uma maçada ...

e o clima na terra

Variado

sembléia por dois anos e 28 dias, já
, que foi fixada em 28 de fevereiro a

eleição do seu sucessor.

ADVERTÊNCIA
Ó Governador Colombo Salles

advertiu com veemência líderes
joinvillenses que não estão partici
pando com o devido empenho da
campanha dos candidatos, arenistas
às eleições locais. O Governador,
aliás, considera imperdoável que
pessoas CGD). responsabilidade no

contexto da comunidade a que per
tencem se omitam da participação
no pleito, favorecendo' em muitos
casos os candidatos da Oposição. A
séria advertência feita pelo Sr. Co
lombo Sal1es em Joinville segue a

linha iniciada recentemente no Sul
do Estado, onde o Governador fez
sentir a quem pudesse .interessar a

sua .autoridade no comando arenis
ta, responsabilizando os omissos e

os que não transigem para conciliar

por eventuais resultados negativos
nas proximas eleições.

RECESSO BRANCO
A Assembléia Legislativa deverá

entrar em recesso branco no início
de novembro para que os deputados
possam participar mais ativamente
da campanha eleitoral. A questão
será examinada pela Mesa da As
sembléia que deverá anunciar a sua

decisão nas próximas horas.

Janeiro para baixo - uma série de artigos e no

'tas sobre explosões solares de arrepiar o cabelo;
até parece que esses autores só sabem o Sol de
livros e nunca estudaram o dito cujo diretamen
te. Então lembramo-nos de publicar o nosso

adendo sobre o comportamento solar. E eis a

anotação:
As explosões solares são como que sismos

provocados na massa do Sol por efeito ou ação
da gravidade dos Plànetas circundantes, em de
terminados ângulos orbitais e tão mais impor
tantes quando esses ângulos se aproximam do

ponto peri-helial, O mesmo ocorre quando há
essa mesma ação sobre a Terra atuando em seu

núcleo estelar. É verdade que somos dos que
acreditam - (e 'a teorização está no citado livro,
raro agora) - que o núcleo da Terra é u'a massa
estelar em decadência progressiva da antiga Ter

ra-Estrela, aprisionado e exaurido no encrosta
mento de superfície. O Planeta que maior ação
gravitacional exerce sobre' a massa solar é, evi
dentemente Júpiter; em Júpiter está, verdadei
ramente, o equilíbrio do Sistema Planetário e

por ele é provocado o' balanceio catastrófico

quando, a cada milhões de anos, ocorre a apoca
tástese planetária. E o mais importante, e nin
guém observou isto ainda, tanta é a 'press!l do

mundo atual, é que ao movimento orbital de

Júpiter está associado o período de 11 anos da
máxima incidência de explosões solares. (É de
11 anos e 314 dias e algumas horas, o período
de translação jupiteriana) Mas se o grande perí
odo de explosões ocorre em cada 11'anos, em
cada 2 anos e meio há um pequeno período de
curtos sismos ou curtas explosões no Sol. Vai
daí que um bom observador nunca ou raramen

te deixará de ver no disco solar manchas negras
nesses pequenos perfodos; e quando não as vê é
só esperar que o Sol cumpra sua rotação equa
torial de 25 dias e lá estarão elas à vista. Logo,
essas publicidades inusitadas ocorridas em torno
da grande explosão solar no mês de agosto, sen
sacionalismo d'uma época basbaque de tecnolo

gia em todo o mundo, é fora de razão; as explo
sões solares de grãnde vulto ocorrem de 11 em
11 anos e as pequenas explosões de 2 em 2
anos. E o que é mais importante, há as explo
sões solares provocadas pela gravitação terrá

quea em cada 91 dias também, de pequena
monta é certo. O vento solar varre o Sistema
Planetário em períodos certos; não há que es

pantar. 'Isto ocorre desde bilhões de anos passa
dos e ocorrerá sempre.

Esta a nota adenda ao livro citado e já fica

em registro público de imprensa; igualmente,
publicamos para estudos posteriores, os gráficos
destas relações planetas-sismos solares. As ex

plosões solares produzem ventos ionizados, que
não são ventos na acepção de ar em movimento
mas, sim de massas magnéticas eletrizadas 'des
parrarnando-se em ondas até dissolver-se por
completo lá pelos limites conhecidos do Siste
ma Solar para além do décimo Planeta. Esses
ventos produzem perturbações enormes na Ter
ra, que está próximo do Sol e é alcançada em

15 horas apenas - portanto, pela massa densa
ainda - como distorções nos sistemas eletroma
gnéticos de comunicações, fontes de energia elé
trica, e produz um aumento notável de água na

Atmosfera baixa da Terra, donde as grandes
chuvas e cheias nos 20 dias anteriores ou poste
riores ao fenômeno. (E é bom ressalvar que em
nosso MAPA DO CÉU de agosto, publicado nes

te jornal, fazíamos as previsões antecedentes
das enchentes que abalaram o mundo e o sul do
Brasil. Parece que pouca gente o leu ... ) E é as

sim que se faz Astronomia. O céu realmente
não tem mistério; misteriosos são os homens
que não querem aprender.
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Polícia desbaratou quadrilha de
ladrões que agia em todo. o país

Uma quadrilha de ladrões de au tomó
veis, que tinha sede na cidade de Mauá, no
Estado do Rio, e filiais em diversas locali
dades do Nordeste, foi desbaratada pela Su-

. perintendência Regional da Policia' Federal,
cujos agentes prenderam diversos envolvi
dos. A prisão de Manoel Gonçalves de Ma
cedo, o "Macedinho", levou os agentes fe
derais a uma incursão até o complicado sis
tema de ação da gang, cujos integrantes fo
ram identificados e presos em Mauá, em

Jequié, na Bahia e em Aurora e Barro, no
Ceará. Foram apreendidos sete veículos
furtados no sul do País.

A quadrilha desejava expandir seus ne
gócios a outros pontos do território brasi
leiro, mas foi infeliz porque um dos seus

membros falou demais e a Polícia Federal
soube de tudo. O centro de operações da
gang estava localizado em Mauá, para onde
os veículos roubados eram levados, a fim
de serem feitos os trabalhos de adulteração
do número do motor e do chassis.

Posteriormente, os veículos eram trazi
.zídos para o Nordeste, através de Francisco

Fernandes da Silva, o "Chico Maranhão",
que os distribuía em Jequié, no Sul da Ba
hia. Nesta cidade, o grupo contava com o

.ex-investigador da Polícia baiana, Severino
Barbosa da Silva, que tinha como auxiliares
o comerciante Nelson Costa dos Santos e

um elemento de nome Espanhol.
Em Aurora e Barro, no Ceará, os negó

cios eram feitos por Manoel Gonçalves de
Macedo, o "Macedínho", que contava com

a colaboração de Wanderlei Souza Brigido,
conhecido por "Vanda" e já envolvido com

a Polícia por sua participação no inquérito
de dinheiro falso, e a ajuda de Severino
Joaquim Gonçalves, também conhecido
por Severino Porfírio. Segundo as informa
ções, a quadrilha tinha ainda a colaboração
de pistoleiros. região do Caririm cearense

para proteção dos seus negócios. Os pisto
leiros, porém, não protegeram o "Chico

· Maranhão", que, por falar demais, foi por
eles assassinado. "Chico Maranhão" era um
dos mais importantes da Gang, a ele cabia a

tarefa de distribuir os carros entre os pon
tos de contato.

Família não'pode pagar. O Gordo
de Bezerros vaipara e hospital

Antonio Joaquim de Santana - o gor
do de Bezerros - que engordou 100 quilos
em dois anos, se rá transferido do hospital
onde está internado, no Recife, porque sua

família não pode pagar sua alimentação,
equivalente à de 50 homens sadios. A famí-

'

'lia esté tentando conseguir sua internação
num hospital do Estado, até qud, .os médi-
cos diagnostiquem seu mal.

.

Ele ficou famoso em Recife·e virou
atração do Hospital Jesus Pequenino, ?nd�
todos se espantam com seu excessivo apeti
te. Enquanto as enfermeiras trazem sucessi
vas bandejas de alimentos que ele vai deglu
tindo com rapidez, Antônio Joaquim San
tana, agricultor de Bezerros, vai contando
como engordou em tão pouco tempo: .

- Eu comia muito pouco e pesava 50
quilos. De repente meu almoço passou para
dois pratos de feijão com farinha. Só quan-

do estava comendo por toda a família foi
que o pessoal lá de casa pensou que era

doença. Quando vim para o hospital, meu
nome já era mais conhecido que o do pre
feito.

Hoje, com dieta controlada pelos mé
dicos, Antônio não se satisfaz com 1 quilo
de carne, 2 quilos de queijo, 12 pães e 20

copos d'água e, escondido dos médicos,
contratou alguns meninos para comprar co
cadas, rapaduras, bolos de goma e pastéis,
que recebia furtivamente pela janela e co

mia à noite, quando todos dormiam. O mé
dico Ênio Castelar, que o atendeu na

primeira vez que esteve em Recife, acredita
que sua doença seja diabete. Ele fez um

regime emagrecendo oito quilos, mas

regressando a Bezerros, lá ficou 15 dias re-·
cuperando 12 quilos, quando voltou a ser

internar.

Pastor americano acha que tóxico
é plano de subversão comunista

- -. ..

RESTAURANTE PRAYON
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SERViÇO A LA CARTE)6.
AV. RUBENS DA ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

O aumento do número de toxícôrna-
'nos os, Estados Unidos é consequência de
um plano comunista elaborado na China e

execu tado via Cuba, segundo o pastor
DavidWilkerson, líder do movimento Desa
fioJ ovem, que mantém casas para recupe
ração de viciados. "A próxima meta desta
conspiração é a América Latina, que atingi
rá um milhão de viciados em 1973", disse
ele com base em informações recebidas de
pastores evangélicos que há dez anos já fa
ziam esta previsão.

Para Wilkerson, um homem alto e lou
ro que mistura traços de Ted Kennedy com
Kirk Douglas, os Beatles e Bob Di lan, bem
como toda a música "pop" e a imprensa
"underground", tiveram grande participa
ção na explosão das drogas no mundo oci
dental. Wílkerson veio ao Brasil numa ex

cursão .de 17 dias para lançar o movimento
Desafio Jovem. A filosofia do movimento é
recuperar os viciados "através do poder de
Jesus", disse o Pastor. Segundo ele, o meca
nismo de recuperação é bastante simples:
entram na cidade, procuram os focos de
viciados, fazem entrevistas e depoisos convi
dam para permanecer dois a três meses nos
centros de recuperação, onde ficam isola
dos até mesmo dos pais,

A TERAPEUTICA
Os viciados aceitos devem ler a Bíblia,

Salmo número 31, o que faz compreender
"que Deus tem uma mensagem para seu

problema". Durante a permanência no Cen
tro, ele recebe treinamento vocacional. O
índice de recuperação, segundo Wilkerson,
é 75 por cento. O Movimento já tem uma

casa em Juiz d� Fora e agentes no Rio, São

COMIDAS

TfplCAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

Paulo e Brasília, ondeserão instalados novos
Centros

O pastor denunciou ainda a influência
chinesa na disseminação das drogàs, dizen- .

do ter recebido informação através de vicia
dos recuperados, que as instruções vêm de
países comunistas. Corno então explicar a

atual aproximação entre os Estados Unidos
e a China, quando esta desenvolve um pla
no tão nocívoàmocidade norte-americana?
- perguntou um repórter.

.

- Com o estabelecimento de relações
·

diplomáticas será mais fácil de impedir o

desenvolvimento do plano - explicou o

Pastor. Ele disse que o poder negro tam
bém denunciou as drogas ."como uma arma

do imperialismo", o que levou militantes
desse Movimento e fazerem propaganda
anti-drogas nas' favelas norte- americana evi-

· tando que meninos de 8 a 12 anos se tor
nassem viciados.

.

J
Wílkerson afirmou que o Brasil terá a

maior exploração de drogas da América La
tina e que subversivos ligados à China e

.. Cuba declararam abertamente que com o

aumento da dificuldade de lançar drogas no
mercado norte-americano, será necessário
fazer um milhão de viciados na América '

, Latina para garantir o consumo. O Pastor
David Wílkerson esteve em Brasília com o

Ministro Passarinho que, segundo (de, inte
ressou-se pelo programa Desafio Jovem e

lhe assegurou que o Governo está estudan
do o problema com grande empenho. Ele
espera alistar 25 mil jovens no Movimento,
em 17 dias da campanha. A meta final é de
um milhão de membros.

-PARA VEREADOR
EGYDIO VOLPATO

2119
ARENA-BLUMENAU

JULIETA J'ORGE PEREIRA' OLIVEIRA

Missa de 7� dia·
As fam ílias de Ary Pereira Oliveira, Paulo Roberto Pereira Oliveira,

Reqinaldo Pereira Oliveira, Vva� Matildf Daura Jorge, Phillipe Jorge,
Benjamin Jorge, João. Baptista Bonassis, vva. Adélia Jorge de Freitas,'
Júlio Campos Gonçalves e Sílvio Jorqe, agradecem as manifestações de
pesar recebidas pelo falecimento de sua querida esposa, mãe, irmã,
cunhada, avó e tia JULIETA e convidam parentes e amigos para
assistirem à missa de 70. dia que farão celebrar no próximo dia 27,
sexta-feira, às 19 horas, na Capela do Colégio Catarinense. Antecipam
agradecimentos.

Ex-tesoureiro·
desviou verbas
da Loterip

Congresso em Brasília estuda a
criaçêio de urna loteria mundial

o Tribunal de Contas da

União publicou edital no Diário
.

Oficial de ontem; citando o ex

tesoureiro da Caixa Econômica
Federal de São Paulo, Franco

Mendes Bernardi, para recolher
aos cofres públicos a importân
cia de Cr$ 112.595,51, prove
niente de desvio de verbas e des

contos indevidos nos prêmios da

Loteria Federal. O documento
cita ainda Firmino Galvão
Bueno e Júlio Casimiros para re

colherem, solidariamente, a ím-
.

portância de Cr$ 5.360,00
acrescida de juros de mora, pro
veniente da falsificação de che

ques, na Agência da CEF em
.

Guaratinguetá, e o ex-prefeito
do município capixaba de Barra
de São Francisco, Joaquim
Alves de Souza, para "apresen
tar as alegações que tiver sobre o

débito de Cr$ 105.851,?8",
proveniente de diversas irregula
ridades apuradas em .processos
instaurados por aquele Tribunal.

A criação de uma loteria mundial, com três sorteios
anuais em cidades diferentes, depende apenas de um acordo
que está sendo examinado pelos países membros da Associ
ação Internacional de Loterias de Estado, segundo o repre
sentante grego Christos Rigas, no Congresso da entidade. O
mais forte obstáculo a isso seriam as legislações nacionais
contra a venda de bilhetes estrangeiros, pois a Colômbia é o

único país a não possuir uma lei proibindo expressamente a

introdução de loterias de fora ou a exportação de seus pró
prios bilhetes.

O representante português, Antônio Branquinho- do
Amaral Pereira, afirmou no Congresso de Aile que "não tem
sentido aceitar como legítima a concorrência internacional
entre loterias, em virtude das caraterísticas dessa atividade" ..

As loterias não obedecem ao princípio da liberdade de
trocas, pois sendo fixo o preço não há qualquer mobilidade
entre compradores e vendedores, no sentido de procurarem
a maior conveniência nas transações a efetuar. O mesmo se

pode afirmar, até por razões mais fortes, quanto ao princí
pio de i ndiferença dos preços, Com efeito, a empresa, no
caso da loteria, é que fixa o preço, pertencendo-lhe toda a

iniciativa e influência na formação do mesmo.
No ano 2000, a sede de uma loteria, segundo afirma

ção do delegado grego, aplicará métodos fantásticos de·
organização e funcionamento, utilizando os princípios mais
atuais de "Menagement", "Marketing" e cibernética. As
extrações serão diárias e apontarão apenas um vencedor,

que receberá a metade da receita bruta, uma quantia equiva
lente a centenas de milhares de dólares - acrescentou.
Christos Rigas previu que os bilhetes serão fabricados com

matérias plásticos flexíveis, impressos em oficinas governa
mentais, apresentando cada dia gravuras diferentes, com

paisagens, monumentos, personagens históricos, animais,
florestas ou reproduções de obras de arte, sempre em cores
vivas e brilhantes.

AUTOMATIZAÇÃO
Segundo o grego Christos Rigas, no ano 2000, o com

prador parará diante de um vendedor eletrônico, íntro-.
duzirá moedas e receberá em seguida o bilhete. Ao mesmo

tempo, duas outras operações serão realizadas. Primeiro, o
aparelho transmitirá imediatamente ao computador central
o número do bilhete vendido. Em seguida, fotografará o

comprador e transmitirá sua imagem ao grupo de cérebros
eletrônicos que realizarão o sorteio. Durante todo o tempo,
fitas magnéticas instaladas no aparelho eletrônico emitirão
músicas melodiosas para atrair a atenção dos compradores,
sendo esta uma forma de publicidade que se aliará a outras,
como a do sorteio realizado geralmente à tarde, durante
intervalo de qualquer propaganda artístico-musical, ou

esportiva, transmitido por redes de televisão. O represen
tante argentino disse que a loteria esportiva brasileira influ-

-

enciou a criação em seu país da "Probo", mas esta não
chegou a se popularizar como a nossa.

---�--------------------------.,..---�-----_._-_._--_._- ... _ .. �-----------,

quem,
oque,
como,
quando,
on�e,
porque,

..

paraque.

Estes sete itens são essenciais na notícia.
A primeira aula de um estudante de jornalismo. E a

todos eles deve ser dada uma resposta exata, precisa e

completa. No mínimo. Nós poderíamos dar-lhe milhares
de notícias com estes sete itens perfeitamente

explicados. E daí? Você estaria interessado, por
exemplo, no resultado de uma luta eliminatória pelo

campeonato regional norte de Sumô, realizado na 'cidade
.

portuária de Hakodate, no Japão?
Pois é, aí é que entra o realmente

importante numa notícia: a sua seleção.
. Selecionar apenas notícias que

interessa ao leitor. E esgotá-Ia. O nosso

leitor é você, e você mora em

Santa Catarina. Ao lado de uma notícia
nacional-importante, que certamente vai
interessá-lo, nós não podemos encher a

sua paciência e o seu importante espaço no

jornal com gordos e luzidios lutadores
de Sumô. Para falar a verdade, nós nem sabemos

direito o que é o Sumô. Por isso, fazemos
questão de não deixá-lo desligado de sua comunidade

.

às segundas-feiras. Assim como

fizemos questão de que você tivesse
um bom jornal local para ler especialmente

neste dia. Nossa pretensão final,
o fato explicado e analisado, origem

e consequência, A informação integral,
o conhecimento de sua comunidade.

Todas as segundas-feiras.

PS
Antes que apareça por aí algum
forte lutador reclamando, nós não temos
nada contra o Sumô. Muito antes

pelo contrário. Só achamos que por
enquanto ele não interessa a

você - leitor de Santa Catarina.
Jornal é uma coisa muito importante/que
deve ser aproveitada o máximo possível.
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Sescmostra o MGF INSTALOU NA CAPITAL
SEU ESCRITÓRIO DO, ESTADO

.
'

, seu crescImentoMINISTERIO DE EDUeAçÃO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

,

SUB-REITORIA DE ENSINO E PESQUISA
DEPARTAMENTO DE REGISTRO E CONTRÕLE ACADÊMICO

Fonte do Banco do Estado informou que os depósitos
do estabelecimento cresceram em 41 % no período de 10. de

julho de 1971 a 31 de maio deste ano, sendo o banco a

apresentar melhor performance em Santa Catarina, já que o

Banco do Brasil teve seus depósitos aumentados em 33% e

os particulares, juntos, em 34%. Em igual período os depó
sitos do Besc tiveram um incremento de 66%, enquanto que
os do Banco do Brasil e dos bancos particulares foi de 53%
e 48%, respectivamente.

,'t

EDITAL No. 722.A02.003

Abre inscrição ao CONCURSO VESTIBULAR para 1973, marca horários dos exames e dá

outras instruções.
Torno público, para conhecimento de quem interessar possa, o que se seque: 1, No período

de 1 Ó. a 30 de novembro próximo, estarãó abertas as inscrições ao Concurso Vestibu lar, para

,ingresso nesta Universidade no p[imeiro e segundo semestres de 1973. 2. As inscrições serão
feitas no Departamento de Registro e Controle Acadêmico (ORCA), localizado no Conjunto
Universitário da Trindade, das 09:30 às 11 :30 e das 14:30 às 16:30 horas, de segunda a

sexta-feira. 3. Para inscrição do candidato será exigida a apresentação de: a) Documento com

valor legal de identidade. b) Certificado de conclusão do ciclo médio 'ou equ ivalente, ou

'

atestado de estar cursando a terceira série do segundo ciclo ou supletivo. c) Comprovante do

pagamento da taxa de inscrição, no valor de Cr$ 80,00 (oitenta cruzeiros). d) Duas fotografias
3x4, recentes e datadas. Note-se que os candidatos de que trata a letra "b", do item 3, in fine,
deverão requerer inscrição definitiva até o dia 29 de dezembro do corrente ano e no local e

horários referidos no item 2, instruindo o requerimento com o documento que comprove terem

conclu (do a terceira série do segundo ciclo ou equivalente, sem o que suas inscrições serão

consideradas, automática e definitivamente, canceladas, Ressalte-se ainda, que no ato da

inscrição, para efeito de cadastramento, o candidato deverá prestar informes, dentre outros, a

respeito de suas situações eleitoral e militar (espécies 'dos documentos, números, locais, datas e

órgãos expedidores). 4. O Concurso será único e unificado, abrangendo as seguintes áreas de

conhecimento: de Ciências Biológicas, com os cursos de Enfermagem, Farmácia e bioqu (mica,
Medicina e Odontoloqla: de Ciências F ísicas, 'com os cursos de Engenharia civil, Engenharia
elétrica, Engenharia mecânica, Matemática (licenciatura e bacharelado) e Química

(licenciatura); de Ciências Humanas e Sociais, com os 'cursos de Administração, Ciências

contábeis, Ciências sociais, Direito, Economia, Filosofia (licenciatura). Geografia (licenciatura).
História (licenciatura), Pedagogia (licenciatura) e Serviço social; e d� Artes e Comunicações,
com o curso, de Letras (Alemão, Espanhol, Francês, Inglês, Italiano, Latim e Português). 5. O
número de vagas para 1973 será de 1.300 (650 por semestre). assim dlstribu Idas: Enfermagem -'

,

sessenta (60), Farmácia e bioqu(mica - noventa (90), Medicina - cem (100), Odontologia -

oitenta (80), Engenharia civil - setenta (70), Engenharia elétrica - setenta (70), Engenharia
mecânicae- setenta (70), Matemática - sessenta (60). Química - sessenta (60), Administração
- cinquenta (50), Ciências contábeis - sessenta (60), Ciências sociais - trinta (30), Direito
cento e trinta (130), Economia - cinquenta (50), Filosofia - quarenta (40), Geografia -

cinquenta (50), História - cinquenta (50), Pedagogia -: quarenta (40), Serviço social -

quarenta (40), e Letras - cem (100). 6. O Concurso será realizado em três etapas,

compreendendo as seguintes disciplinas: na primeira, Ciências (Biologia, Flsica, História natural

e Ou ímica); na segunda, Matemática e Português; e, na terceira, Geografia, História e Língua
estrangeira (o candidato, no ato da inscrição, deverá optar por Alemão, Francês ou Inglês). 7.
As provas serão elaboradas através de critérios objetivos (testes de múltipla escolha), e as

questões versarão sobre matérias constantes dos programas editados pela Universidade. 8. ÀS
provas terão pesos diferentes, de acordo com as diversas áreas, da seguinte forma: para Ci,ncias
Biológicas, dois (2) em Ciências e Português e um (1) nas demais; para Ciências F Isicas, dOIS (2)
em Matemática f! Português e um (1) nas demais; para Ciências Humanas e Sociais, dois (2) em

Geografia, História e Português e um (1) nas demais; e, para Artes e Comunicações, dois (2) em

Língua estrangeira e Português e um (1) nas demais. 9. O Concurso será realizado na primeira
quinzena de janeiro de'1973, no Conjunto Universitário da Trindade, sendo a primeira etapa no

dia sete (7), a segundá no dia nove (9) e a terceira no dia onze (11). 10. Todos os exames, com a

duração máxima de quatro horas, terão inicio às oito horas, devendo os candidatos

comparecerem trinta minutos antes. 11. A nota zero, em qualquer das provas, inabllízará o

candidato; além do mais, será, automaticamente, eliminado, aquele que não comparecer em

alguma das etapas, nelas não se apresentar com a cédula de identificação fornecida pela
Universidade ou de infringir as normas disciplinares baixadas pela Comissão Central do

Concurso Vestibular. 12. Não será concedida revisão de provas, nem tão menos, dos resultados, ,

caberá recurso de que natureza for. 13. Para efeito- de matrícula, os candidatos serão

classificados por Curso, nos precisos termos das Portarias 431 e 445/72, baixadas pelo
Magnífico Reitor, respectivamente, em 12 e 19 do corrente mês, reguladoras do Concurso e que

se acham publicadas no mural do ORCA. 14. A classificação no Concurso Vestibular só, terá
validade para o ano de 1973.

Florianópolis;24 de outubro de 1972.
Joceli Silveira

Chefe da Seção de Amissão
Bel. Nelson Moritz La Porta

Diretor do ORCA
Prof. Clodorico Moreira Filho

Presidente da CCCV

Esclareceu a mesma fonte que os dados foram extraídos
da "Estatística Bancária do Banco Central do Brasil".

Por outro lado, na última reunião da diretoria do Besc,
foram aprovadas contratações de fmanciamentos superiores
a Cr$ 10 milhões, assim distribuídos: Carteira de Crédito
Geral - Cr$ 5.946.129,00; Crédito Especializado
Cr$ 4.407.980,00 e Carteira de Crédito Rural -

Cr$ 335.565,00.

Mais um decreto Diversos funcionários da empresa compareceram a solenidade de insta ação.

.Como contingência natural da expan
são de seus negócios em Santa Catarina, a
MGF Engenharia e Planejamento inaugu
rou seu Escritório Regional em Florianó
polis. Tem por fmalidades principais pres
tar assistência técnica, administração das

. obras, assitência aos condôminos, pesqui
sa e recolhimento de dados para o setor
de mercadologia da empresa.

�
Aos atos de inauguração do escritório

de Florianópolis, localizado à Rua Nunes
Machado, 14, conjunto 13, comparece-

"�sobre impostos
ram os Srs. Américo Roberto Brasil, Ge
rente Geral da MGF; Nomar Costa chefe
do Setor de Promoções; engenhei;o Mil
ton Figueira, Gerente' Regional de Curiti

ba; Claudionor Carvalho, do Departa
mento de Administração e Controle de
Curitiba; arquiteto Raul Pêgas, chefe do
Departamento Técnico de Porto Alegre;
arquiteto Janir Puch, do Escritório de

Florianópolis e Paulo Rigobelo, do Depar
tamento de Administração e Controle de

Florianópolis.

Decreto assinado na tarde de ontem pelo Prefeito Nabor
Collaço determina que a primeira parcela, dos impostos
Predial e Territorial Urbano referente ao exercício de 1972
seja efetuada no mês de novembro. O decreto mantém o

pagamento dos impostos em quatro parcelas, vencidas men
salmente.

ALARGAMENTO
Por outro lado, o Prefeito em exercício autorizou a

assinatura de contrato para a demolição de uma casa na Rua
Padre Roma, que possibilitará a continuação do alarga-
mento da Tenente Silveira.

' ij'

Novos colonos SERVIÇO DE INFORMAÇlo DE �:;;RCADO AGRICOLA SIl-\A =

c o N V E N I OI MINISTERIO D� AGRICULTORA = SECRETARIA DA AGRICULTUHA SC.

PREÇOS D E A T A C ADO = 25-10-72.
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Mais um embarque de colonos catarinenses deverá ocor

rer hoje rumo à Altamira, perfazendo com eles um total de
46 colonos - com suas respectivas famílias - que deverão
residir ao longo da Transamazônica. De acordo com os

planos da direção geral do INCRA, até fins de novembro
três mil famílias de colonos - provenientes de todos os

Estados - deverão estar assentadas naquela região, fazendo
parte do Plano de Integração Nacional (Projeto de Coloni
zação de Altamira).

O transporte dos colonos será feito pela Transbrasil -

conforme prévio convênio estabelecido Com o INCRA -

com aterrisagem em Brasília para reabastecimento e .após
Belém, quando então pegarão um Dart Herald - da mesma
companhia - para Altamira.

Segundo informações da Coordenadoria do INCRA, de
Florianópolis, mais um embarque dos colonos está previsto
para o próximo dia 29, concluindo assim o transporte de
cerca de 500 pessoas - na maioria provenientes do oeste

,

catarinense - para a Transamazônica.

'MOÇA
Revista "Educação e Ensino de Sta. Catarina"

precisa de moças, desembaraçadas, maiores de

idade, facilidade de relacionamento, para o

cargo de R'ELAÇÕES PÚBLICAS
Ordenado e comissões.

Tratar com sr. Vicente, das 9 às 11 horas, nos
dias 26, 27 e 28 de Outubro, nos escritórios
da Revista, à Rua Bocaiúva, no. 134, esquina
com Alves de Brito.

APARTAMENTOS,DR. RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas. ADVOGADOS�. "

Localização:- Av. Beira Mar Norte
Acabamento: - De Luxo

Metragem: -- 135 m2.; com 3,quartos,{3mplo
living, copa, cozinha, área de serviço, depen
dência de empregada e garage.
Condições: - Cr$'4.000,00 inicial, saldo fi
nanciado em até 20 anos; prestação mensal �
um aluguel.

DR. OSWALDO KERSTEN'
,

.

Professor Assistente de Cirurgia da U FSC

Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E aRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL

Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas

Hesidência: Rua Almirante Alvim'; 28 - Tel.: 2131

SUPERVISPR
Pessoa dinâmica' "com ou frequentando curso superior. Salário;
Cr$ 900,00. Rua, José Cândido da Silva, 705. Tratar no Horário
Comercial com sr. PAtJl-O LENTZ.

,
'

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC

AV ISO'

CARTEIRA EXTRAVIADA Informações: _; Sr. Wilson F. Andrade, pelo
-

Fone 33-98
'-Rua dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub sala 64

Florianópolis - SC.

'foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação" Categoria
Profissional, pertencente ao sr. João Leopoldo.

DR. JOAO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR i

CARTEIRA EXTRAVIADA
O Sr. Arlindo Medeiros, declara que extraviou sua carteira nacio-

nal de habilitação.
'

Criciúma - SC.

DO 'DEPARTAMENTO DE

GERAL DO INSTITUTO DE

DO ESTADO DE SANTA

O DIRETOR

ADMINISTRAÇ-ÃO
PREVID�NCIA

Ex-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo 'do Hospital
dos Servidores do Estado da Guanabara.

Ex-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.
DOENÇAS DO APARELHO RESPIRATÓRIO -

(Asma, Bronquite, Enfisema).
GINÁSTICA RESPIRATÓRIA
Atende com hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux - con], 601 Residência �

Fone 28-14

CARTElRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista categoria profissional
pertencente ao Sr. JARBAS BURGER DE CASTRO FILHO.

CATARINA', DE ORDEM DO SR. PRESIDENTE,
.TORNA PÚBLICO, PARA CONHECIMENTO DOS

INTERESSADOS QUE RECEBERÁ PROPOSTAS

DE EMPRESAS HABILITADAS

PRELIMINARMENTE, NOS TERMOS DO

DECRETO LEI No. 200 E DECRETO

N.GE-15.12.69/8755, ATÉ ÀS 15:00 HORAS DO

DIA 06 DE NOVEMBRO DO CORRENTE ANO,
PARA REFORMA TOTAL DAS INSTALAÇÕES
EL�TRICAS DO PR�DIO DESTE INSTITUTO.

O EDITAL ENCONTRA-SE AFIXADO NO

HALL DE ENTRADA DO EDIFiclO DESTE
I _

INSTITUTO, ONDE SERAO FORNECIDAS AS

PLANTAS E MAIORES ESCLARECIMENTOS.

FLORIANÓPOLIS, 23 DE OUTUBRO DE 1972

JUAREZ FONSECA DE MEDEIROS

DIR.ETOR DE ADMINISTRAÇÃO

ALUGA-SE APARTAMENTO
Aluga-se um apartamento com sala ampla, '2 quartos, quarto
de banho, cozinha e áreá de serviços; situado à rua Duarte

Schutel no. 32. Tratar à rua Urbano Sales no. 37, telefone

2981.CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do caminhão marca

Mercedes-Benz, ano 1966, placas AW-0620, pertencente ao sr. Luis

"Mário Broering.
'

VENDE�SE
CASA EM CAPOEIRAS

A 50,0 metros do asfalto. Com 3 quartos, cozinha e b�nheiro com
azulejos em, cores, ampla sala, despensa e garagem fechada.
Tranfere-so contrato do BNH.

'

TRATAR: Rua Camilo Silveira de Souza, 60 - Capoeiras

CERTIFiCADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do caminhão marca

'Internacional, ano 1956, Motor no. BD-26947622, Chassis no.

SA-27.163, cor azul, pertencente a firma Tersan - Terraplenagem e
, Saneamento.

DATILOGRAFO
A EDlrORA E LIVRARIA MONARCHA,
ESTÁ ADMITI,NDO DOIS DATILÓGRAFOS
PARA TRABALHAR NO SEU QUADRO DE

'FUNCIONÁRIOS. OS CANDIDATOS DE
VEM COMPARECER AO ,NOSSO DEPAR
TAMENTO DE PESSOAL À RUA SALDA
NHA MARINHO No. 24 - 10. ANDAR -

TRATAR COM O SR. PAULO - HORÁRIO
COMERCIAL.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
TERRENO NA LAGOAFoi extraviado o certificado de propriedade do ônibus da

Empresa Limoense 'Ltda. placa AV-0077, ano 1951, marca Ford,
motor no. 216475, chassis s/n, cor azul e verde.

Com 15,60 m de frente e 19 m .. de fundos. Preço: Cr$ 7000,00, a

vista,
TRATAR: Rua Camilo Silveira de Souza, 60 - Capoeiras.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1969, cor Bege Claro, Motor BH-94.412, Chassis
No. 89-1$ .1160, pertencente aosr, Edmundo Agostinho deSouza,

CHEVROLET VERANEIO X LOTE RESIDENCIAL

TROCO Veraneio (Jóia) por lote residencial na Trindade, Coqueiros
ou Itaguaçu. Tratar; Fone 2188..com Ricardo.

,
DOt,;UMENTOS PERDIDOS

MISSA DE 300.'OIA
SINDICATO DOS ESTABELEC,IMENTOS DE

ENSINO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

ASSEMBL�IA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De acordo com os estatutos em vigor, convoco as escolas

associadas, quites com este Sindicato, para que compareçam à
Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada dia 18 de novembro de

1972, às 14 horas em' la. convocação e às 14:30 horas em 2a.

convocação, tendo por local o COlégio Catarinense, à Rua Esteves

Júnior, 159 - Florianópolis - Santa Catarina, com a seguinte
ORDEM DO DIA
1 - 2a Retificação Orçamentária para 1972
2 - Alteração dos Estatutos no que se refere à Contribuição

Social.
3 - Assuntos de interesse geral.
Florianópolis, 24 de outubro de 1972

Pe. Eugênio Rohr SJ
Presidente

Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao sr.

Nilton Mafra: Carteira de Identidade e Carteira Nacional de

Habilitação, categoria Profissional.

Francisco Lima, filhos, netos e nora, convidam aos parentes e

amigos para assistir à missa de 300. dia pelo falecimento de sua

inesquecível esposa, mã!;l, avó e sogra a realizar-se na próxima 6a.

feira, dia 27, às 18 horas, na Ig�ej<:l de Santo Antônio.
DECLARAÇÃO

ANIBAL DARIO, declara' que extraviou o Certificado de
Registro de automóvel marca Ford, ano de fabricação 1929, motor
no. 1514896, com 45 HP, de cor verde, capacidade para 5
passageiros, de placa CR-2820 ..

LEIA E

DIVULGUE ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO
RADIO

o ESTADO
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JOINVILLE

Está programado para
o período de 20 a 25 do

próximo mês a realização
de um curso de administra

ção para executivos, dire-.
tores e administradores de

empresas. O curso versará
sobre administração finan
ceira, fornecendo aos par
ticipantes informações prá
ticas relacionadas com as

modernas técnicas de con

trole financeiro em geral.
As aulas serão ministradas

pelo professor Paulo Ja

cobson. Entre os temas

principais a serem minis
trados pelo professor .Ja
co bson, destacam-se
"Objetivos da Administra

ção Financeira," "Técnica
de Análise Financeira'.',
"Finanças a Curto Prazo",
"A nâlise de Investimen
tos", "Fontes de Financia
menta" e "Planejamento
Jí'inanceiro ".

HERVAL D'OESTE

O início dos trabalhos
de pavimentação asfáltica
da rua XV depende apenas
da suplementaç ão de ver

ba já solicitada pelo execu

tivo e cuja liberação está
sendo aguardada para bre
ve. A informação foi pres
tada pelo engenheiro Or
lando Gomes, da Diretoria
de Obras, explicando ,que
o problema de verbas pata
a obra surgiu em virtude
de uma série de obras caras

realizadas pelo município,
resultando em sobrecarga
de gastos. Esclareceu que o

projeto já está pronto, a'
concorrência foi realizada
e as obras sofreram atraso

em virtude das últimas
chuvas que se abateram so

bre a cidade.

CORUPÃ

A Campanha de Saúde
que quatro equipes de es

tudantes estão desenvol
vendo no município de
Corupd, já conta com a

adesão de quase toda a po
pulação rural e urbana da

região. Além de palestras
educativas esclarecendo às
[amüias rurais sobre vermi

nose, relação entre saúde e

alimentação, higiene peso'
soal, vacinação e primeiros
socorros, os estudantes
vem atuando nos estabele
cimentos escolares e pos
tos doMobral educando os

alunos sobre os perigos e

consequências provocadas
pela malária, e motivando
a. população para a dedeti
zação das casas.

ITAJAí
O Grêmio Estudantil

Salesiano Itajaí programou
para os dias 25 e 26 do

próximo mês de novem

bro, a realização do II FEC
- Festival Estudantil da

Canção de Itaiat no Giná
sio Coberto Ivo Silveira. O

festival contará com a par
ticipação de 140 canções,
das quais algumas já foram
inscritas.

LAG$
O gerente gerai da Cai

xa Econômica Federal de
Santa Catarina, João Gas

parino da Silva, proferirá
palestra hoje no autitório
da Fundação Universidade
do Planalto, a convite do
Lions Clube. Os temas a

serem abordados durante a

conferência, relacionam-se
à dinâmica adotada pela
nova Caixa Econômica Fe
deral - empresa pública,
crescimento da filial da
CEF neste Estado e sobre
o sucesso em que está se

constituindo em todo o

país o PIS - Programa de

Integração Social.

A Federação dos Traba
lhadores na Agricultura do
Estado de Santa Catarina
inaugura no próximo dia 5

uma cancha de esportes
em seu Centro de Capaci
tação do Trabalhador, lo
calizada em Barreiros. Para
esse dia foi programado
um torneio entre as equi
pes de voley feminino e fu
tebol de salão da Federa

ção dos Trabalhadores na

Agricultura de Sa1ta Cata-
riHn p PnrnYJfl

Colombo quermais entrosamento
entreJoinville e seu Governo

Joinville (Sucursal) - Durante o pronunciamento que
fez em Joinville, o Governador Colombo Salles conclamou
os empresários para um melhor ellltrosamento· entre
Joinville e o Governo do Estado. Disse que "não posso
acreditar que a resposta de Joinville ao progresso e à ordem
da Revolução seja de incompreensão e divisão, contrariando
a pregação do eminente Presidente Garrastazu Médici para a

união, para a participação.
,;

Por sua vez, o Prefeito Harald Karmann afirmou que "já
não vivemos mais a época em que, dentro de um espírito de
puro paternalismo, os municípios não cessavam de
reivindicar a edificação e manutenção de todos os serviços
públicos, quer no campo educacional como nos que mais se

fizessem necessários.

PROPÓSITO
Em seu discurso ouvido por dezenas de autoridades

políticas e administrativas de Joinville.: o sr. Colombo
Salles, referindo-se ao. seu propósito de continuar firme
dentro dos ideais preconizados pelo Governo da Revolução,
o Governador Colombo Salles afirmou que não importa as

invernadas," importa sim os sois, os fracos que fiquem nas

estradas, porque somente a vanguarda daqueles homens
identificados com os princípios da Revolução de 64, que.
não são narcizistas, que não se olham a si mesmos, que
olham sua comunidade, que olham seu Estado, que olhem o

futuro de suas gerações, esses senhores completarão a

vanguarda que é t> autêntico lugar dos heróis".
AS OBRAS
Referindo-se às obras em execução e as que estão sendo

Levantamento em
São Francisco

Joinvillé prepara, Festa

Nacional das Flores'
São Francisco do Sul (Correspondente) - \0 Ü)V�-'

tamento hidrográfico para construção-da carta de aproxima
ção do porto de São Francisco do Sul e do terminal rnarítí
mo que a Petrobrás irá construir na região, entre as Pontas
da Enseada e Alta, bem como a complementação da;\;:;tr�a
1804, executada em 1971, pelos Avisos Hídrogrãâcos
"Itacurussá" e "Jaceguai", começarão ii ser realizadosno
inícios do próximo mês por navios hidrográfícos da Mati
nha. Esses navios já foram autorizados pela Diretoria de
Hidrografia e Navegação para-se deslocarem até a região de
São Francisco do Sul.

A Marinha já executou levantamentos na região de-São
Francisco do Sul em 1952 pela Corveta Camocím, em 1955
pela Corveta "Forte Coimbra e em 1956 pelo Navio Escola
"Almirante Saldanha". ,

Os levantamentos a serem iniciados no próximo tÍr.ês
serão realizados pelo Navio-Hidrográfico "Canopusy ',e
Aviso-Hidrográfico "Itacurassá", sob a direção do Capitão-
de-Mar-e-Guerra Hamilton O. Dwyer.

'

Aero Clube vai'--
•

aceItar moças
Joinville (Sucursal) - Depois de manter por alguns meses

a proibição pela qual as moças não poderiam inscrever-seno
Curso de Pilotagem, o Aéro Clube de Joinville revogou. essa
determinação atendendo o apelo de dezenas de jovens
locais. A informação foi prestada pelo Sr. Nagib Zattar,
secretário do Aéro Clube de Joinville, acrescentando que as

interessadas deverão preencher os requisitos exigidos para
f requentar o curso, entre os quais, a capacidade física e

mental, curso ginasial completo e idade mínima de 17 anos

e meio, ter bons antecedentes e autorização paterna se for
menor.

As inscrições para o próximo Curso de Pilotagem já estão
abertas e as pessoas interessadas deverão colher maiores
informaçõna sede doAéro Clube de Joinville, �os sábados e

domingos, nó Aeroporto do Cubatão. Os exames teóricos
do curso estão-programados para os meses de março, julho e

novembro.
-

UM NOmE',
EM]

�'

ATA
PROPAGANDA

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R.ITAJAI,1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU - se

PARA VEREADOR
WAI-DEMAR FILHO

2212

Joinville (Sucursal) - O Departamento de Tu
rismo de Joinville vem realizando encontros su

cessivos com integrantes da Ajao e Efa - entida

des compostas por orquidófilos - visando a pro
.moção de novembro vindouro conhecida c 10

Festa Nacional das Flores. O esquema de m . ca-

. gem dos estandes no Pavilhão da Pr�moville j�
está sendo executado sob a coordenaçao das enti

dades orquidófilas e já confirmaram presença na

promoção dezenas de orquidófilos de Joinville e

também de outros municípios catarinenses . Pa

ralelamente, a mostra de orquídeas contará tam-

bém com exposição de flores ornamentais, produ-
.

tos de algumas indústrias joinvillenses e trabalhos
de escolares de nível superior.

LIONS NA FESTA
O Lions Clube Joinville Norte também estará

presente na Festa Nacional das Flores com um
estande para venda de objetos, cuja renda será
revertida a fins beneficentes. Os integrantes da
entidade já iniciaram campanha de coleta de brin
des para serem vendidos durante a mostra. Visitas
sistemáticas vêm sendo feitas nas indústrias e ca

sas comerciais· com a finalidade de angariar os

produtos que .estarâo àvenda no estande do Li
ons Clube Joinville Norte.

Con'centração de Corais
come�a sábado no Oeste
O Coral da Uriiversidade Federal de Santa

Catarina confirmou sua presença na 17a. Concen

tração de Corais programada para sábado e do
mingo próximos na cidade de Herval do Oeste. A
informação foi prestada pelo Assessor de Rela

ções Públicas do Cufsc, Sr. Enio de Oliveira
Matos, acrescentando que as duas apresentações
- sábado às 20h30min e domingo às 14 horas -

não terão caráter competitivo com os demais gru
pos participantes do certame, já que o Coral da
Ufsc atuará apenas como convidado especial.

. O programa da 17a. Concentração de Corais
patrocinada pela Liga Cultural-Artística Alto
Uruguai. e organizada pelo Coral Litúrgico
Artístico Hervalense - Coliarthe - marca para às
15 horas de sábado a assembléia geral de abertura
no Clube Hervalense, Às 19 horas, os participan
tes serão homenageados com um jantar no

pavilhão da Igreja Matriz, seguindo-se às
20h30min a Noite de Arte que constará do,
seguirite programa: declaração de abertura pelo
Prefeito Municipal, oportunidade em que será
oficializado o Hino de Herval do Oeste, estando

sua execução a cargo do Coliarthe ; apresentação
do "show" a cargo do Coral da Universidade Fe
deral de Santa Catarina; apresentação dos corais
Scajho e Coliarthe; "show" a cargo da Scajho
constituído de orquestra e coro; encerramento
com os corais interpretando "Alleluia", de
Handell.
NO DOMINGO

Para domingo o. programa marca das 8 às 9
horas a recepção aos corais visitantes na Praça
Daniel Rocha, seguindo-se um desfile pelas prin
cipais ruas da cidade com a participação dos can
tores, autoridades e da Banda Musical de Treze

. Tílias. Às 9h45min será celebrado Culto Ecumê
nico, oportunidade em que os coros apresentarão
temas sacros e, às lOhlOmin, terá início as apre
sentações do canto para classificação. Às 14
horas o Coral da Ufsc volta a' se apresentar, se

guindo-se a apresentação do Coral Juvenil do
Seminário Seráfico de Luzerna e dos Corais da
Liga. O encerramento da 17a. Concentração de
Corais em Herval do Oeste está marcado para 'às
18 horas com a solenidade de entrega de troféus
aos coros classificados.

planejadas, o sr. Colombo Salles esclareceu que a

paralização temporária da edificação do Ginásio de Esportes
se deu em virtude de problemas surgidos com a firma
empreiteira. Revelou que já foi liberada por parte da
Secretaria de Educação uma verba de Cr$ 500 mil para o

início da construção de um Colégio na zona norte da
cidade, cujo valor chegará a cerca de Cr$ 1.400.000,00.

Informou o chefe do Governo Estadual que Joinville foi
o município que maior financiamento recebeu dos cofres
públicos do Estado, revelando que mais de 26 empresas
receberam financiamento num total de Cr$ 72 milhões.

AUDIÊNCIAS
I Durante o dia de ontem o Governador do Estado
despachou do Gabinete do Prefeito Harald Karmann,
concedendo audiências a' empresários, prefeitos e políticos.

O Prefeito José Camargo, de São Francisco do Sul, foi
recebido em audiência pelo sr. Colombo Salles, ocasião em

que solicitou apressamento nas rodoviárias q';le dão acesso

aos Balneários de Enseada e Ubatuba, além de
financiamento para implantação de uma rede· de
distribuição de água potável em Ubatuba. Em seguida, o

Governador recebeu a diretoria do Clube de
Radioamadores, à qual liberou verba de Cr$ 5 mil para a

conclusão das obras de construção da sede da entidade.
Os candidatos arenistas, Harry Kormann, Luiz Carlos

Garcia e Alfonso Schutzler, postulantes à chefia do
Executivo municipal, além do Prefeito Harald Karmann,
mantiveram demorado contato com o sr. Colombo Salles,
ao qual revelaram a situação em que se encontra a

campanha do partido situacionista.

Celesc reforma
linha no Oeste

Utilizando-se uma técnica unusitada no Brasil e pioneira
no Estado, as Centrais Elétricas de Santa Catarina
procederão serviços de reforma em linhas vivas dos troncos
de 69 KV em determinadas regiões do Oeste catarinense. Os
trabalhos, que serão executados pela empresa Lintra -

Linhas de Transmissão Ltda, a vencedora da concorrência
pública, constarão de modificação, manutenção,
conservação, adaptação e reparos. A realização dessa
importante obra custará à Celesc Cr$ 700 mil e beneficiará
os .troncos entre Herval D'Oeste e Videira; Usina Celso
Ramos-Faxinal dos Guedes e Concórdia; e Faxinal dos
Guedes e São Miguel do Oeste.

Segundo os técnicos, a técnica a ser utilizada consiste na

realização dos trabalhos nas linhas de alta tensão sem

interrupção do fornecimento de energia. A nova sistemática
de trabalho nas linhas em operação é resultado de
"know-how" americano e só pode ser aplicada com o
auxílio de equipamentos e instrumental específico, bem
como o concurso de mão-de-obra especialmente treinada.

_8iguaçu exporta
mais sardinha

As indústrias Wildner S. A. sediadas em Biguaçu procede
ram ontem ao embarque do segundo lote de 60 toneladas
de sardinha congelãüa para a França, repetindo a operação
realizada há cerca de dois meses. quando foi transportada a

primeira partida de 60 toneladas do pescado. Duas possan
tes carretas frigoríficas deixaram ontem à noite Biguaçu
com destino a São Francisco do Sul, onde chegaram nas

primeiras horas de hoje. O embarque se fará pelo porto de
São Francisco do Sul e o transporte será feito pelo navio
frigorífico Santa Inês.

Segundo fonte da empresa exportadora, já existe um

pedido para fornecimento de mais cem toneladas de sardi
nha congelada, acondicionada em caixas de dez quilos, para
o mercado francês. Os empresários franceses já demonstra
ram interesse em importar mensalmente um cota de cem
toneldas desse pescado.

- TÉCNICA AVANÇADA
- ALGO DE NOVO EM
- MATÉRIA DE SOM
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Educação Física: Udesc
vai·formar professores

Afirmando "tão logo o Conselho Estadual de Educação
aprove o processo autorizando o funcionamento da
Faculdade de Educação Física e Desportos, a UDESC

. instalará um curso de licenciatura curta visando formar
professoras de educação física' para o lo. Grau em 200 dias
de atividades com 8 horas diárias de Trabalho", o R�itor
Celestino Sachet informou que aguarda a resposta do C.E.E.
antes do período em que esse órgão entrará em recesso -

-

meados ele dezembro.
Disse o Reitor da UDESC que "a aprovação do processo

significa a autorização para o. funcionamento imediato da
escola", que deverá ser instalada no mesmo.prédio onde
funciona a Escola Normal de Educação Física, em

Coqueiros.
Dentre os muitos objetivos apresentados pela UDESC e

constantes do processo, encontram-se: "promover o ensino
da educação física e desportos para a formação de

professores capacitados; manter intercâmbio com escolas,
universidades e outras instituições culturais; realizar

estudos, levantamentos e pesquisas em cooperação com

órgãos públicos ou privados, mediante acordos ou

convênios.

VAGAS, PROFESSORES E DISCIPLINAS·
No processo enviado ao Conselho Estadual de Educação,

foram solicitadas 50 vagas por semestre. A escola deverá
funcionar na nova sistemática - - a semestral -:

possibilitanto a realização de um vetibular a cada semestre.
O curso completo abrange 6 semestres.

A escola tem condições de atender, satisfatória e'

legalmente, a 745 alunos. Higiene,' Anatomia, Biologia,
Estudos de Problemas Brasileiros, Socorros Urgentes,
Rítmica, Ginástica (masculina e feminina) Fisiologia,
Psicologia, Natação, Atletismo, Didática, Recreação,
Estrutura e Funcionamento do Ensino de ia. e 20. Graus,
Biometria, Cinesiologia, Prática de Ensino, Futebol e

Basquetebol, são as disciplinas constantes do.curso.
O corpo docente já está formado;' constando de 19

professores que, na sua grande maioria, são originários de

Florianópolis. Apenas dois são de Curitiba.
Todos os professores têm cursos de especialização e

alguns, inclusive, são portadores de parecer do Conselho
Federal de Educação. Sua remuneração está fixada em

Cr$ 30,00 por hora de aula.

NECESSIDADES DO CURSO

Segundo dados fornecidos pelo próprio Setor de
Estatística da Assessoria de Planejamento da Secretaria de

Educação, existiam no estado, em 1971, 452
estabelecimentos de Ensino Básico (ginásios), com 148 mil
,lunos matriculados e 177 estabelecimentos de ensino

médio (colégios), com 31 mil alunos, ou seja, um total de
62.9 estabelecimentos de ensino médio (antigos lo. e 20.
ciclos), com 179 mil alunos matriculados.

Para o ensino da Educação Física nesses

estabelecimentos - que correspondern atualmente ao

ensino do lo. grau, da 5a. à 8a. séries, e ao ensino de 20.
•

Grau - é exigido do professor o diploma de Licenciado em

Educação Física (Curso Superior), de acordo COm a

legislação vigente.
.

Dispunha � Estado, em 1 P71, apenas 31 professores
licenciados em Educação Física, quando então já eram

. necessários 600, no mínimo, em face aos dados de
. matrícula e, também, para cumprir as determinações legais.

A situação apresentada, caso não sejam tornadas as

necessárias providências, está propensa a agravar-se no

futuro diante da expansão acentuada da rede escolar nos

próximos anos, conforme o "Diagnóstico da Situação
Educacional", feito pela Secretaria de Educação do Estado.

Considerando-se a situação, segundo relatório . da

UDESC, torna-se necessária urna solução urgente para o

'problema, em consonância com a ação normativa

preconizada pelo Departamento de Educação Física 'e

Desportos do Ministério da Educação e Cultura, através do
seu Plano de Educação Física e Desportos, com referência à

formação profissional nesse setor.

Por outro lado, segundo pesquisa feita.pela equipe da
UDESC que elaborou o processo enviado ao Conselho
Estadual de Educação, "existem fichadas na Divisão de

Educação Física e Desportos da .Secretaria da Educação,'
apenas 994 professores para atendimento a 700 mil alunos ..
Desse total, somente 54 possuem curso de licenciatura; os
demais se distribuem da maneira seguinte:' 150 regentes;
419 normalistas e 371 diplomados em cursos intensivos de
um ano de duração".

Em Florianópolis, por sua vez, esses números cada vez

mais diminuem. Constata-se a existência de 24 professores
licenciados, 54 normalistas e 10 regentes, conforme dados
da própria SEE.

Outro elemento. de importância, segundo ainda a

pesquisa da UDESC, está na Escola -Normal de Educação'
.

Física da própria UDESC, que forma em curso de um ano

de duração 70 professores que ficam com. seu curso

prejudicado pela ausência de faculdade em que completar
seus estudos ao nível superior.

. .

Desse modo, disse ti professor Celestino Sachet, "após
verificadas todas essas necessidades baseadas em' dados
concretos, justifica-se, plenamente, a solicitação da UDESC
no sentido de ser concedida a autorização para o

funcionamento, na Capital do estado, do Curso de
Licenciatura em Educação Física e Deportas, a ser mantido

pela Escola Superior de Educação Física e Desporto'

o Secretário da

AgricuJtura, o Dire
tor do Deatur e .

o responsável
pelo Parque Flo

restal de Rio
Vermelho

estiveram reunidos
demoradarnente

na manhã de

ontem, analisando
os diversos

aspectos da

instalação de um

camping - o primei
ro de Flo

rianópolis, naquela
localidade do
Norte 'da Ilha.

o

; ,

INFRA-·ESTRUTURA

Santa Ca�arina conta atualmente com dois Campings,
.
em São Joaquim e Blumenau, estando o de Videira em

fase de conclusão. Faltava a construção de um no litoral

catarinense, talvez a região mais adequada para o que

hoje já é praticado com certa assiduidade pelos brasi-
.

leiros.

O projeto para instalação do Camping já está pronto e

é de autoria do Caping Club do Brasil. De acordo

com o previsto, 0 mesmo terá os serviços essenciais,
corno água, luz, estacionamento, além de urna mini

enfermagem, cantina para abastecimento, caixa postal e

um guarda-florestal. Deverá ocupar uma área de dois

hectares, dos mil que o Parque de Rio Vermelho possui.'
A construção do Camping está orçada em cem mil Cru

zeiros, verba que será reivindicada ao Governo Estadual

.

nos próximos dias ..
O Parque Florestal de Rio Vermelho - que é adminis

trado pela Secretaria da Agricultura - dista apenas 15

quilômetros do centro de Florianópolis e· possui um
negócio muito importante que a maioria dos Capíngs do,
Brasil não possui: uma bela praia e ainda - para os que

gostam fica a poucos quilômetros da Lagoa da Concei

ção.
Amanhã, o Secretário da Agricultura e o Diretor do

qEATUR deverão visitar o Parque do Rio Vermelho,
para escolher o local mais adequado para instalação do

Camping.

I

SCelege
a mais bela
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eeneelsta

A Campanha Nacio

nal de Escolas de Comuni
dade realizará na noite de

amanhã, às 23 horas, no

Lira Tênis Clube, a eleição
de "A Mais Bera Cenecista

de Santa Catarina.

As candidatas dos nove

municípios que participa
rão do concurso chegam
hoje às 13h30min, deven
d o ficar hospedadas no

Hotel Querência:
.

, A programação, inician
do hoje com um jantar às
1 9h30min na Lagoa da

. Conceição, prosseguirá por
todo o día de amanhã, des
'de às l8h30�in, quando
será realizado um passeio
pela Ilha, com visita às pra
ias de Armação, Lagoa da

Conceição, Canasvieiras,
Rio Vermelho, Jurerê e

Praia do Forte. A seguir, às
13 horas, será realizado
um almoço no Restaurante

Guaciara, no Estreito. Às
15 horas ensaio geral das
candidatas para o desfile,
no Lira Tênis Clube. Às 21 '

horas, coquetel e às 23 ho-
\ .

ras o baile, culminando
com a eleição de "A Mais
Bela Cenecista de Santa
Catarina" .

Às três primeiras colo
cadas serão concedidos

prêmios, sendo que,' a ven
cedora terá corno prêmio
extra uma viagem a Brasí

lia, onde disputará idênti

co título, em âmbito na

cional.

CANDIDATAS E JÚRI
As candidatas das Esco

las da Comunidade dos 9

m;nicípios catarinenses
inscritos para o concurso

são todas estudantes de Gi
násio ou de Escolas de Co

mércio, cuja faixa etária
oscila- entre' os 17 a 19
anos.

Pela ordem de inscri

ção, são as seguintes: Ju- ,

dith Crespi, de Brusque;
Miriam Bernadete . Sch

lupp, de Itajaí; Adir Ida
Abreu de Santo Amaro da

Imperatriz; Sandra Regina
Gonçalves, de Florianó

polis; Kátia Lúcia de Sou
za, de São José; Marise Sá,
de Tijucas; Terezinha Ko-

,ch, de Tubarão; Maria AJ- .

vacir Scmitz de Joinville;
Zurene dos Santos, de Cri
ciúma.

A comissão Julgadora,
segundo informações da

Campanha Nacional de Es
colas da Comunidade
(Administração de Santa

Catarina), deverá ser presi
dida pela Sra. Dayse Salles.
Os demais membros serão
o Secretário da Justiça, sr.
Geraldo Gama Salles e es

posa, que é o Presidente da
CNEC em Santa Catarina;
Prof. Valmor Senna e es

posa; Maria Júlia Muller de

Faria, Miss Florianópolis;
Celso Pamplona, Darci Lo-

.

pes e Elza Muller.
A eleição da mais bela

cenecista de Santa Catari
na deverá ser realizada

.

anualmente, prevendo os

promotores do concurso a

.participação de maior nú
mero de candidatas nos

próximos anos.

Fixadas diretrizes para
o vestibu'lar-73 da Ufsc

A Universidade Federal de Santa Cata
.rina baixou edital na tarde. de ontem fixan
do o período de lo. a 30 de novembro pará
as inscrições ao vestibular único e unificado
de 1973.

As inscrições poderão ser f e itas das
9h30min às 11h30min e das 14h30min às

16h30min, de segunda e sexta-feira, deven
do os candidatos levar consigo um docu
mento de identidade, certificado de con

clusão, do curso médio ou equivalente,
comprovante do pagamento da taxa de ins

crição, no valor de Cr$ 80,00 e duas foto

grafias tamanho 3 x 4.

O' edital esclarece que os alunos que
apresentarem atestado' de estar cursando a

terceira série do segundo ciclo ou supletivo
deverão requerer matrícula definitiva até o

dia 29 de dezembro.
A exemplo. dos anos anteriores, o vesti

bular será único e unificado, abrangendo as

seguintes áreas de conhecimento: Ciências
Biológicas, com os cursos de Enfermagem,
Farmácia, Bioquímica, Medicina 'e Odonto
logia; Ciências Ffsícas, com os cursos de

Engenharia Civil, Ehgenharia Elétrica, En
genharia Mecância, Matemática (licencia
tura e bacharelado) e Química (licencia�
tura); Ciências Humanas e Sociais, com os

cursos de Direito, Economia, Filosofia (li
cenciatura), Geografia (licenciatura), Histó
ria (licenciatura), Pedagogia (licenciatura\) e

Serviço Social; Artes e Comunicações com
o curso de Letras (Alemão, Espanhol, Fran-

cês, Inglês, Italiano, Latim e Português).
VAGAS

O número de vagas foi estabelecido em

1 300, para preenchimento' de 50% no pri
. meiro semestre e 50% no segundo semestre
do prôxímo ano.

.

ETAPAS
O vestibular será 'realizado, em três eta

pas,
.

compreendendo Ciências (Biologia,
Física, História Natural e Química) na pri
meira; Matemática e Português na segunda
etapa e Geografia, História e Língua estran

geira na terceira.
As provas serão elaboradas atraves de

critérios objetivos, com testes de múltipla
escolha. As provas terão pesos diferentes,
de acordo com as áreas, da seguinte forma:
para Ciências Biológicas - dois em Ciências
e Português e um nas demais; para Ciências
Físicas - dois em Matemática e Português
e um nas demais; para Ciências Humanas e

Sociais - dois em Geografia, História e Por

tuguês e um nas demais; para Artes e Co-
I

municações - dois em'Português e língua
estrangeira e um nas demais.

DATAS
O vestibular será realizado nos dias 7, 9

e 11 de janeiro, conforme datas já fixadas

pelo Ministério da Educação e Cultura.
A nota zero em qualquer das provas,

inabilitará
_ O candidato e será automatica

mente eliminado o que deixar de compare
cer a qualquer das etapas.

Escola particular tem os

seus problemas analisados

BOLSAS DE ESTUDOS O Grupo de Trabalho tem como princi-
Quanto ao sistema de Bolsas de Estudos, pal projeto a ser encaminhado ao Ministro

a maioria das Escolas Particulares frisa que
de Educação, a criação de um Fundo de

são pagas com grande atraso, o que dificul- Incentivo à Educação, que virá beneficiar

ta ainda mais o bom funcionamento dos em âmbito nacional as escolas particulares
educandários. Em Santa Catarina a situação e dar condições para que elas atendam à

é semelhante aos demais Estados. A primei- reforma de ensino, criando centros inter-'

ra parcela das bolsas doadas pelo Governo escolares de ensino profissionalizante.
Estadual aos duzentos alunos do Catari- O Grupo estudará ainda o art. 45 da lei

nense neste ano letivo, somente foi paga
'5692 que determina: "quando suas condi

em junho último e a segunda ainda não foi -ções de funcionamento forqm julgadas sa

paga. Quanto às bolsas doadas pelo Gover- 'tisfatóriqs pelos órgãos de fiscalização e a

no Federal, nenhum pagamentor foi efetua-' suplementação se revelar mais econômica

do. Informou pe. Eugênio que, dos 1.200 para o atendimento de objetivos", isto é,
alunos matriculados, 300 deles solicitaram dispõe sobre a ajuda financeira da União às

bolsas, mas somente 200 foram atendidos, escolas e entidades de ensino particulares .

após minucioso estudo por parte de uma Ainda nesta semana, o Grupo de Traba-

comissão especial. lho que estuda os problemas das escolas

particulares e sua capacidade disponível -

cuja causa (uma delas) é a construção indis
criminada de imóveis escolares, conforme
aponta o documento da Federação - deve
rá concluir seu trabalho e apresentar solu

çõe�.

I -

Em recente levantamento feito pela Fe-

deração Nacional dos Estabelecimentos de
Ensino fico u constatado que as Escolas
.Particulares de todo o País apresentam uma

grande capacidade ociosa, calculada em

1.424.662 vagas. Em Santa Catarina, as va
gas previstas para 1973 são de 7.900, nos
cursos de 10. grau, da la. à 4a. séries;
13.965', nas 5a. e 8a., e 9.223 nos Cursos
de 20. grau. Informa o Diretor do Colégio
Catarinense : Pe. Eugênio Rohr, que aquele.
educandário _contará com cerca de 5DO va

gas para o próximo ano - em ambos os
.

cursos - já que deverão ser construídas
novas salas de aula.

PROBLEMAS

Por outro lado. informou Pe. Eugênio
que cerca ue 45 escolas particulares de to
do o Estado estão enfrentando sérios pro
blemas, criados principalmente devido à
concorrência das escolas públicas, sendo
que muitas delas devem ser vendidas ao Go
verno.

Analisando alguns aspectos negativos
dos problemas enfrentados pelas escolas
particulares, o Diretor do Colégio Catari
nense e' presidente do Sindicato dos Estabe
lecimento Particulares, apontou o baixo sa

lário dos professores decorrentes da baixa
mensalidade cobrada aos alunos.

LEVANTAMENTO
Do levantamento feito' pela Federação'

Nacional dos Estabelecimentos de Ensino
ficou constatado que o não aproveitamento
da capacidade ociosa cria dois problemas:

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER

primeiro camping .
da Capital

sai ·em dezembro no Rio Vermelho
É bem provável que em -dezembro, aqueles que

queiram fugir da já conturbada cidade de Florianópolis,
possam se "esconder" tranquilamente no Parque Flores
tal do Rio Vermelho, onde - se tudo der certo - será

•

construído um Camping. O ass unto foi tratado ontem

pela manhã numa reunião informal entre o Secretário da

Agricultura, Glauco Olinger, Diretor Geral do DEATUR,
Rubem Nazareno Neves e seus assessores e ainda o Sr:
Henrique Berenhausen, responsável pelo Parque do Rio '

Vermelho.

VIAGENS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos você
pode nunca ter viajado, mas o seu' AGE;NTE DE VIAGENS deve
saber tudo sobre "elas". Se o seu assunto ê viajar não faça dele um

problema, entregue-o a um especialista, e .veja, 'QU repita, como é
bom VIAJAR. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
MONTEVIDEO E BUENOS .â.! RES - 4 de novembro - 11 dias
REVEILLON MARfTIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12., regresso 06.01.73.
CRUZEIRO À TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio
Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos, Puerto Madryn. Duas saídas 4 e 17 de
janeiro de 1973 - duração 19 dias.
'Informações - preços e. condições peça ao seu AGENTE DE
VIAGENS.

JÓiAS
ALIANÇAS DE ouso
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA ct
GRAVURA, CONSER"':'
TOS DE JÓiAS E RELÓ
G.-IOS.
AVIAMENTOS DE RE-·
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

...

ITAGUAÇU - COQUEIROS.
Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros'

quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía
Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto para construir. .

Vendo terreno próprio para indústria, Dep6sitos Ofi
cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito.
Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício

. Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escrit6-
rios, Consultórios etc:
Tratar com Paulo pelo fone 4414.

TURISMO HOLZMAN� S/A
Rua Sete de Setembro no. 16 - Fone: 3389

torna os orçamentos escolares extrema
mente deficitários, em virtude de não ter o

seu cliente condições para atender às tarifas
que deveriam ser estabelecidas, ficando,
portanto, a economia dos estabelecimentos
de ensino extremamenté defasada, o que
ocasiona as sequências de débitos perante o

INPS e outras obrigações em atraso; e ainda
priva a economia nacional em bloco, de um
aproveitamento que seria benéfico, inclusi
ve ao orçamento público, limitando, em

muito, as aplicações em construções e equi
pamentos' escolares, além dos dispêndios de

contratação de professores, pessoal técnico
e administrativo, pois, como se sabe, é mui
to mais fácil construir uma escola do que
mantê-la.

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANÓPOLIS

SOLUÇÃO
Frisa Pe. Eugênio Rohr que - apesar

dos problemas que vêm sendo enfrentados
. pelas escolas particulares - já.há urna preo
cupação nacional de ajuda governamental
para resolvê-los, com o aproveitamento das
vagas ociosas. Para estudar esses problemas,
um Grupo de Trabalho foi composto pelo
Ministro Jarbas Passarinho, integrado por

J 10 membros, entre eles está o prof. Aquiles
de Almeida Barreto, membro da Federação
Nacional dos Estabelecimentos de Ensino
Particular.
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Aponte
Buenos Aires, 4 dias para começar bem '

Florianópolis-ÁrlJentina
SOL JET, que fez ontem, às 20 horas, no Clube

Doze de Agosto, o lançamento de suas excursões

especiais também em Flotianópolis, é á primeira
empresa de turismo da América Latina a organizar
suas excursões pelo sistema "Inclusive Tour Char
ter", isto é, "Turismo Com Tudo Incluído".

Sequndo tal sistema, a empresa contrata hotéis
com serviço completo, além de construir refúgios e

hotéis para desportistas e todos aqueles que quei
ram

-

praticar esportes na neve,
I
passear por Barilo

che ou outros lugares das -excursões que mais lhes
interessem.

Em um ano de atividades 'já- foram realizados'
mais de 200 vôos especiais'e transportados cerca de
15.000 turistas, partindo do Rio de Janeiro, São
Paulo ou Porto, Alegre. Florianôpolis é a quarta
cidade a estar definitivamente integrada ao sistema,

,

a partir de hoje, oficialmente.
'

Assustado pelas notícias de que-o público de

Florianópolis "o ao contrário de todas as outras ca

pitais do Brasil - não tem o hábito de ir a teatro,
"Missa Leiga", um grande espetáculo 'com um

elenco de 40 atares, cancelou suas apresentações na

Ilha: Maria Bethânia e o seu extraordinário "Rosa

dos Ventos", que o País aplaude há mais de um

ano, igualmente não veio. Gilberto Gil, cujo show

também estava marcado para esta semana, resolveu

cancelá-lo na última hora, enquanto o Teatro Mó

vel de São Paulo tendo à frente a extraordinária
Berta Zemel, teme arriscar o deslocamento e as

grandes, despesas, decorrentes, ,sem urna garantia
prévia.

Isso, sem talar na grande montagem de "A Capi
tal Federal", de Arthur Azevedo, igualmente com

Um elenco de 40 atores que, apesar de boa vontade,
alega não poder arriscar-se, na suposição de que o

público comparecerá ao teatro, compensando, ou

pelo menos cobrindo, as grandes despesas decorren
tes, principalmente, do deslocamento da complica
da cenografia.

MAURO JpUO AMORIM
Berta Zemel teme pouco público'

•
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CONDIÇÕES GERAIS
O preço da viagem inclui transporte' aéreo de qualquer

cidade até Porto Alegre, em aviões a jato e, de lá até Buenos

Aires, pelo jatão One=Eleven, prosseguindo dali até
Bariloche e. outros lugares. A hospedagem é em hotéis de

primeira categoria, em apartamentos duplos, com banho

privativo e refeições.
A excursão - uma das programadas - denomina-se

"Buenos Aires - Bariloche Sol e Neve" e tem a duração de
12 dias, estando assim discriminada: partida de qualquer
cidade, chegando a Porto Alegre num dos aviões da
Transbrasil e tomando um Boeing da Aerolineas Argentinas,
que levará o turista até Buenos Aires, onde passará 4 dos 12
dias programados para esta excursão. Chegado ao aeroporto
internacional de Ezeiza, seguindo depois para o Hotel City
(excursão de primeira classe), ou Sheraton e Presidente

(excursão de luxo), onde está incluído o café da manhã,
ROTEIRO
Após o terceiro dia em Buenos Aires, com passeios e

parte livre para compras, 'a excursão começa no Aeroparque
,

da Cidade, onde o turista voa, no jatão One-Eleven, da
Austral Lineas Aéreas, até Bariloche. Depois de 2 horas de
vôo, a caravana é .recebida no aeroporto e levada ao hotel
(quarto de casal, com banho privativo), onde será servido o

jantar.
40. dia - Excursão ao Cerro Catedral. Subida em "chair

lift" até ii Plataforma 1200 (Refúgio Pedra do Condor), de
onde se avista o majestoso Nahuel Huapi e o Lago Mascardi.
O almoço é no Cerro, com facilidades para alugar ski e

trenós. Regresso ao hotel, com jantar incluído.
50. dia - Excursão de 12 horas à Ilha' Victoria e

Arrayanes, percorrendo o famoso Bosque dos Arrayanes,
que inspirou Walt Disney no seu inesquecível filme

. "Bambi". Almoço na Ilha Victoria e, à tarde, regresso ao

hotel e jantar.
60. dia - Manhã livre. À tarde, excursão ao Circuito

Chico, percorrendo Praia Bonita, Porto Moreno, Vila

Campanário, Vila Nahuel Huapi, Vila Don Bos, Zona do
Llao-Llao, lagos Escondido e Moreno; Ponto Panoramino,
Vale do Sol, Laguna do Trevo. Lanche e jantar incluídos'.

70. dia - Excursão de 12 horas ao Traful, percorrendo
as margens do Lago Nahuel-Huapi, Rio Limay, Anfiteatro,
Vale Encantado e Confluências. Almoço pelo caminho. À
tarde, regresso ao hotel e jantar. O 80. dia, é livre para
comprase o 90. dia tem um programa idêntico ao 40.

100. dia - Pela manhã, partida do aeroporto de
Bariloche, com destino a Buenos Aires e traslado ao hotel.

110. dia - Jantar, no famoso Bairro da Boca, em cantina

típica.
1,20. dia - Partida do 'aeroporto internacional de Ezeiza,

com destino ao Brasil, a bordo de um Boeing da Aerolíneas
Argentinas. Chegada a Porto Alegre e, de lá, viagem atr:avés
do jatão da Transõrasil.

PREÇOS
O preço total da excursão SOL JET, partindo de

Florianópolis é de US$ 300 dólares (cerca de Cr$ 1.800
cruzeiros), para a categoria Standard e US$ 345 dólares

(cerca de Cr$ 2.070 cruzeiros), para a primeira classe, por
pessoa. Após uma entrada de cerca de Cr$ 360,00,
seguem-se prestações de cerca de Cr$ 90,00' mensais,
acrescentando-se a taxa especial, quando se tratar de

primeira classe.

uma estréia nacional em Florianópolis, antes de levá-Ia a

, São Paulo e Rio de Janeiro.

Preparando-se ativamente por mais de seis�e�es, eis que
surgiu, em maio último, a possibilidade-de reunir um elenco

e, de uma maneira nova - profissional - começar os

ensaios.
Deslocou-se para a Ilha, praticamente abandonando

emprego e a universidade, tantas vezes interrompida, devido
a suas atividades artísticas, sendo constantemente
requisitado para musicar os maiores e melhores espetáculos
montados ultimamente no Brasil (Roda Viva, Arena Conta

Zumbi, Macbeth, Morte e Vida Severina, etc.) ,

No último dia 21 de setembro, "Contestado" estava

pronta e pretendia, a exemplo do que se faz comumente,
estrear no interior, ganhar mais cancha e vir, depois, para a

Capital.
Sua 'estréia em Joaçaba, num ginásio coberto, reuniu

4.500 pessoas que, entusiasmadas com o espetáculo, o

aplaudiram de pé, solicitando - 'fato incomum em teatro -

bis para algumas das músicas da peça.

EM FLORIANÓPOLIS
No último dia 20, acreditando poder contar com um

grande público, "Contestado" estreou na Capital, no Teatro

Álvaro de Carvalho, cuja capacidade de cerca de 500

Iugares, poderia permitir que mais pessoas vissem o

espetáculo - sem dúvida o mais completo já montado em

Santa Catarina.
Mas o público não compareceu - com raríssimas

exceções durante os três dias da pequena temporada.
Segunda-feira última, o espetáculo transferiu-se para o

Teatro Trapiche, para o qual foi criado, conforme planos
anteriormente traçados para lá, então, fazer uma temporada
maior, tendo em vista a 'pequena lotação do teatro: apenas
1'50 lugares.
Ainda assim, entretanto, o Búblico deixa de comparecer,

o que é inexplicável.
Depois de domingo próximo, tendo em vista os gastos

com a dispendiosa montagem, "Contestado", iniciará os

preparativos para novas apresentações, dessa vez somente

em Curitiba, São Paulo e Rio de Janeiro, não voltando ao.

cartaz em Florianópolis, uma vez que Romário José Borelli,
vencedor do Concurso Nacional de Dramaturgia deste ano,

tem compromissos para novos espetáculos em São Paulo, no
teatro e na televisão.

'

o Ieatro sem saida
Se a situação se apresenta assim para. companhias e

atores nacionalmente - e até internacionalmente -

famosos, para o "santo de casa" ela atinge as raias do

desespero e da descrença total num público que,
inexplicavelmente, 'se ,recusa a proporcionar à Cidade

condições culturais e artísticas de uma capital.
Ignorando totalmo/lte - e propositadamente -

quaisquer iniciativas artísticas nascidas de seu próprio meio;
ou torgando o seu voto de descrença antecipada e

permanecendo numa completa e apática indiferença quanto
aos destinos da 'arte catarínense, o público de Florianópolis"
com raras exceções, tem prestigiado os movimentos

artísticos que, após um breve período de vida difícil,
morrem no abandono.

Assim foi com o Teatro Universitário de Santa Catarina

que, em 1960, venceu brilhantemente o Festival Nacional
de Teatro de Estudantes, entre 31 grupos, em Brasília,
ganhando o aplauso e o reconhecimento de todo o País,
apresentando-se, inclusive, em Belo Horizonte e em todo o

interior de Minas Gerais.

Apesar de ter regressado com uma medalha de oura

maciço, o Teatro Universitário deixou de existir tão logo se

extinguiram os ecos da vitória nacional. Suas posteriores
apresentações na Capital, não conseguiram levar mais'

ninguém ao teatro, a par de ter sido relegado ao descaso

pelas autoridades competentes.
ROMÁRIO E O "CONTESTADO"
Nascido em Porto União, Santa Catarina, Romário José

BoreIli está radicado há muitos anos em São Paulo, para
onde se deslocou' em busca de realização artística sem,

entretanto, esquecer a sua naturalidade .barriga-verde, que
ostenta com orgulho.

Com apynas 27 anos de idade, Romário José é, sem que
o seu Estado natal saiba, nome internacional no teatro,
tendo dirigido o Teatro. de Arena de São Paulo no Festival
Mundial de Teatro de Nancy, na França, ganhando o

aplauso de toda a crítica européia que viu "Arena. Conta
. Zumbi". Argentina e Uruguai igualmente o aplaudiram no

ano passado, numa temporada que deveria .durar 4 dias e

que se estendeu por quase um mês.
Em fins de 1971, em Paris, onde se encontrava

estudando e pesquisando, Rornário José escreveu uma peça
sobre Santa Catarina, sua história, fatos e lendas,
comecando imediatamente a musicá-Ia e a tecer planos para

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(Não tunetonamo»
Há quatro anos, um brasileiro se aventurava pelas ruas

de Paris sem outra arma que o endereço mágico: "Place
Pigalle ". Os amigos, temerosos de vê-lo empreender
solitário a caminhada, acenaram com os perigos que a'
cidade oferecia aos não-iniciados - mormente àqueles
que, do dialeto local, conheciam apenas os vocativos.

Esse brasileiro, contudo, não se deixou abater,
mergulhando nas entranhas da noite sem o menor

preconceito. Esteve na "rive gauche ", em Saint-German,
Montparnasse, embora, no momento, não o soubesse. Na
manhã seguinte, relatava aos amigos boquiabertos:

- Uma beleza, a cidade. Estive num restaurante
sensacional, faço questão de voltar lá com vocês. .

,Assim, naquela noite, Fernando Viegas e Dete, Lecien
Slowisky e Ivo Montenegro, a convite deste, partiram
para o restaurante.

.

À entrada, o porteiro arrojou-se aos pés de Ivo numa

curvatura que chegou a ameàçar a integridade de sua

espinha. Lá dentro, o maitre afastou mesas e arrastou
cadeiras, colocando os recém-chegados numa posição de
honra 'e, destaque. Veio' o proprietário em pessoa,
pedindo licença para oferecer um vinho de sua reserva

especial. Espantado, Fernando chamou o proprietário à
parte e indagou de como ele havia se entendido com Ivo
na noite anterior, sabido que Ivo não falava uma palavra
de francês.
Abrindo os braços num gesto largo e dizendo, sem o

pressentir, esta profunda verdade, o proprietário do
restaurante cimentou a reputação até então local do
nosso querido amigo:

"

- MonsieurMontenegrô est intemationall
* :# *

- Não funcionaste!...
E é verdade. Nenhum de nós funcionou. Alguma coisa

andou profundamente errada, houve um engano colossal
e irreparável - e Ivo acabou partindo.

Ivo, que tinha substância humanística para viver três
existências, terminou levando a única que lhe coube, de
maneira tão breve - realmente, aqui há algo que não
funcionou.

Em nome do exercício deste sentimento, o da
amizade, que Ivo alçou às alturas de uma fé isenta de
dogma, alguém devia ter tomado alguma providência,
para que não fosse subtraída ao nosso convívio a sua

figura única.
A ,verdade é que ficamos mais pobres e, certamente,

um pouco mais amargos.
Não funcionamos.

entre os circunstantes, de dividir as boas notícias, de
sonegar as más, Ivo Montenegro a possuiu em dose
maciça.

Temperamento aliciante, quem dele se aproximava se
sentia logo imantado. Com ele convivi desde os meus 7,
8 anos - nem sei como consegui permanecer fiel ao
Flamengo e Avai.

.

'

Vi-o sendo abatido no dia a dia de sua enfermidade -

mas nunca se abatendo. A soma de forças que nele
existia infringiu sérios reveses à doença. E neste período,
não ouvi de sua boca uma palavra de queixa.

* 'I< *

Mas enquanto' me dirigia para receber pela última vez
o nosso Mont'Alverne - que era como o chamávamos,
no fundo das noites - ouvi várias vezes a sua voz

encorpada, arranhando pigarros, a me dizer em terna
censura:

Essa capacidade de se comunicar com as pessoas, de
oferecer 'sua amizade, de espargir seus fluidos benéficos

I!'a_ulo da Cos,ta Ba,nOSf

LivrosCinema
PaiolAdm.ias Fill.o, e

, ··Viagenl ao Desellcolltro", fie ""tI., Lalls

Ninguém dirá seja este um romance de estréia. A

segurançjL é tão incomum, sobretudo na movimentação
episódica e na caracterização das figuras, que a densidade
da narrativa não se deixa sacrificar ao tempo interior. E,

,

se há ama conclusão a retirar-se desse ajustamento entre'
a narrativa e o tempo interiorizante, logo se verificará
que é a linguagem em toda uma força literária de

representação. Contar-Se-á, pois, com a linguagem como

o elemento imediato a denunciar em Ruth Laus uma

romancista que já estréia definitivamente realizada.
Há no romance, em consequência, a escritora -

responsável por ul'I\ estilo, um artesanato e um veículo
de 'representação - sem a qual não subsistiria a

romancista. E, se' esse domínio expressional responde
por um lado pela! dimensão temática, assegura pelo outro

a inquirição psicológica que faz de "Viagem ao'

Desencontro" um livro de análise que permite o

esquartejamento interiorizante das personagens. Há
,

.efetívamente uma espécie de excavação obsedante - em

conflitos, crises e paixões - que, tangida por Paula, surge
e ressurge porque realmente se trata de uma confissão.
A mulher que se confessa, a reanimar a aventura e o

desencontro, não oculta as mais sofridas reações. O

espaço exterior, assim amplo porque internacional, como
que dramaticamente hipertrofia em si mesma a sua

própria presença. É a personagem tão excessivamente
.

configurada - e ainda a valer-se' da memória para
completar a projeção psicológica - que lembra a galeria
feminina do Velho Henry James. A romancista, porém,
embora a mover-se nessa órbita fechada, mantém as

janelas abertas. Muito o que se enxergar, efetivamente,
através dessas janelas.

Mas, e porque aí está uma .omancísta, essa Ruth Laus
que não tem como conter a grande vocação, "Viagem ao

Desencontro" não é 'apenas mais um romance na

moderna ficção brasileira.' É .um romance que a

revalorízando, na contribuição que já não se discute,
abre naturalmente um caminho. EI, 'sem qualquer dúvida;
um grande caminho.

INSINUANTE E PECADORA (Denkikurage] filme
japonês de Yasuzo Masumara.

Stagium l(J, a
orquestra oticial
do Festival,

Hassis
- até amanhã

no ci».O SUPER MACHO (Homo Heroticus) Comédia
italiana em torno de sexo, erotismo e virilidade. O super
macho é Lando Buzzanca, um dos tipos mais curiosos

surgidos recentemente no cinema italiano. O diretor é
Marco Viccario, cujo tiro mais certeiro, até agora, foi 7
Homens de Ouro. Está também presente Rosana
Podestá, esposa do diretor e garantia do sex-apeal em
todos os seus filmes, acompanhada aqui de St1via
Koscina. Censura 18 anos. Cine São José 3-7,45 -9,45
horas.

INSINUANTE E PECADORA (Denkikurage) filme
japonês de Yasuzo Masumara. Drama erótico e crítica
social a partir de um conto publicado no semanário
"Shuken Shôsetu", O diretor é considerado precursor da
nouvelle-vague nipônica; estreou em 1957, depois de ter
sido assistente de Kenji Mizoguchi e Kon Ichikawa. O
título original define o personagem: denkikurage, água
viva, criatura que, sob a frágil aparencia, desfere golpes

.

fatais aos predadores. Masumara - "Procurei retratar urP
novo tipo de mulher, que saiba manter um equilíbrio, a,b
mesmo tempo fugindo das manobras dos homens e

sentindo as emoções da vida". - Conhecemos unia

opinião sobre o filme, que termina assim - "Um funao
musical tendendo ao barroco, dá um toque exótico a

essa história perversa". Os protagonistas são: Yusuke
Kawazu e Mari Atsume. Fujicolor. Censura 18 anos. Cine
Ritz 5-7,45-9,45 horas. I

MISSÃO MATAR, filme policial do cinema brasileiro,
,

, I

partindo de uma história do mesmo autor de "Bullit",
dando oportunidade ao ator Tarcísio Meira, de

interpretar um detetive brasileiro, seguindo o esquema
do filme internacional. Ao lado de Tarcísio Meira,
aparecem Yvone Buckingham e Rubens de Falc9' O
diretor é Alberto Pieralisi, credenciado por alguns
trabalhos interessantes no cinema naciohal.
Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine Coral 3-8� 10
horas.

JAKE� O GRANDÃO (Big Jake) de George Sherman,
com John Wayne, Maureen O'Hara e Richard Bopne.
Technicolor.
A MORTE NÃO MARCA HORA (Darker Than Amber)
de Robert Clouse, com Rod Taylor e Suzy Keridal,
Technicolor. Censura 18 anos.

Programa Duplo no Roxy 2 e 8 horas.
SABATA ... VIVO OU MORTO, com Brad Harris.

Eastmancotor. Censura 18 anos. Cine Jalisco 8 horas.
O AGENTE SECRETO M I 5 (Spylarks) de Robert

Asher, com Eric Morecambe e Ernie Wise. Eastmancolor.
Censura 14 anos Cine Glória 5 e 8 horas.

REINO SELVAGEM, documentado em Technícolor.
Censura 5 anos. Cine Rajá 8 horas.

AVENTURAS DE UM,CASAL NO ANO 2, de JerPaul Rappeneau, com Jean Paul Belmondo e Marlene
Jobert. Eastmancolor. Cine São Luiz 8 horas.

Darci Costa

desconhecido, propositadamente, na Capital do seu

próifrio Estado. Veio aqui porque achou que- Santa

Catqrina precisaria dele, uma vez que ele, absolutamente,
não, depende do nosso Estado para viver. Achou que
poderia aiudar a se criar aqui uma mentalidade digna e

de/acorda c9m uma Capital de Estado. Veio aqui cheio
d1 planos e projetos. Mas, decerto, vai voltar correndo

prra. São P�tl?, de onde aliás, jâ foi chamado. para
"fuslcar e dirigir um grande espetaculo teatral, alem de

�ua peça pard! televisão, que será montada agora. Será,
muito na tur:lmen te, daqui por diante, mais um

catarinense qUf vive fora e que não vai querer nem ouvir.
falar em Santa Catarina, a exemplo de todos os que lá
estão. E daí? Ninguém vai dizer nada? Ou será melhor,I
mesmo, ficar cqlado... e envergonhado? .

'

BIRIBA COM SCOTCH
O Clube Do±e de Agosto vai iniciar na sexta-feira, dia

27, mais um TÓmeio de BÚiba, aberto a todos os sócios
em geral. As in�crições poderão ser feitas na secretaria,
durante o expe�iente normal e existe uma caixa do mais
puro e legítimol uísque escocês, como prêmio para os

vencedores. \
'

TVCULTU�
Excelente a série de novos filmes que o Canal 6 está

exibindo, principalmente no final da noite, como

"Cannon ", por exemplo. Com essa longa temporada de
chuva, quando não animava meter a cara fora da porta, é
'que se pôde ver a qualidade dos filmes. Parabéns.

CELESC EM ALTA TENSÃO
Adotando uma técnica inusitada no País e inédita em

Santa Catarina, a Centrais Elétricas do Estado vai, agora,
executar serviços em linhas de alta tensão, sem

necessidade de desligamento da energia elétrica e semo

perigo do operador virar bife bem passado. O
"know=how" é americano e sua realização só é possível
mediante o uso de equipamentos e instrumental
específico, além do concurso de homens especialmente
treinados. A informação é do engenheiro Silvio Mário
Garcia, um entusiasta da CELESC e suas atividades.

HASSIS NO CEB
'

Até amanhã, sexta-feira, Hassis estará expondo seus

trabalhos no hall do Centro de Estudos Básicos, no

"Campus' universitário da Trindade. Atendendo a

convite especial, o artista está mostrando, também,
escultura e uma série sobre Itaguaçu, além das
arquibancadas, numa das melhores mostras dos últimos \

, tempos na Capital.

$OL JET - FÉRIAS A JATO
r,

Lançado anteontem, com um coquetel, no Clube

D9ke de Ago�"'o, o plano Sol Jet, que vai levar turistas de
Santa Catarina, - e de todo o Brasil - a Buenos Aires e

BJriloche, por apenas Cr$ 90,00 por mês, com todas as
,

despesas incluí�as.
,

O plano é o Inclusive Tour Charter", que/quer dizer

Turismo com fudo Incluído e dura 12 dias. Quem

z: interessad(J, é só chegar em qualquer! agência de
turismo, que obterá completas informações, Por outro
lado, a Sol Jet também vai trazer semanâlmente, 79
turistas argentinos.\que ficarão em Itapemar Camboriú,
vindo à Capital somente para embarque e desembarque,
além de um almoço, na Lagoa. O tutu qu� é bom, ele?
vão deixar mesmo é\em Camboriú e Itapenrza. Que bom
para as prefeituras de lá, não? II FISC

II FISC

Stagium 10, a orquestra oficial do II Festival da' llha
de Santa Catarina começou, anteontem, a preparar os

arranjos e partituras das músicas inscritas, bem como a

pensar nos shows que acontecerão todas as noites do
FISe. A Secretaria do Governo, através do Secretário
Orlando Bértolli, já confirmou a cessõo do Teatro Álvaro
de Carvalho para os dias 23 a 26 de novembro, sendo
que a comissão organizadora começará, na próxima
semana, 'a "bolar" cenografia e iluminação.
A VOLTA DOS VELHOS TEMPOS
Durante muitos anos, as' companhias de teatro,

orquestras, ballet e concertistas passaram por cima de
Florianópolis ou, no máximo, escalaram no aeroporto,ia
caminho de Porto Alegre, principalmente. Depois -

milagre dos deuses! - a situação mudou e o público iria
ilha recomeçou a ver teatro, a lotar o Álvaro li!e
Carvalho. Foi uma época de ouro, quando conseguimos
ver, até, o então famosíssimo' Teatro Oficina que, por

,

duas vezes' aqui esteve. E veto Fernanda Montenegro;
vieram Maria Della Costa, Tõnia Carrero, Eva Todor,
Glauce Rocha...

Agora voltamos à estaca zero. E zero à esquerda. Urra
após ou tra, as companhias têm desmarcado yS
compromissos que chegaram a marcar, porque ouvem
dizer que o público da ilha não vai a Teatro, preferindo
badalações sociais, para as- quais sempre dá um jeitinha
de arranjar muito dinheiro. Diante disso, o que é que s,e
pode dizer, a não ser tecer -considerações não muito
lisonjeiras a respeito?

Para comprovar tudo isso, está aí Romário José
Borelli, nome internacional. Catarinense de Porto União,
vencedor do Concurso Nacional de Dramaturgia deste'
ano. Conhecido em quase toda a América do Sul;
conhecido em .todo o Brasil e conhecido na Europa. Mas

Mauro J. A,nori",
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CeboUllha
TV CULTURACANAL 6
TV Educativa - 14:40; Clube dos Heróis - 15:15;

Signo da Esperança - 18:00; Vitória Bonelli - 18:40;
Bola Cm Jogo' - 19:20; Rede Nac-ional de Notícias -

19:30; Jogos Abertos de Santa Catarina '- 19:50;
Bel-Ami - 19:55; Pie e Nic - 20:50; Sua Magestade o

IBOP - 20:55; Alma de Aço - 24:00.
'

HOJE ESTOU COM
ALMA DE 'POE:TA�
VOU RECITAR f\\..-
GUM.f\, POeSIA �

, DRA. MOEMA DESJARDINS

CPF 029727279CRM-SC 820

DOENÇAS DE SENHORAS
Com Residência em Ginecologia e Obstetricia na San-,

ta Casa de Porto Alegre, Estágio r,,� Hospital dos Servido
res Públicos «Ernesto Dornelles" do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Gartbaldt esquina Sal
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-R3
Florfanópol is - Se.

Bidú
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Zurg Machadol·
COUNTRY
Movimenta-se a sociedade para a noite de gala dia 11

próximo, quando será comemorado mais um aniversário
do Santacatarina Country Club. Como atração, terão
lindas Debutantes.

DO RIO
O capitão-de-Fragata Lúcio BergMaia, do Rio, enviou

carta ao comandante Armando Gonzaga, dizendo quejá
.chegou à cidade'maravilhosa o alto conceito da familia
Gonzaga, dentro do setor imobiliário. Felicita pelo
embelezamento que suas construções vêm dando à nossa
cidade.

ARQUNO
O Arquivo Público do Estado de Santa Catarina se

encontra em organização. Segundo o Secretário da
.

Administração, Paulo BIasi, "o nosso arquivo carece de
uma ordenação e é isto que a Secretaria irá fazer".

MÁRIO ABREU FILHO
Está decorando o seu novo apartamento o advogado'

Mário Abreu Filho, no Edifício Solimar, que logo será

entregue aos seus proprietários. A decoração está a cargo
de conceituado decorador paulista.

CONGRESSO
OMinistro da Saúde, Mário Machado Lemos, instalará

solenemente no próximo dia 2.8 a 2a..Semana Gaúcha de
Pediatria, num congresso de médicos de todo o mundo
que participarão também da 3a. Reunião Brasileira de

. Neonatologia e da la. Reunião da Academia Americana
de Pediatria. A comissão organizadora do encontro está

preparando o programa do conclave, com a assessoria do
cerimonial do Palácio Piratini. Durante o Congresso o

Ministro da Saúde receberá um pergaminho alusivo ao

encontro dos pediatras, entre os quais se inclui, numa
cálida homenagem de seus colegas.

RUTH
Ruth Laus, catarinense que é nome na literatura

brasileira, reside no Rio e com um cartão muito \
simpático, está nos convidando para o lançamento de seu

livro "Ruth Laus Viagem ao Desencanto ".
INDUSTRIAL
O Sr. Antônio Etchenique, em seu avião particular,

esteve visitando a capital catarinense. O senhor Rubens
Pereira Oliveira foi quem recepcionou o Industrial

paulista:
CAMPANHA

Prossegue em todo o Estado a campanha anti-tóxico,
que se prolongará até o dia 28. A campanha visa.
principalmente, angariar fundos destinados à construção
de um Hospital em Lajes para a recuperação de
toxicômanos.

.

CURSOS
Os Cursos de Licenciatura Curta da Fundação

Universitária do Desenvolvimento do Oeste tiveram
início no último dia 17, em Chapeco. Eles darão

habilitação para professores de primeiro grau nas áreas
de Matemática, Língua Nacional, e Estudos Sociais.

Participam dos Cursos III alunos � 37 em cada
especialidade - vindos de várias cidades' catarinenses,
localizadas nas áreas de 9a. à l2a. Coordenadorias

Regionais de Educação.
DER
Já foram entregues para as residências do DER as 64

máquinas adquiridas pela Secretaria dos, Transportes e

I .

Obras. O valor da compra foi de 8 milhões de cruzeiros.
Todas as residências do DER no interior do Estado estão

agora capacitadas para atender melhor à conservação das
estradas, já que as mesmas irão substituir o maquinário
.obsoleto e de dispendiosa manutenção. .

BOATE-
Bastante movimentada estava sábado, a boate do

Santacatarina Country Clube. Entre os bem

acompanhados, lá estava o bom" partido, advogado
Euclides Cerqueira Cintra Filho.

TUCA
Na boate do Country, a boa batucada de Tuca e seu

samba contagiante fizeram o proprietário do

Encouraçado Butikim de Porto Alegre, Sidney
Alencastro Guimarães, firmar contrato' para uma

apresentação no Butikim.
LAURO UNHARES ,

O Presidente do Banco do Estado de Santa Catarina,
Lauro Linhares, procedeu na sede da Associação
Filatélica e Numismática catarinense, à entrega das
moedas de ouro, prata e níquel cunhadas pela Casa da
Moeda em comemoração ao Sesquicentenário da

Independência.
'

Maria Salete
Lopes Dias,
o broto dos
olhos mais
comentados'
em sociedade.

DeniseMonn,
'uma beleza de

broto que é
assunto em

sociedade.

Cinquenta colecionadores, que já haviam feito pedido
anteriormente ao BESC, e-receberam as novas moedas.
Durante a, solenidade, usaram da palavra o 'Presidente
daquele banco e o lo. Secretário da Associação, João
Teixeira da Rosa Júnior. Toda a Diretoria do BESC
esteve presente ao ato.

ENCONTRO
No encontro' mantido entre o Secretário do

Desenvolvimento Econômico, Hoyedo de Gouvêa Lins e

o Presidente do Sindicato das Indústrias de Pesca, Aldo
Severiano de Oliveira, em. prosseguimento aos

entendimentos iniciados entre o Governo do Estado e os
. ,

empresários interessados, foram abordados os diferentes
aspectos relacionados com a atracação dos barcos das

empresas de pesca que operam em Ftoríanopolis, face às
. obras do aterro hidráulico na baía sul.
Na ocasião foi renovado ao Presidente do Sindicato o

interesse do Governo em que. seja encontrada solução
adequada para a continuidade das atividades das

empresas.
GENERAL
Foi recepcionado ontem no Aeroporto Hercüio Luz;

o General de Brigada Milton Pedro de Carvalho, Diretor
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•

O Reitor da UFSC,
professor
Roberto Lacerda,
homenageou
o Embaixador
Armindo Branco
M. Calaxa,
entregando-lhe
o escudo'
da Universidade
Federal de
Santa Catanna:

. • Em pleno desenvolvimento
a campanha em favor da cons

trução da BR-282, integran
do OJ Estado no sentido leste

-oeste, por Lages, Bom Retiro'
e Florianópolis.

• Adir Ida Abreu � um lindo
broto que na última semana

foi eleita Rainha da Escola
Técnica de Comércio Charlles
Moritz.

• Até o dia 31, estará no Es
treito o Gran Circo Giglio,
qye com suas apresentações
está destinando a renda em

favor da Sociedade Promo
cional do Menor Trabalhador.

ao Serviço Militar, atendendo convite do General
Francisco Janone Neto.

IPESC ·i
O Presidente do Instituto de Previdência do Estado de:

Santa Catarina rIPESC), sr. Luiz Alberto de Cerqueira
Cintra, determinou que sejam feitos estudos no sentido
da instalação de um Posto daquela Autarquia.junto à

Guarnição da Polícia Militar, nesta Capital. Essa

providência visa a descentralizar os serviços do Instituto
e oferecer melhor atendimento aos seus associados.

CHÁ
Quem vai reunir um grupo de 20 senhoras de nossa

sociedade para um chá em sua residência, na próxima
semana, é a Sra. LídiaMund.

UC
A Diretoria do Lagoa Iate Clube, está nos informando

que são novos sócios do LIC, os senhores: CeI. Murilo de
Andrade Carquejo, Domingos do Nascimento

Domingues, Joel Antônio Rosa, Rolf Krueger, Rene B.

Sander, Valtenir Correa Costa, Rene Machado Filho,
Valfrisio Lehmkuhl, Ademir Anton, Monstrose de
Oliveira Lima, Fernando Luiz' dos" Santos, Manoel
Jacinto Pereira. .

S. JOSÉ 3 7,45 - 9�45 Hs. RITZ 5 - 7,45 9,,45. Hs.
LANDO BUZZANCA TEM"'TRES:•• ONDE OS OUTROS

TEM«DOIS�.. POR ISSO ELE E', ..�

..

CIN�EMA

PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL·LTDA

.""- �

LANDO
BUZZANCA
EASTMA.NGOLOR

ROSSANA PODEST� 'H'M' HER'TlCUS'
SYLVA KOSCINA 'PROIB .18 LlNOS

CI'NE ROXY PROGRAMA DUPLO' 2
.

JALISCO 8 Hs.8 Hs.

1� FILME 2iP,FILME'

. ÊLES COBiÇAVAM OURO...
ENCONTRARAM A MORTE!...

JohnWayne ' Richard BOOM-

[o;;;l UM CRIME DENTRO DA NOITE
llrJ - CONDUZ l VIOLENCIA E MDRTE !

UM fiLME REPLETO DEACAO EVIOLfNCIA!

A MORTE
NAO MARCA HOR8

"BigJake"
JÂKE.?�9.��NDA9

CN: lINII�IIM-
,,,',, '··'.'IkItw.y ·CJorlnoplM:'MIIc_

- 1obOJy._.· ..,_c.bot·GIcnnCott.ct!·.."..._....

� � - Maureen O'Hara.::::::.

'Escrita por Harry Julian Fink and R,M. fink. Dirigida po.r George S�erll1a�n ..,

Produzida por Michael Wayne - Música de Elrner Bernstein - Technicolor Panavlsion

·'DAII.".
","'AMao"

, .

CORAL 3 - 8 - 1O Hs�

GLORIA 5 - 8 Hs.

·ti PI1I EIRA
NDITE
DD
DR.DANIEL

"TRANSPLANTE OU REIMPLANTE?"
oomKAm CH�ISm� -IRA f�RSm8[R�

.

__ rRANCOISf rm�ST
m.,,;,,'" GIANNI GRIMALDI EASTMIIIllÁIIII!NCIlll!OLIIiI1IÓRIiI!!.!II

CINE RITZ' A PARTIR DE DOMINGO

"UM GRANDE E fXCITANTE fflMfí'/' 'i?!l277�tff!�1f1��::)l.EONARD HARRIS •.

, css - TV
.

.
'.

Cinema Center Rlms

.'\...
.

DUsn� HSOff�'
,

�>

PEQUENO GRANDE HD�
"""""_��a��'"'=" "LITTLE BIG MAN:� ---.-----

CO·ESTRElADO POR

MARn�8� J(ffq)RUCHI" D.\N (i(OR(j(

.'RODUi,M �R /lf&:�6!!��WAl' I
Stuart Millar

DlST.

'QIRIGIDA PGR
.

Arthur Penn
Panavisione Technicolor ® ,
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Horóscopo . o..... Cordoo. :I
ARlES - Dia de intensas ativi-

,

dades profissionais mas com

poucas vantagens para a me-

.'1 lhoria de sua situação econô-
'mica. Mas não se desespere,
nativos de Aquário e Gêmeos
deverão colaborar o necessário
para tranquilizá-lo.

•

lelDinina Marisa Ramos

TOURO - Afora algumas dis
córdias sentimentais e familia
res, o dia tende a ser dos me

lhores para você, principal
mente aos negócios com o se

xo oposto.

��Um homem ou uma mulher��P
num show em que me apresentei durante
20 dias consecutivos, apenas como Valéria.
Quando souberam de minha condição, o
show foi prorrogado por mais 15 dias, com
inteiro sucesso e casa lotada."

Proibida de se apresentar na televisão,
onde fol convidada para ser júri do Progra
ma Flávio Cavalcanti, Valéria desabafa:
,"Gostaria que a censura visse que o que
faço é arte. Depois de fazer sucesso no

mundo inteiro, acho um absurdo não poder
aparecer na TV brasileira, no meu próprio
país." Segundo Valéria, esta é segunda vez,
em toda sua vida, que lhe fazem restrições.
A primeira, foi aos 18 anos, quando se

apresentou para servir o exército. Foi leva
da à presença de um coronel que nem pes

tanejou: concedeu-lhe dispensa do serviço
militar e mandou-a (o) d� volta à casa num

jipe, -escoltadapor quatro soldados. Quan
do fala sobre esse acontecimento ela ri e

acha divertido" mas logo fica irritada quan
do lembra da recente proibição, por parte
da censura. Mas. ela (ele) se esquece rapida
mente desses problemas, quando fala que
brevemente retornará à Europa, onde o (a)
espera seu noivo (0, um italiano, louro,
alto e forte e, segundo Valéria, "lindo de
morrer e riquíssimo."

Valéria ou Walter Fernandes Gonzales,
travesti brasileiro, 25 anos, carioca, depois
de quase três anos de Europa, voltou ao

'Brasil e é atração espetacular da boate

"Monsieur Pujol". O show "Um homem,
uma Mulher", tem a produção de Ronaldo
Boscoli e Pedrinho Manar e ao lado de Va
léria está Míele. Durante o espetáculo, ela
(ele?) troca de roupa várias vezes e seu

guarda-roupa é extremamente luxuoso e de

bom gosto, especialmente criado pelo cos

tureiro europeu Loris Azzaro. A surpresa
maior é sua voz quente e de uma sonorida

de rara e o repertório inclui vários sucessos

, como "Detalhes" de Roberto Carlos, "Vo
cê não entende 'nadá" , de Caetano e outras.

Atuando desde 1964 quando participou do
1 show Les Girls, Valéria explica que" a cha
ve de meu sucesso é a dignidade com que
cerco meu trabalho, é a arte.que eu apre-
sento.

GÊMEOS - Dia maravilhoso

para você Gêmeos. Obterá
muito sucesso profissional, po
derá melhorar suas economias
através da colaboração de nati
vos de Escorpião e muito lu
crar em viagens e negócios.

CÃNCER - Sua elevação pro
fissional está em completa as

.

censão, bem como a facilidade
de organizar seus gastos e ga
nhos. Todavia, poderá haver

alguma djs�ussão com os pais
.ou filhos.

LEÃO - Seus problemas mais

sérios, serão solucionados com

unia certa facilidade neste dia,
principalmente à tarde. Lucros
e sucesso na compra ou venda

de artigos de primeira necessi

dade..Tudo isso suplantou hámuito tempo
I
o problema do travesti. Isto eu já não sou

1 mais. Desde que fui para a Europa, onde

aperfeiçoei 'ii minha arte, assumi definiti
vamente a minha nova personalidade. Às
vezes, por interesse das próprias casas onde
eu trabalhava, aminha condição de travesti

era anunciada. Isto aconteceu em Roma,

VIRGEM - Aproveite as boas

oportunidades de progredir em
todos os setores que deverão
se apresentar hoje. Bons. pre
núncios de lucros em negócios
que exigem a influência de na

tivos de Escorpião ou Libra.
Valéria, ao lado deMiele,

canta e dança no
show "Um Homem,

UmaMulher". LIBRA - Negativo às relações
amistosas e com nativos de Ca
pricórnio ou Touro. Mas, em
compensação, terá' um ótimo
dia para elevar suas condições
materiais, profissionais e sua

influência pessoal.

'Seu guarda-roupa'
é luxuoso,
criado especialmente
pelo
costureiro

europeu Azzaro

'para o

seu show.

ESCORPIÃO - Êxito sem pre
ceden tes em todos os assuntos
de ordem pessoal. Pode assinar
contratos sociais, iniciar novos
empreendimentos e viajar a

descanso ou a negócios.

SAGITÁRIO - Cuidado com

prejuízos causados pelo fogo,
ladrões e negócios mal entabu
lados. Cuide da saúde, das fi

nanças, do setor profissional,
com a devida cautela e cari

nho.

CAPRICÓRNIO - Dia total
mente negativo às novas ami
zades. Mas, em compensação,
terá um ótimo dia ao amor, ao

.

trato com patrões.Tamiliares e

para obter a colaboração dos

amigos, fiéis e desinteressados.

AQUÃRIO - 'Iodos os seus

projetos deverão ir bem hoje,
principalmente no .período da
tarde. Suas condições mentais,
profissionais e físicas melhora
rão bastante bem como as

chances de ganhar dinheiro..

PEIXES - Período espetacu
larmen te favorável a você. As

influências são ótimas às suas

condições psicológicas, à me

lhora da saúde, à vida familiar,
e ao êxito financeiro, profis
sional e seritimental.

"

Valéria considera-se
noventa por cento

mulher e onde

aparece, abafa.
Súa presença é

incontestável de

feminilidade, de
.

classe e de charme.

• o o �'"
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o travesti Valéria, continua proibido (a/de se apresentar na televisão, o que a (o) deixa muito triste.

Para· as c,.ianças� o ve,.iio· se,.á 'azul
PARIS' - (ANSA) -

Nasceu no âmbito da mo

da 72 um verão muito azul
- numa série um pouco con

fusa de propostas, introdu
-zídas de modo a tentar a

unificação da mesma. 'Azul
em vários tons, sempre
acompanhado pelo branco;
confecções inspiradas no

estilo dos anos 50, ou seja,
nas saias pregueadas ou

plissadas para as meninas 'e

,

nas bermudas para os me

ninos, As indicações perce
bidas nos últimos desfiles
de moda infantil sugerem
alguns achados que hão

modificam radicalmente os

modelos mas propõem
\ muitas mudanças em maté
ria de detalhes.
Mui t os costureiros

aprofundaram-se no estilo

marinheiro inclusive para
,modelos mais importantes
sempre caracterizados pela
simplicidade e pelos cortes

clássicos. O conjunto que
vamos apresentar é um

típico exemplo do que se

rá a moda das crianças nes

te verão, uma moda que
não tem nada de específi
co, pelo contrário, é ade-

quada para quase todas as

oportunidades. Trata-se de
um conjunto marinheiro
constituído por um bolero
fechado por uma fila dupla
de botões calças bastante,

amplas e um chapeuzinho
bicolor, acessório impor-
tantíssimo da moda deste.

gênero. Ainda na parte de

acessórios, notamos os sa

patos em brim com sola de

corda, amarrados na fren

te, ideais para passeios no
mar ou montanha.

Naturalmente a adapta
bilidade deste conjunto
nesta ou naquela oportuni
dade dependerá dos aces

sórios; é claro que se for o

caso de uma festinha, não
serão permitidos sapatos
com sola de corda.

Enfim, tudo o que se

ouvir a respeito de moda
adulta poderá ser utilizado
na moda das crianças já
que, hoje em dia a única

diferença entre elas é o ta

manho. Até mesmo os .de

talhes que sempre caracte

rizaram a moda infantil,
começaram a fazer parte
da moda adulta, ou me

lhor, da moda jovem.

que combate as dores musculares e
articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

COMPRE AGORA E
NÃO PAGUE'

NADA EM DEZEMBRO!
CAMA - MESA -, BANHO

MAIOS - SAíDAS - ROUPÕES
.
MALHAS FINAS
CRÉDITO INSTANTANEO

SEM ACRESCIMO..
Grande variedade dos afamados. produtos Têx
teis, de Santa Catarina.

Ótimo atendimento de turistas.

Filiada' ao Oiners, Carte Blanche.. Elo, Nacio
nal, Credicard e CBC.

Das 9 às 12 e das 14 às 17 horas.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
---!�----------�----------------------------------�,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



um oferecimento de .

,

LOJAS A SEDUTORA
CAIXA ECONOMICA'FEDERAL

. IPIRANGA AUTOMÓVEIS
,CASAS SANTA' MARIA

"

. -.

CASAS DA AGUA.
.

I .
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CONTINUAM OS G . DES .. '

,LAN AMENTOS DO CAN .. 6

. com SILVIO SANTOS
'

I
.

.

.

6 melhor programa de -televisão da orné .�

,
"

,

todas as 5'ªfeiras, às21 horqs
.

/ .

'

tvcultura
CANAL 6 · as cores d/,

f
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C. RAMOS S.A.
REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI'9
R. João Pinto no, 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1\CjI.1' 466

.

'

FnI'\P, 'lM1 r:Mli�. - 6381 Estreitó.

1.200 - Vermelho, Bege Ciaro 1964
1.200 - Pérola ••••..•..•••.••••.....••.••.••.• 1965 I

1.300 - Verde Caribe ••.••.•••..•.•••••••••••.••1968
1.300-VerdeFolha •••••••.•.•. •

.•••••••••••••• 1969
1.300 - Branco, Bege e Verde Folha ..•...•..•..••• 1970
1.500 - Branco, Azul, Bege, Vermelho ••.••••••.••• 1971
fL-2 Portas - Vermelho, Branco •••••••..•••••••• 1970
Variant - Vermelho Cereja ••••• '.' •.••••.•••.••••1969
Variant - Bege, Azul Diamante 1970

.

<ombi - Pérola ••.. · 1964
<ombi - Branco Lótus .•••...•..••••••••••• ; ••• 1969

IFINANCIAMOS SEU VEICULO ATE 36 MESES

VElcULOS USADOS

A/lã Dualidade
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATt 36 MESES
VEfCULOS USADOS

.

OPALA 2500 4 marchas luxo TOPAZIÔ:. 1971
OPALA 2500 4 marchas luxo AZUL LE MANS/PRETO 1971
OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRETO ··1970
OPALA 3800 luxo VERMELHO : : : 1969
VARIANT BRANCO POLAR ; ; 1971
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
VOLKSWAGEN.SEDAN BRANCO :..................... 1962
DKW VEMAGUET AZUL. ;; • .. 1966
CAMINHÃO F-650 1956

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
.

RUBENS·.ALVES
.

Rua São José 426
. Balneário' -

.

Estreito
Fone: �645 e 6687'

1 CORCEL cupê LUXO - MARROM CANELA OK
1 CORCEL CUPt: ST - MARROM CANELA OK
I CORCEL CUPt: ST - BRANCO OK
1 OPALA SPECIAL CUPt: - VERMELHO 1970
1 FUSCÃO - BRANCO

.

1970
1 FUSCÃO - BEGE 1971
1 WOLKS 1300 - BEGE 1969
1 VARIAI'IIT - AZUL DIAMANTE 1971
1 VOLKS 1300 - AZUL 1969
1 VOLKS 1300 - VERMELHO 1968
1 VOLKS 1300 - VERDE 1967
1 KOMBI - AZUL BRANCO 1962
1 KOMBI - BEGE

. 1961
1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO 1969
1 GALAXIE 500 - BRANCO 1968

R.EV E N o E o o A AUTO�IZADO
RE;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

Kol!Sf CoITM!rcio de AUt(lmovfls
iKOERICh:

.,

�. '" AhTtirt!"ttt LaÍNIgo 109
�I§.LACAO D_9S VeICULQS USADOS }Ir.. VENDA

Sedan 1500 Azul Diamante 71/72
Sedan 1500 Verde Folha � , 71
Sedan 1300 Amarelo Colonial , •••••••••••• 71/72
Sedan 1300 Branco Lotus 70
Sedan 1300 Branco Lotus 69
Sedan 1300 Branco Lotus 67
Sedan 4 Portas 1600 Bege · 69
Sedan 4 Portas 1600 Branco .. "." """ .. " ; .. 70
Sedan TL. 2 Portas Bege Claro ". " " ; ". 71
Sedan TL. 2 portas Azul Diamante .. " "." 71

li.
I Variant Branca ", " " " "" 71

Variant Azul Diamante 71
Kombi Luxo Vermelha e Bran,9a 68

,I
Ford Corcel OK Branco Lotus " 73

JENDIROSA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho 'Esq. de João Pinto.

FON,.ES: 4673 "" 2952

I'

CORCEL LUXO 2P - o.k••...••••.•.••••••••.•. 1973
CHEVROLET OPALA LUXO 2P - O.K••••.••••.••• 1973
GALAXIE HIDRAMÁTICO C/AR CONDICIONADO .:1971
CHEVROLET OPALA LUXO 2P 1972
CHEVROLET OPALA LUXO 4P •.. '

•• I' •••••••••••• 1971
CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 4P ••••••••.••• 1971
FORD GALAXIE •.••.••.•. : ••..•••• ; .••••• ', ; •• 1968
FORD GALAXIE •.. ; •••.•••••••••••••••••••• , .1967
VOLKS VARIANT 1970
VOLKS T L 1972
••••••••••••••••••••••••••••• LANCHAS À TURBINA

NAO FECHAMOS PAHA AI;.MUI,:U
COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

IVAlDIR AUTOMOVEIS .LTDA.
I! Ru:. Victor Meireles, 32 - Fone 4739

.

Flori�nílr.olls -. se

Opala Cupê':_ Laranja Fogo OK 1973
Opala 4 portas - Amarelo 1972
Volks Vermelho 1300 OK 1972
Volks 1500 - Azul Pavão : 1972
Volks 1500 -- Bege l·971
Karr.lann Ghia Super Equipado : 1971
Volks 1.300 - Azul 1968
Aéro-Wlllys - Cinza 19fW ;.;

COM�RCIO DE
AU-TOMOVEIS

Corcel GT -, (19731 O.K••••••••.•••.•• A-:narelo Tarumã
Corcel Cupê Luxo - (1973) O.K••••.••• Marrom Terracota

Corcel Cupê STD - (1973) O.K•••••••••• Branco Nevasca

Corcel Cupê STD - (1973) O.K••••••.•.• Turquesa Tahiti

Mustang Hard-Top •.•••..•••.•••Grená clteto Vinil Preto
Fuscão - O.K••••••••.•.•.•••..•••••.•• Verde Iguaçu
Fuscão - O.K••••. ; •••••••••••••••••• Amarelo Manga
Volks 1300 - O.K••••.•..•••••, ••••••• Amarelo Colonial

Volks 1300 - O.K Branco Lotus

Volks 1500 - 1972 .••.•••.• / .•.•••• '.Vermelho Montana
Variant - 71/72 ••.•••.•••.•••••••••••• Azul Diamante

TL - 1971 .•••••••••••••••••••••••••••• Verde,Folha
TL - 1971 •••••••••••••••••••••••••••• Branco Lottls

V..ri..nt _ 1970 .•..••••••••••••••••••• Azul Diamante
t'OSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO·.

DE QUALQUER M'ARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreit(\

Fones: 6632 e 6359.
Florianópolis.

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO
End: R. MlÍrechal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: ,_ _

.

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 - 9,15 - 12,00-
. 15,OQ -t- 19.00 - e C. Leito: às 3,30 horas •.

TUBARÃO: às 0,2U - 6,OU - ij,:,!U - 9,15 - 12,00 -

_ 15,00 - 18,00 - 19,00 -'- e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ����O - 8,20 - 18,00 .:.... e êarro Leito à�
. 3,30 horas. .

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - -17,00 - 19,16
.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às
2,30 horas.

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO ..... OSÓRIO E

PORTOALEGRE: às 1,15 -7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEIS COMP"A VENDA E TROCA

':USC�O - OK - Verde Guarujã ••••••••••• : ••••• 1972 I
VARIANT - OK - Vermelho Montana ••••••••••• � 1972
VARIANT - Branco Lotus 1972
GALAXIE - Cinza •.••••••••••••.••.••••..•••• 1967
F.N.M. - JK - Branco Espuma •••••••••••.• '

•••.• 1970
OPALA - Bege Claro ••....•.•...••••••••• , .••• 1970
CORCEL - Turquesa Royal •••..••.•••.•.••.•••• 1971
BELlNA - Vermelho Cardeal' •• , ., •••••••••••••• 1971
KARMANN GHIA � Vermelho Cereja ••••.••••••••• 1969
VOLKSWAGEN - Branco Lotus ••••••••••••••••• 1970
VOLKSWAGEN - Azul Cobalto ••..•.••..• :-••••• 1970
VOLKSWAGEN - Azul Cobalto .••..•••..••...•• 1969.
VOLKSWAGEN - Pérola ••••.••••.•.•••.•••••.• 1968
VOLKSWAGEN - Branco Lotus ••..•.•.•• ; • • • . .• 1967
VOLKSWAGEN - Bege Nilo •••••

'

••••••••••••••• 1967
V01.KsWAGEN - Verde Amazonas •••••••••••••• 1966

I \(OLKSWAGEN 4 PORTAS - Vennelho e Preto •••• , 1969

.IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇOS: RUA FELIPE SCHMIDT, 8S

.. r: RUA JOÃO PINTO �o - FONES 2777 8 V_6S.,
.

IPIRANGA AUTOMÓVEIS ·

R ? de SetembrO,13- Fone: 3886
.

/II'IIINCIAMENTO 1/1186 tnf8fSr.'
.

. "

I

I VOLKSWAGEN OK •.••.•••
'

••••••••••.•••••••• : 72
I VOLKSWAGEN - 4 portas ..••.....••..••••••••• 69
I VOLKSWAGEN - BRANCO ...•..•••.....••.•••• 70
1 VOLKSWAGEN - AZUL •..••••••.•••..•.•..•• , 61

1 CoACEL - 2 PORTAS - AZUL · 70
1 CORCEL - 2'PORTAS - BRANCO •.•••••...••••. 70.

Nt?S PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VErCULOS
.

Comércio de Automóveis em geril
COMPRA- VENDA "':TROCA
�rros Inteiramente rwisadOs
End. Rue João Pinto, �1

Fona4291

CORCEL GT - Cupl- branco e pnito
Corcel - Cupê - Gelo
Corcel- 4 portas - azul'
Volks - 1.300 - gelo
Volks...:. verde
Volks- azul
Volks- azul
Volks- gelo
Volks- azul
-'�RnWILLVS - cinza

o ESTADO

·.:.\�CIE

FON�S. r::::

NOVACAP VEICULOS
;.,
......_._-

,I._

Fuscão Azul Marinho O.K.·
Volks 1300 :...................................................... 70/71
Volks 1300 1966
'Volks 1300 · 1962
Kombi ; 1964

. .

A sua' casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revi.sta
tIé decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

. informe·se na.H.IOR E L, pelo' fone 2.001, Itua Jerônimo
Coelho, 325.

1969
1969 .

1969
1970
1969
1969
1968
1967
.1966
1964

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A .

.

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Dire.�o às 15,00 e 17 ;30 horas.
V\a !lJucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

. I' 18,00 horas. .

.

'

Nova Trento, .às 07,00 � 13,00 e 18,00 'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.•
·

AonanópOiis à Rio do Sul
às 04,30 .; 10,00 e 16,30 horas

Rio do' Sul à florianópolis
às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

.

FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAl..! DIRETO -:- 8,00; 12,00; IS,OO h�ras.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600' 730'
fS,303·O; .102,001, ; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; '17:30:

, , e ,30 horas. .

Para Jaraguá doSul: 6,00; e 16,45 horas. .

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6 00 horas'

.

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
'

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Piçar-ras - B�rll: Velha:.?,30; 9,00; 13,30;14;30; lb,30 horas.
Para �omville - VIa -Bal, Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;11,00,13,00 e 17,00 horas..
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. ' .

Para CURITIBA: 5,00' 700' 11 00' 1300' 15 nn. 1700
h ( 19

' , , , , , , ,'41, ,

.or�. e. ,09 horas horário suplementar durante o.
verao). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de. encomendas paraas CIdades supra. mencionadas e serviço de redespacho
para. to�� o Brasíl, Qferece também modernos.e cônfor

.

tãveís ônibus para execução de viagens especiais paraqualquer parte do país e exterior.· .

. �nfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercflío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02. '.

. REUNIDAS. S.A.
·A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORfANÓPOLI .

ARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Caril-
. boríú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha '- JOIN�
V�LLE - Vila Dona F�ancisca -'- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RIO Negrinho .... Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIÃO.

.

'.
As 19,30 horas.

.

Com CO.!'lEX�E;S imediatas para PALMAS .;

CLEVELANDIA'·�··PATO BRANCO - FRANCIS-
cg BELTRÃO e CAÇADOR. .

PARA: SAO MIGUEL BO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itájaí - BLUMENAU ..:.. Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - CHAPECÓ ...::.
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSÃO MIGUEL
DO OESTE,
As 19,00 horas. ,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro r: Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas,

PA�: AN,ITÃPÓLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Sl111to. Amaro - Ran
cho Queimado e-ANITÁPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos. \ '

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Estli
do CATÁRINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos":" Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE"':' CURITIBA e SÃO PAULO .

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSOES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercfllo Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241·

Em frente à Penha, na todoviária.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURrDICOS .

ADVOGADOS:
PROF. HENRIQUE STODIECK
A. H. B,UlCÃO VIANA
'ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ·

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa-
nhamento em Instância Superiores.. .

.

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste, Paiva sl«. Edifício Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs: 002,627.499 -

006.64;;;.'199 - 002.660,869

I ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB.SC 0165 - CPF 007896239

Fones 4515 e 4219
\

. . ,
'

Das 9 às 12 e das 14 às 17 �oras

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. S

DR. EUG[NIO' DOIN 'VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641

.

Inspetor FI'lC1J1 de Rendas Internas (1965-19661
Membro d& Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA '.

Registrol OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, CRC
0739, CPF .... 006645709. Escritório de advocacia Etpeelall.
zada em DIREITO TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM, RE,
CLAMAÇOES - DEFES.AS -; RECURSOS. FUSOE"TRANSFORMAÇ�S.E DIVISOES DE EMPRESAS RUIdos ."héus, 8 - Edlf(clo Aplub - Conj.· 85/86, Fone: 4731Flofl&r1{?DOIIs - SC. .

.

DRS.
'-,

SADI LIMA e
UBIRAJARA .

DIAS !FALCAO
.

.

. - ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cível' .

Trabalhistas e Criminais'

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOU8:

DR.' ALDO 'AVILA· DA '-LUZ'
ADVOGADO
CPF Ô01776628\,Edlfrclo Praca XV. 10: and f{. Sala 108 .

"GARIBALDI, RADia FffTÀ 'COM
MUITO AMOR"

ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias
LAGUNA.

240 ms.

OSMUNDO' WANDERLEY DA
NOBREGA

-,

(CPF':" 0018442.09),
Pareceres eConsuítas Jurídicas

C A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - 001948329)
Advocacia de la.·e 2a. Instânciá - Justiça do Trabalho

Atendimento ao Interíor
. .

�ório: PraçaiXVde Novembro, 31 - Conj�362
Telefone' 2511 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. W.�LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE IVÍEDEIROSREGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
Ufr PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMiNAIS
E TRABALHISTAS.

E�. Jorge Daux.� Conj. 4 (Sobre'�ja'
Rua dos Ilhéus, 22 - Fone 43-03

I .Expediente: das 9';30 às 11,30 e .

das 15 às 1?,OQ hpras.
CPFs·:PS3136449, 000100491,002671129
082606219 e 001943529,

'

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone 2n,.
�o centro comercial da cidade

MA.RIO . HOTEL
-A tndiçio da hospedagem OorianoPolitana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - F�ne 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-te

Apartamentos - Suites- r..tio pala estacion�merito
.'

bar musical
.

'Telefone 3286.-' 3638 .: rede interna
Florianópolis - Oha de Santa Catarina. I

,LUX HOTEL
Seu lai fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
.

.
.

.

Sala de leitura - todos os quartos to� telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis ..

SWENSON - PALACE HOTEL
I

Apartamentos com telefone e rádio - suites com
telefone; televisão e geladeira

, Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua );antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
ABora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos:. e SO quartos.

'

.

.

Gara1lem e estaciooamento para 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisio. •

Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P., 0-81 e 0-82
.

Fones 6230 e 6665.
'.

Estreito - Florianôpolis..

HOTt::L

RaVAL,
AU"" JOAO "INTa _. irOHY' ,." I.

I'LOl'tIANÓF'OLIS. SANTA CATA"IN" - ."4111""
.

APARTAMENTOS - IUITC •
.

Bla � JARDIM DE INIIERNO ·"ALlo DE aCOEPCOD
flLuoNl • IAOIO

"0111(1 .."'''0 (INTUI. .' L"'V"NO"I"'� II(IITOIIO 'A'� MO,"'"Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dario prometeu faturar
dois gols em Pernambuco

Na Grande
,

Area
I '

Paulo continua entregue ao departamento 'médico. Caso ele
não possa jogar, o treinador escalará Eloi na ponta·
esquerda, passando Vasconcellos para a meia e Cordeiro
para o lugar de João Paulo.
O jogo começará às 21 horas e os times iniciarão com as

seguintes escalações: .Atlético - Mazurkiewcz; Bibi, Grape
te, Humberto Ramos e Vanderlei; Vantuir e Guará; Oldair,
Dario, Hamilton e Romeu. Náutico - Lula; Gena, Gilson,
João Paulo (Cordeiro) e Sidc1ey; Romero e Dedeu; Para-

, guaio, Paulinho, Vasconcellos e Cordeiro (Eloi).

Recife - Com Dario prometendo marcar "pelo menos
dois gols, já que nunca fiz gol em Pernambuco", o Atlético
enfrenta o Náutico, hoje à noite, no estádio do Arruda.

Telê comandou ontem à noite um treino desintoxicante
no campo do Country Club e revelou sua irritação pelo
atraso na viagem, que forçou o cancelamento do treino que
seria à tarde, no campo do Náutico. O Atlético chegou no

Recife às 15 horas, com os jogadores aparentando cansaço.
Gradim fez um treino recreativo ontem à tarde.: Sua

única dúvida é no meio de campo, pois o volante João

Rio - Ademir da, Guia, que se destaca talvez como o

melhor organizador de jogo do atual campeonato,
confessava, outro dia, que só tem uma mágoa: é não ter
sido convocado para a seleção de 70.

Lembra ele que se, lhe fazia, então, a restrição do que
era jogador de ritmo lento, coisa de que discorda. Eu
também discordo: lento, Ademir nunca foi; o que ele era

e continua a, ser é um jogador sem explosão para, de

repente mudar de cadência, provocando assim o

desequilíbrio das linhas rivais. E isso era o forte de
Gerson, quando Gerson tinha fôlego para subir e descer. '

Não tenho a menor dúvida de que Ademir foi
sacrificado em 70 tal como já fora em 66, porque ó
confronto com Gerson era favorável a extraordinária
capacidade de alternar ritmos que tinha Gerson. Digo
tinha, falando como se Gerson fosse um jogador a

caminho do acaso, porque ele tem me dado uma
tmpresda nada lisonjeira: desde a mini-copa, vejo-o
excessivamente econômico, limitando-se a tocar a bola
ou a buscar lançamentos profundos. Desconfio que o

abuso do fumo esteja lhe tirando resistência pulmonar
para ir e vir com aquela desenvoltura de tantas

temporadas nacionais e internacionais.

Mas, Ademir da Guia, de qualquer modo, merecia ter

figurado no elenco do último campeonato mundial. Pelo
maravilhoso futebol que herdou do pai e que explica a

respeitável performance do time do Palmeiras nos

últimos dez anos: time de padrão simples como simples é
o fu tebol de Ademir.

' '

******

Lu,la é a esperança de Pinheiro,
Salvador - o Fluminense defenderá a sua boa posição

no Grupo "D" do Campeonato Nacional enfrentando o

Bahia, hoje no estádio da Fonte Nova, em partida que o
técnico Pinheiro acha muito difícil "porque o time local,
além de jogar em seu campo, terá o apoio da torcida".

Já conheço bastante o Bahia e sei que quando atua
aqui na Fonte Nova toma-se um adversário difícil de ser

batido, mas o Fluminense está preparado para isso e tem

condições de, vencer disse Pinheiro. A partida tem seu
início previsto para às 21h15min e o juiz é o paulista
Oscar Scolfaro.

A cautela é a principal arma da Fluminense -neste
torneio, porque não adianta o time se afobar pois asshn
as coisas ficam ainda mais difíceis e dará chance ao

adversário - falou Pinheiro.
, ,

A equipe jogará com: Félix; Toninho, Silveira, Assis e

Marco Antônio; Denílson e Gerson; Cafuringa,' Jair,
Rubens e Lula.

Apesar de ainda não ter Douglas no time, o técnico
Sílvio Pirilo está mais tranquilo para armar a, equipe
porque contará com a volta de Eliseu ao meio de campo
e Nilson à ponta esquerda, enquanto Paulo Henrique
entrará na lateral-esquerda.
A equipe está escalada com: Buttice; Odair, Onça,

Mário Braga e Paulo Henrique; Baiaco e Eliseu; Natal,
Afonsinho, Picolé e Nilson.

BOLAS DE PRIMEIRA - AFIFA mandou advertir a
CBD contra a moda que está sendo adotada em alguns ,

campos brasileiros de marcar a cal uma linha de
orientação para os goleiros entre a marca do pênalti e a

linha de 'meta. AFIFA lembra que essa linha fere a lei I
{campo de jogo). Quer dizer: os goleiros é que terão de
fazer com o calcanhar -lj aquela valeta.criminosa que'
estraga a grama e o próprio piso. Mas, é bom lembrar
que, na Inglaterra, goleiro que faz isso perde ponto na

aritmética disciplinar da federação. **:**** O jogador
Campos, artilheiro feroz do Nacional (time) e do
Nacional (campeonato), com treze gols, sempre foi
puxado a um barzinho: em Minas, num abrir e fechar de
'olhos, ele sumia do Atlético e ia tomar umas e outras no
bar do Tião, em Sabará. Agora, jogando em Manaus, em
plena pororoca da glória, Campos acaba de receber uma
distinção, foi inaugurado um bar, lá, chamado
"Campos". ** ****Por falar em bar, quando foi jogar em

'

Manaus, há coisa de um mês, um dos' times do Rio
deixou um record: na véspera do jogo com o Nacional,
num bar da 'Cidade, três jogadbres tomaram 26 garrafas
de cerveja. O dono do bar ficou admirado: "Essa turma
está em forma". ****** A onda que os dirigentes do
Flamengo (inclusive, Zagalo) fizeram contra o árbitro de
Flamengo e Coritiba, é gessas de dar cõlicas a verdade. '

Sabe porque, leitor? Os próprios jogadores do
Flamengo, conversando com amigos, confessam que o

,

juiz foi xingado. Só que o juiz se enganou: ao ouvir, de
costas, as ofensas, virou e expulsou Rodrigues Neto
quando o autor das ofensas fora Paulo César. ******0
Presidente Havelange deverá levar ao Presidente Médici,
dia 30, o relatório, da Taça Independência. ****** O
Santa Cruz, do Recife, apanhou de quatro a zero do
clube Remo. Na hora das desculpas, "Perdemos porque
nosso time está estourado, não há quem aguente esse

.campeonato de tantas viagens". Em tempo: o Santa Cruz
fez três viagens, no máximo. As viagens, agora, são o

escudo de todo mundo. 'ú**** Claro que a gente
condena regime de vai-e-vem, com jogos no meio da
semana, um aqui, outro em Belém, etc. Mas,é como

perguJta um amigo: "E o Palmeiras, não estará o

Palmefras viajando. também como os outros? ". *******

Automobilismo

As estranhas'RESULTADOS

af;rmaç�s

de Fittipaldi
o Campeonato Nacional prosseguiu na

noite de ontem em sua 14a. rodada com 11
jogos, No Beira-Rio, o Flamengo conseguiu
empatar com o Internacional sem abertura
de contagem, com Zagalo armando o time
ofensivamente para n-a> sofrer gol. O Inter
jogou melhor, mas Renato em noite inspi
rada garantiu o empate. A renda somou

Cr$ 109 168,00.
No Maracanã, com uma renda de

Cr$ 108 817,00, o Vasco venceu o Cruzei
ro por 1 a O e manteve-se na liderança do
grupo A. O gol foi marcado por Luiz Fu
manchu 'aos 40 da etapa final, depois de
receber um passe genial de calcanlíar de
Tostão, com a bola passando entre as per
nas de Piazza.

No Pacaembu, com gol de Pelé, o Santos
venceu o Palmeiras por 1 a O. O gol foi
marcado aos 33 do primeiro tempo e mar
cou o reaparecimento do jogador.

Com gol de Alex, o América venceu o

ABC por 1 a O em Natal. O gol foi marcado
aos 45 minutos do primeiro tempo. '

,

Em Salvador, com gol de Zé Eduardo o

Vitória venceu o Botafogo por 1 a O. Em
Recife, Santa Cruz e São Paulo empataram
em 2 tentos, depois do time paulista estar
duas vezes na frente do marcador.

Em Aracaju, o Coríntians tranquila
mente vericeu o Sergipe por 3 a I, com gols
de Tião, Mirandinha e Rivelino.

Com dois gols de Lairton, o Grêmio ven
ceu o Brasil por 2 a O; com um gol em cada
tempo.

Na zebra da rodada, a Portuguesa conse-'
guiu sua primeira vitória no Nacional, ao

golear o Ceará por 4 a 1.
Em Belém, num jogo tumultuado, com

Flexa expulso aos 35 da etapa final, o Corí
tiba empatou sem abertura de contagem
com o Remo. E finalmente em Manaus Na->
cional e América Mineiro empataram em 1
tento. '

A maioria dos v�lantes brasileiros sistemati
camente vem brigando e fazendo sérias críticas à
situação atual do nosso automobilismo, com rela
ção aos autódromos existentes e à organização do
calendário de competições.

Mas ontem, na sede da Bardhal em São Paulo,
Emerson Fittipaldi negou tudo isso, ao afirmar
'que "no momento o automob�smo no Brasil, em
matéria de autódromo e orgaríízação, se situa no

mesmo nível do europeu".

todas as fábricas lançarão novos modelos, com
um cuidado especial IlO que se relaciona com a

segurança dos pilotos.

Explicou que na temporada oficial de Fórmu
la 1 em 73, utilizará sua Lotus Ford (com a qual
ganhou o título) somente nos três primeiros
Grandes Prêmios - 'o da Argentina, do Brasil e da
África do Sul -, passando depois a usar o novo
modelo da Lotus, que ainda não foi desenhado.

Acredita Fittipaldi que os novos modelos, de
um modo geral, terão maior proteção aos tanques
de gasolina, que deverão ficar entre duas camadas
de alumínio e de um .rnaterial 'anti-fogo, ao con
trário dos modelos atuais, onde o tanque não tem
nenhurr\a proteção, pondo em risco a vida do
piloto.

Emerson sugeriu ainda, que a Confederação
Brasileira de Automobilismo incentive a categoria
turismo nacional, conseguindo assim que as fábri
cas como aGeneral MOtOIS, a Ford e a Chrysler
tomel}l parte diretamente nas competições nacio
nais: "isso é fundamental para que surjam novos

pilotos e para que o entusiasmo do público brasi
leiro pelo automobilismo aumente ainda mais".

Arlnando Nogueira
Após a entrevista Emerson Fittipaldi foi rece

bido no Palácio dos Bandeirantes, pelo governa
dor, Laudo Natel ,' de quem ouviu o seguinte elo
gio: "campeões como você conseguem mobilizar
e motivar nossos jovens par� o esporte",

FORMULA 1
Para 1973 Emerson prevê nas provas de Fór

mula 1, uma disputa muita mais parelha, poisTV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e FACIL _- FAclL
CONSERTO TV

LETRAS DE CAMBIO

ATENÇÃO,* CONSERTO A DOMICiliO'
* ORCAMENTO SEM COMPROMISSO

,

lr-Á'TENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV
Av'. Hercílio Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

SERVILAR SERVILAR SERVILAR
PREÇO RAPIDEZ GARANTIA'

MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24,HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059
. "

A. GONZAGA MANTEM PLANTÃO
NOTURNO ATE ÀS 22 HORAS.LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21 _ Salas 4 e 5

Fone 2965 l�.�o ESTADO"ITV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Servico.

de 3iasãbado
das 21,10 às 23,00

RÂDIO
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Menezes denunciando as
irregularidades da CME

Jorge Menezes, técnico campeão de natação por
Florianópolis e descontente com a Civ.lE, resolveu abrir a

boca e contar uma série de irregularidades havidas nos Jogos
Abertos em Itajaí, principalmente com a delegação da
Capital. .

Para que Jorge Menezes pudesse dirigir a equipe de
natação, teve que pagar do seu bolso, caso contrário não
iria: "quando fui convidado, expliquei que tinha meu

serviço e teria que pagar outro funcionário para me
substituir. A Comissão Municipal de Esportes não criou
obstáculos e garantiu que cobriria a despesa. O importante
era que eu dirigisse a equipe".

Menezes, vendo que a CME não providenciava o

pagamento teve que tirar Cr$ 250,00 do seu bolso, para
não ficar mal visto com o colega de se-rviço: "o que mais me
irrita é que nem vieram me dar uma satisfação. Além dos
Cr$ 250,00, ainda tive que marchar com muito dinheiro em
táxi em Itajaí".

O treinador afirmou que é o único que não recebeu
vencime.ntos da Comissão, - não exigiu - e só tem entrado
pelo cano, mas já garantiu que este foi seu último ano -

"foi a última vez que disputo os Jogos Abertos por
Florianópolis. Tomo esta decisão devido a desorganização e
a falta de apoio à natação. A CME devia se espelhar na

organização de Blumenau, que nos J.A. � uma só família.
Do jeito que as coisas vão indo, jamais gariharemos deles,
que brigam e choram por um ponto, ao passo que a maioria
dos atletas Florianópolis, foram fazer turismo e pouco se

importavam com os resultados. Muitos deles foram ainda
por "peixada" de dirigentes, que deixaram bons atletas de
fora da êielegação".

Para o presidente da Comissão Municipal de Esportes,
segundo Menezes, a natação não tinha as mínimas'
condições de conseguir o 'primeiro lugar: "fomos
desacreditados e, no entanto, ganhamos facilmente, apesar
dos pesares".

Jorge ainda não se conforma com a desonestidade dos
juízes de linha e cronometristas: "Hermínio bateu dois
records nos Jogos Abertos. No 800 metros com O' tempo de
11 '20"8d e no 1 500 com 21 '48". Mas para surpresa minha
e dos. técnicos de Joihville, Blumenau, Timbó e Camboriu,
os entendidos cronometristas nos 1 500 metros deram o

tempo com 1 minuto a mais".
Até alojamento, afirma Jorge, nos deram o mais longe.

Para irmos disputar as provas, tínhamos que pegar táxi, já
que o ônibus. era reservado para levar' as torcedoras nós

A natação trouxe dos Jogos Abertos algumas
medalhas para a CME de Florianópolis,

mas o técnico Jorge Menezes acha que não
valeu o esforço nem o dinheiro gasto por ele

com transporte e medicamento
para os atletas. E acusa Lauro Soncini

"�I
.

Jorge Ferreira iá definiu time
que vai iogar contra o América'

A novidade do treino coletivo de ontem

pela manhã no Figueirense foi a volta de
Carlos Roberto, afastado do time desde o

clássico que decidiu o Estadual de 72.
Mas para Jorge Ferreira, as preocupações
maiores foram para com a zaga e a ponta
esquerda.
Moenda e Larid, expulsos no jogo de
domingo com o Avaí, devem cumprir
suspensão automática na partida contra o

América e o treinador parece ter resolvido
o problema.
Durante o coletivo que durou 60
minutos, Jorge Ferreira experimentou um

tripé de meia-cancha formado por Almir,
Quincas e Juquinha. O jogador do
Paisandu vai desempenhar a função de um
ponteiro esquerdo, recuando em auxílio
do meio de campo.
Com a volta de Carlos Roberto, Adailton
foi deslocado para a zaga, em substituição
a Moenda. O lateral treinou bem e não
sentiu nada da lesão que o afastou por
mais de um mês.

MAIS FÁCIL
No Campeonato Estadual, o América
sempre foi o time que mais atrapalhou a

vida do 'Figueirense, jogando em Joinville
ou na Capital. Agora no Integração,
apesar de todas as dificuldades surgidas
com o plantel, Jorge Perreíra-tem.quase
certeza da vitória:

.

- O América é sempre -um adversário
difícil mas agora tem o mesmo time que
disputou o campeonato, pois alguns dos
melhores foram emprestados para clubes
gaúchos. Se o Figueirense repetir a

atuação que teve contra o Avaí a vitória
será tranquila.

.

Antes do coletivo de ontem os jogadores
fizeram urna sessão de física para·
aquecimento. Depois, em 60 minutos, os
titulares golearam os reservas reforçados
de Land e Moenda por 5 a 2. Tião
Marino, entregue ao departamento
médico, não treinou, sendo substituído
por Mickey. Pinga com um problema no

.

pé direito também descansou ontem.
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Florianópolis Santa Catarina'

jogos de voleibol. Teve um dia, depois de muitos trabalhos e
belos resultados, que nos serviram comida estragada no

almoço".
A má vontade contra a equipe de . natação de

Florianópolis, foi notada até por outras delegações, afirmou
Menezes: - quando nossos nadadores perguntavam o tempo
para os cronometristas, estes, na frente de todo mundo,
numa flagrante falta de educação, respondiam com palavras
de baixo calão".

Mas mesmo assim, Jorge ainda está contente - pois além
de suas duas medalhas de ouro, seus filhos trouxeram mais
18 - "apesar de tudo, Hermínio ganhou 5 medalhas de
ouro e 2 de prata. Helenita 1 de ouro e 5 de prata e Heliane
trouxe 3 de prata e duas de bronze. Isto porque nós não
tínhamos condições. Se tivéssemos seria diferente".

O que deixou Jorge Menezes magoado, foi o fato de que
em todas as provas de natação Florianópolis não teve ao
menos um representante da CME para incentivar os

nadadores, bem diferente dos dirigentes de outras cidades".
Acha Jorge que a Comissão Municipal de Esportes,

chefiada por Lauro Soncini, foi de uma desorganização
total, pois nem ao menos uma reunião com os treinadores
foi realizada. Nomeu tempo era diferente. Faziam reuniões
em que eram abordados as deficiências em cada modalidade
para serem corrigidas. Mas com a CME não teve nada
disso".

.

"A única preocupação de Lauro Soncini, foi levar
mulheres bonitas para Itajaí, Não sei porque. A maioria dos
atletas após as competições voltou ao passo que as
mulheres ficaram até o encerramento, no.dia do baile",

.

A desorganização já começou na época -dos
treinamentos, com o atendimento médico, que era feito
com o dinheiro do treinador - "tivemos azar, que na época
dos treinamentos, pegamos uma temporada de chuva e eu,
que estava interessado no sucesso da minha equipe, fiz o

atendimento médico com meu dinheiro, pois nunca deixei
de atendê-los com' injeções antigripais e comprimidos. Na.
véspera da viajem a Comissão criou vergonha e mandou uma
caixa de rnedícamentos, que para decepção e' surpresa
minha, continha apenas 50 envelopes de Cebion, para uma

delegação de 26 nadadores".
.

Jorge Menezes qJle ganha Cr$ 200,00 mensais como
treinador do Lira Tênis Clube, pagando mensalidade e

título do clube, garantiu que se as coisas não melhorarem
no setor de organização, nem seus filhos irão mais participar
dos Jogos Abertos.

-

'Antecipação 'da rodada
altera p�ograri1a- do Avàí

Miraglia álterou a programação de trei
namentos doAvaf para a semana, em fun
ção do jogo contra o Atlético, antecipado
para a tarde de sábado, em Curitiba. A pre
liminar será entre Hercílio Luz e Pinheiros.

Também para o treinador do Avaí, as

expulsões de Ademir e Celso transtornaram
o esquema, pois ambos terão que cumprir
suspensão automática no domingo. Os
substitutos serão Toninho e Bita, caso o

"'TJD não se reúna até o final da semana, o

que permitiria, talvez, a absolvição dos ex

pulsos, uma vez que ambos são primários.
Vilela e Lili estavam em Curitiba e volta

ram ontem, se integrando ao plantel e aos

treinamentos do clube, que constaram ape
nas de bate-bola com os goleiros e traba
lhos técnico-táticos.

Nelinho não apareceu no Adolfo Kon-
.

der ontem a tarde e Rubens foi quem o

substituiu na orientação da física para o

plantel, que além dos treinos normais com

Miraglia, fez exercícios à parte de piques de
100 metros, e levantamento de peso.
INDISCIPLINA

Para um clube que está pretendendo fa
zer urna. reestruturação geral no sistema
administrativo e no departamento de fute-

bol, o problema da indisciplina de alguns
jogadores é o que deve estar merecendo
atenção especial por parte da diretoria e

treinador.
Muitas preleções já foram feitas neste

sentido mas parece que alguns jogadores
ainda não entenderam o espírito da nova

direção. Lica, por exemplo, alegando pro-'
blemas particulares criou um caso muito sé
rio para o pessoal encarregado de preparar
a seleção catarinense que jogou em Blume
nau.

Ontem à tarde, antes do treino, no ves

tiário, o jogador voltou a criar mais um ca

sínho, agora para o Avaí. Conversou .com
Pires, fez um curativo e negou-se a tomar

injeção; O massagista mandou Lica conver

sar com Walter Miraglia, para que o técnico
resolvesse a situação. Ele não tomou inje
ção, não se apresentou ao técnico e, conse

quentemente não treinou; preferindo sair
do estádio sem comunicar a ninguém.

A rebeldia de Lica e seu medo de inje
ção, criaram mais um problema de ordem
disciplinar para a diretoria do Avaí, que há
pouco tempo, depois de uma conversa com

o jogador, dobrou o .seu salário.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIÁ DE DOCUMENTAÇÃO E P�BLlCAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

COMUNICADO
Comunicamos o extravio das seguintes Letras

r

de
Câmbio com Renda Mensal de aceite de ÁUREA
S/A. - CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVES
TIMENTOS_
LC. - no. 3255 - 1 000,00 Vencimento
31.03.74
LC. no. 3309 - 2 000,00 Vencimento
31.03.74
LC. - no. 3360 - 5 000,00 Vencimento
31.03.74

OPORTUNIDADE

VENDE-SE ÓTIMA KITINETE ÇOM 30 M2, NO
CENTRO POH CR$ 28000,00 SENDO CR$ 10000,00 DE
ENTRADA E SALDO A CR$ 900,00 POR MÊS. DI RETO,
SEM REAJUSTE. NEGOCIO DE OCASIÃO. TRATAR À
RUA DEODORO No. 11 OU FONAR 3450 ou 3526.

A Câmara Criminal do Tribunal de Justiça do Estado. de
Santa Catarina, em sessão ordinária de terça-feira, dia 24 de
'outubro de 1972, julgou os seguintes processos:

1) Apelação criminal no. 11.870 de Capinzal, apte. Herbert
Machmann e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
2) Recurso criminal no. 6.477 de Urubici, recte. Sebastião

Cândido de Mello e recdo. o dr. Juiz de Direito.
Relator: Des. MARC(LlO MEDEIROS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, rejeitar as preliminares li quanto
ao mérito, conhecer do recurso e dar-lhe provimento, para
desclassificar o crime.para homicídio simples. Custas na forma da
lei.

3) Re_curso criminal no. 6.432 de São Lourenço do Oeste,
recte. a Justiça, por seu promotor e recdo. o dr. Juiz de Direito. '

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, preliminarmente, conceder ordem
de habeas-corpus para anular o processo ab-initio, por
ilegitimidade do M. Público. custas na forma da lei.

4) Apelação criminal no. 11.906 de Urussanga, apete. a

Justiça, por seu Promotor e apdo. José Henrique Mezzari.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: à unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe
provimento, para o fim de anular o julgamento a que foi o réu
submetido a novo se sujeitando, observadas as formalidades
legais. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão;
5) Apelação criminal no. 1.887 de São Lourenço do Oeste,.

apte. Alvo A. Vigano e aptda. a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer da apelação e dar-lhe
provimento; para reformando a sentença apelada, absolver o réu.
Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão. '

6) Apelação criminal no. 11.737 de Lages, apte. a Justiça, por
seu Promotor e apdo. Neri Tadeu Gomes Gonzaga.

Relator: Des, TROMPOWSKY TAULOIS \

Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da
Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação criminal no. 11.91 de Lages, apte. Alceu Mário

Brancher e apda. a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. MARC(LlO MEDEI ROS
Decisão: À unanimidade, rejeitar a preliminar e determinar a

volta dos autos a Procuradoria Geral do Estado, para que a

mesma se manifeste sobre o mérito. Custas na forma da lei.
8) Apelação criminal no. 1.933 de Turvo, aptes. Ademir

Manfredini, José Vilson Manfredini e outros e apda. a Justiça,
por seu Promotor:

Relator: Des. MARC(LlO MEDEI ROS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe
provimento, para anular a sentença. Custas na forma da lei.

9)· Apelação criminal no. 11.848 de Lages, apte. a Justiça por
seu Promotor e apda. Getúlio S. de Oliveira.

Relator: Des. MARC(LlO MEDEIROS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o' parecer da

Pro'curadoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

10) Apelação criminal no. 11.926 de Dionísio Cerqueira,.

apte. a Justiça, por seu Promotor e apdo. Levi Schmidt.
Relator: Des. MARC(LlO MEDEIROS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

11) Apelação criminal n';. 11.810 de Chapecó, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apdo. Atflio Ribas.
R'elator: Des. MARC(LlO MEDEI ROS
Decisão: À unanimidade, conhecer da apelação e dar-lhe

provimento, para reformando a sentença apelada, condenar o réu
a um ano e três meses .de reclusão, como incurso no art. 213 do '

C. Penal. Custas 'na forma da lei.
'12) Apelacão criminal no. 11.722 de Porto União, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apdo. Sezlnando Ribeiro da Cruz.
Relator: Des .. RUBEM COSTA
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer da apelação e dar-lhe
provimento, para, reformando, em parte, a- sentença recorrida,
condenar o apelado a um ano de reclusão, como incurso no art.
129 § 10., II, do Código Penal. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
13) Apelação criminal no. 11.928 de Lages, apte. Aristides

Oliveira Antunes e aptda. a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. RUBEM COSTA
Decisão: À unanimidade, e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

,14) Apelação criminal no. 11.736 de. Rio do Sul, apte. o

Assistente do Ministério Público e apdo, Luiz Pereira.
Relator: Des. RUBEM COSTA
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

.

Acórdão assinado na sessão.
15) Apelação criminal no. 11.912 de Ituporanga, apte, Fúlvio

Weber e apda. a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo .com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe
provimento em parte, para excluir das condições do sursis o

pagamento das custas. Custas na forma da lei.
16) Apelação criminal no. 11.771 de Braço do Norte, apte.

João Martinho Ignácio e apda. a .Justiça, por seu Promotor.
.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À Unanimidade rejeitar a preliminar e quanto ao

mérito, de acordo com o parecer da Procuradoria Geral do
Estado, conhecer do recurso e dar-lhe provimento em parte, para
excluir das condições do sursis o pagamento das custas. Custas na
forma da lei.

•

17) Apelação criminal no. 11.858 de Criciúma, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apdo. Pedro Pacagman.
Relator: Des. EDUARDO LUZ

.

Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da
Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e. dar-lhe
provimento, para sujeitar o réu a novo julgamento. Custas na
forma da lei.

Jaime Sprfcigo
Diretor
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